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Телевизионные репортажи 

 

В столице обсудили будущее транспортной системы России  

06.12.2012 / Россия 24 /  

ВИДЕО 

В Москве открылась выставка "Транспорт России". В ней участвуют десятки компаний, вузов и научных 
центров. На открытии речь шла о строительстве дорог в сельской местности, необходимости 
расширения Транссиба и БАМа, возможности запуска поездов типа "Сапсан" из подмосковных городов 
в столицу. 

 

Международный форум "Транспорт России" проходит в Москве  

06.12.2012 / Москва 24 / 

ВИДЕО 

"Транспортная неделя – 2012" в Гостином Дворе собрала лучших представителей отрасли. Главным 
событием недели стал Международный форум "Транспорт России". В четверг, 6 декабря, эксперты 
обсуждают проблемы и перспективы развития транспорта Москвы до 2020 года. В частности, речь идет 
о программе развития железнодорожных перевозок, улучшения движения в центре города, 
строительстве дорог.  

СЕРГЕЙ ИВАНОВ: В КОЛЛАПСЕ НА ТРАССЕ «РОССИЯ» ВИНОВАТЫ ФУРЫ 
И ТАРИФЫ 

06.12.2012 / Телеканал «ДОЖДЬ» / 

ВИДЕО 

Многодневные пробки в Тверской области произошли из-за фур и непропорциональных тарифов на 
грузовые перевозки. Именно дешевизна автомобильного сообщения привела к тому, что на трассе М10 
Москва–Петербург на прошлой неделе случился транспортный коллапс.  

Об этом в интервью ДОЖДЮ сообщил глава администрации президента Сергей Иванов.  

Это заявление Иванов сделал на VI Транспортном форуме, который открылся сегодня в Гостином 
дворе. Там собрались ведущие государственные и олигархические структуры, отвечающие за 
транспорт. На форуме побывал наш коллега Антон Желнов. 

Желнов:  Транспортный форум проходит в Москве в шестой раз, и о его весе говорят логотипы на 
аккредитациях – это Минтранс, РЖД, Росавтодор, Федеральное агентство воздушных сообщений, 
Внешэкономбанк, Совкомфлот, Государственная транспортная лизинговая компания. Все это главные 
структуры, контролирующие практически все виды транспорта – пассажирского и грузового.  

Внутри Гостиного Двора павильоны заказчиков и подрядчиков, группа «СК мост» Аркадия Ротенберга, 
Новороссийский морской порт Зиявудина Магомедова, Росавтодор, есть также стенды российских 
регионов: Орловская и Ростовская области, Новосибирск, Дальний Восток, Петербург.  

http://www.vesti.ru/videos?vid=468688�
http://www.m24.ru/videos/7219�
http://tvrain.ru/articles/sergej_ivanov_v_kollapse_na_trasse_rossija_vinovaty_fury_i_tarify-333884/�
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Глава президентской администрации Сергей Иванов в компании председателя комитета Госдумы по 
безопасности Ирины Яровой и министра транспорта Максима Соколова сегодня обошел большинство 
стендов, где ему отчитывались: где о готовности нового аэропорта, где о запуске Аэроэкспресса или 
Сапсана или о развитии порта. На стенде Ростова-на-Дону презентация хаба Южный в 20 км от 
действующего аэропорта. Иванов поинтересовался, кто его строит. Ему ответили, Виктор Вексельберг: 
1млрд от государства, остальные – его. Иванов сказал, что Вексельберг опытный в транспорте 
человек.  

Отдельно глава Администрации расспрашивал и про платную трассу «Москва-Санкт-Петербург» у 
представителя Росавтодора. Он поинтересовался, когда будет готов участок от МКАДа до 
Шереметьево. «А то я сам в пробках иногда стою,» - сказал он. Отчитались, что к октябрю 2014. После 
этого Иванов прокомментировал Дождю ситуацию на трассе «Москва-Петербург», где с прошлого 
четверга из-за пробок в Тверской области почти неделю было парализовано движение.  

Сергей Иванов, глава Администрации Президента: Я, конечно, иногда смотрю телевизор, заметил 
сюжет о пробках. Это коллективная вина и российская беда – дороги, как известно, уже много веков. Я 
бы хотел обратить еще внимание на один аспект: что и кто едет по этой дороге. 70-80% - это фуры. Вы 
в мире знаете еще одну такую дорогу с такой загрузкой фур? Беда в том,  что у  нас тарифы на разные 
виды перевозок очень несбалансированные. По железной дороге везти гораздо эффективнее, но 
дороже. Даже авиацией какие-то грузы можно везти, но там тоже взымаются тарифы. Даже на воде они 
взымаются. И только на автомобильных дорогах не взымается ничего. Поэтому некоторые металлурги 
свою продукцию на экспорт на тысячи километров везут фурами по дорогам. После этого какие 
вопросы к состоянию наших дорог? 

Программа развития транспорта до 2030 года – это развитие Аэроэкспрессов, а также скоростных 
поездов. Как сообщил нам президент РЖД Владимир Якунин, запланировал запуск Сапсана «Ростов-
Адлер» - видимо, к Олимпиаде, «Москва-Казань», а также на Екатеринбургском направлении. Однако в 
бюджете на будущий год субсидии на это нет, сказал Якунин Дождю, раскритиковав Минфин. 

Владимир Якунин, президент РЖД: Мы приносим в казну 1,75% ВВП. Мы приносим в казну бюджета 
263млрд прямых налогов. Это не считая того, что зарплаты выплачиваются, люди идут в магазины, 
покупают товары и т.д. Максимальные дотации, которые мы получали от государства, 130млрд рублей. 
То есть мы производим в 2 раза больше, чем нам дают. Казалось бы, вся заинтересованность должна 
заключаться в том, чтобы такие проекты реализовывать. Но у нас по бюджету ноль инвестиционных 
субсидий. Хотелось бы, чтобы люди, которые занимаются этим счетом, надели очки. Обсуждали 
неоднократно, проводили совещания и под руководством председателя Правительства, и под 
руководством Президента, рассматривали все вопросы, но бюджет принят, в нем ничего нет.  

На одном из самых красочных стендов РЖД Сергею Иванову показывали модели будущих 
локомотивов, для сравнения показали и старую модель паровоза с красной звездой. Иванов пошутил, 
что хорошо бы, чтобы и на новых моделях были такие звезды: все-таки это очень красиво. 

В Москве открылся VI международный форум “Транспорт России” 

06.12.2012 / РЖД-ТВ / 

ВИДЕО 

“Транспорт России” – VI международный форум начал сегодня работу в Москве. Площадка в комплексе 
“Гостиный двор” собрала более тысячи профессионалов отрасли – это члены правительства РФ, 
представители министерства транспорта и профильных агентств, руководители иностранных 
министерств и ведомств, главы регионов, руководители крупнейших компаний и госкорпораций. 

 

 

http://www.rzdtv.ru/2012/12/06/v-moskve-otkryilsya-vi-mezhdunarodnyiy-forum-transport-rossii/�
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В Москве продолжает работу VI Международный форум «Транспорт 
России» 

07.12.2012 / РЖД-ТВ / 

ВИДЕО 

В Москве продолжает работу VI Международный форум «Транспорт России». В этом году он собрал 
более тысячи участников – это члены Правительства Российской Федерации, руководство 
Минтранспорта и профильных агентств, руководители иностранных министерств и ведомств, главы 
регионов, руководители крупнейших компаний и госкорпораций. Одним из ключевых событий первого 
дня работы форума стало пленарное заседание, посвященное обсуждению «Транспортной стратегии 
2030». В качестве основных задач в этом документе прописана необходимость обеспечения 
максимальной мобильности населения, создания условий доступности транспорта для всех групп 
пассажиров, в том числе маломобильных. Под пристальным вниманием будут вопросы качества и 
безопасности предоставляемых населению транспортных услуг. 

«Обеспечение ценовой доступности транспортных услуг для всех слоев населения, в том числе за счет 
эффективной государственной тарифной и антимонопольной политики. Также существенное снижение 
аварийности, рисков и угроз безопасности… Значительное уменьшение вредного воздействия на 
окружающую среду: объем удельных выбросов СО2 на автотранспорте сократится на 22%, а на 
железнодорожном – более чем в половину. Прирост ВВП, зависящий от деятельности транспортного 
комплекса составит почти 0,5 процента в год, а по инновационному сценарию до 0,8% ежегодно».  

Максим Соколов, министр транспорта России 

Кроме того, подобного рода документ впервые прописывает приоритеты развития железнодорожной 
отрасли в транспортной системе страны.  

«Развитие инфраструктуры железнодорожного транспорта сегодня никем не опровергается, как 
приоритетная задача с точки зрения развития экономики в целом. И мне кажется, что в этом коренное 
отличие той идеологии транспортной стратегии, которая сегодня докладывалась участникам форума 
министром транспорта РФ. Без развития инфраструктуры невозможно будет реализовать 
государственные задачи по повышению ВВП, по развитию экономики, по повышению уровня жизни 
нашего общества».  

Владимир Якунин, президент ОАО «РЖД» 

В качестве основных направлений развития железнодорожного транспорта документ, во-первых, 
обозначает актуальность масштабной реконструкции главных железнодорожных артерий страны – 
БАМа и Транссиба, во-вторых, острейшую необходимость строительства и запуска скоростных и 
высокоскоростных линий. Впрочем, эта тема отдельно и подробно будет обсуждаться сегодня, на 
одной из конференций в рамках форума.  

В Москве завершился VI Международный форум «Транспорт России» 

07.12.2012 / РЖД-ТВ / 

ВИДЕО 

В Москве продолжает работу VI Международный форум «Транспорт России». В этом году он собрал 
более тысячи участников – это члены Правительства Российской Федерации, руководство 
Минтранспорта и профильных агентств, руководители иностранных министерств и ведомств, главы 
регионов, руководители крупнейших компаний и госкорпораций. Одним из ключевых событий первого 
дня работы форума стало пленарное заседание, посвященное обсуждению «Транспортной стратегии 
2030». В качестве основных задач в этом документе прописана необходимость обеспечения 

http://www.rzdtv.ru/2012/12/07/v-moskve-prodolzhaet-rabotu-vi-mezhdunarodnyiy-forum-transport-rossii/�
http://www.rzdtv.ru/2012/12/07/v-moskve-prodolzhaet-rabotu-vi-mezhdunarodnyiy-forum-transport-rossii/�
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максимальной мобильности населения, создания условий доступности транспорта для всех групп 
пассажиров, в том числе маломобильных. Под пристальным вниманием будут вопросы качества и 
безопасности предоставляемых населению транспортных услуг. 

Выставка "Транспорт России 2012"  

06.12.2012 / Гудок /  

ВИДЕО 

В рамках транспортной недели, которая проходит с  3 по 8 декабря в столичном гостином дворе 
открылась одна из крупнейших инновационных выставок отрасли.  

 

Федеральные и региональные печатные СМИ 

 
Рубль прибавит скорости – Транспорт 

07.12.2012 / Российская газета / 

Пробки на трассе Москва- Питер пробьют платными участками Через два года на автодороге Москва-
Питер появится два новых участка, которые разгрузят заторы на трассе М-10 "Россия". Именно здесь, 
напомним, в прошлые выходные машины несколько дней стояли в огромной пробке. Уже идет 
строительство обхода города Вышний Волочек, и в 2014 году дорожники намерены его сдать. Такое 
обещание дали они вчера на международной выставке-форуме "Транспорт России" главе 
администрации президента Сергею Иванову. Именно в этом городе больше всего машин стоит в 
пробках. Ведь там не только сужение в две полосы, но и множество светофоров, железнодорожный 
переезд.  

Еще один платный участок в этом направлении - от столицы до аэропорта Шереметьево - планируется 
пустить в эксплуатацию в октябре 2014 года. В своем выступлении Иванов отметил, что развитие 
транспортного комплекса должно носить социально ориентированный характер, а главными 
приоритетами отрасли - оставаться доступность и качество услуг для граждан, причем для всех 
социальных групп. При этом в самом транспортном комплексе работают 4 миллиона человек, а это 6 
процентов от всего занятого населения России. Объемы пассажирских и грузовых перевозок год от 
года увеличиваются. За 9 месяцев этого года они выросли на 7 и 5 процентов соответственно. По 
оценкам экспертов, в ближайшей перспективе такие тенденции сохранятся, сказал глава 
администрации президента. И очень важно, чтобы в новой редакции транспортной стратегии учли, что 
серьезной проблемой остается обеспеченность услугами транспорта. Так, в 2010 году к ним не было 
доступа у 10 процентов населения.  

В течение 20 лет мобильность населения должна увеличиться почти в 2,5 раза, прежде всего за счет 
взвешенной тарифной политики, развития всех видов общественного транспорта, в том числе 
скоростного и высокоскоростного. По мнению Иванова, это вполне достижимый показатель. В числе 
других задач транспортной стратегии он упомянул повышение производительности труда в 2-4 раза, 
сокращение на треть энергоемкости, и уменьшение транспортных издержек в цене товаров. Основным 
инструментом для реализации транспортной стратегии государства будет являться госпрограмма 
развития транспорта. Она рассчитана до 2020 года. Документ одобрен правительством и будет вскоре 
утвержден, сказал вице-премьер Аркадий Дворкович. И тут же добавил, что возможны корректировки 
программы и после принятия, когда появятся дополнительные инструменты финансирования. Они 
будут связаны с реализацией крупных проектов, в том числе проведения чемпионата мира по футболу 
2018 года, пояснил Дворкович.  

http://www.youtube.com/watch?v=gQHnQrtJllI&list=UUB1vCfqLoW0ajnMZB-pHvZQ&index=58�
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То есть через шесть лет должно быть "реальное повышение качества транспортных услуг на всей 
европейской части страны" в привязке к тем 11 крупнейшим городам, которые примут у себя матчи 
чемпионата. Пока же в режиме перегрузки работают более четверти федеральных трасс. "Это 50 тысяч 
километров", - уточнил глава минтранса Максим Соколов. И здесь, по его мнению, особое значение 
приобретают дорожные фонды, накопления которых растут вместе с акцизами на топливо. 

Два новых участка позволят разгрузить пробку на трассе М-10 "Россия" 

07.12.2012 / Российская газета / 

Через два года на автодороге Москва-Питер появится два новых участка, которые разгрузят заторы на 
трассе М-10 "Россия". 

Именно здесь, напомним, в прошлые выходные машины несколько дней стояли в огромной пробке. 
Уже идет строительство обхода города Вышний Волочек, и в 2014 году дорожники намерены его сдать. 
Такое обещание дали они вчера на международной выставке-форуме "Транспорт России" главе 
администрации президента Сергею Иванову. Именно в этом городе больше всего машин стоит в 
пробках. Ведь там не только сужение в две полосы, но и множество светофоров, железнодорожный 
переезд. Еще один платный участок в этом направлении - от столицы до аэропорта Шереметьево - 
планируется пустить в эксплуатацию в октябре 2014 года.  

В своем выступлении Иванов отметил, что развитие транспортного комплекса должно носить 
социально ориентированный характер, а главными приоритетами отрасли - оставаться доступность и 
качество услуг для граждан, причем для всех социальных групп. При этом в самом транспортном 
комплексе работают 4 миллиона человек, а это 6 процентов от всего занятого населения России.  

Объемы пассажирских и грузовых перевозок год от года увеличиваются. За 9 месяцев этого года они 
выросли на 7 и 5 процентов соответственно. По оценкам экспертов, в ближайшей перспективе такие 
тенденции сохранятся, сказал глава администрации президента. И очень важно, чтобы в новой 
редакции транспортной стратегии учли, что серьезной проблемой остается обеспеченность услугами 
транспорта. Так, в 2010 году к ним не было доступа у 10 процентов населения. В течение 20 лет 
мобильность населения должна увеличиться почти в 2,5 раза, прежде всего за счет взвешенной 
тарифной политики, развития всех видов общественного транспорта, в том числе скоростного и 
высокоскоростного. По мнению Иванова, это вполне достижимый показатель. В числе других задач 
транспортной стратегии он упомянул повышение производительности труда в 2-4 раза, сокращение на 
треть энергоемкости, и уменьшение транспортных издержек в цене товаров.  

Основным инструментом для реализации транспортной стратегии государства будет являться 
госпрограмма развития транспорта. Она рассчитана до 2020 года. Документ одобрен правительством и 
будет вскоре утвержден, сказал вице-премьер Аркадий Дворкович. И тут же добавил, что возможны 
корректировки программы и после принятия, когда появятся дополнительные инструменты 
финансирования. Они будут связаны с реализацией крупных проектов, в том числе проведения 
чемпионата мира по футболу 2018 года, пояснил Дворкович. То есть через шесть лет должно быть 
"реальное повышение качества транспортных услуг на всей европейской части страны" в привязке к 
тем 11 крупнейшим городам, которые примут у себя матчи чемпионата. Пока же в режиме перегрузки 
работают более четверти федеральных трасс. "Это 50 тысяч километров", - уточнил глава минтранса 
Максим Соколов. И здесь, по его мнению, особое значение приобретают дорожные фонды, накопления 
которых растут вместе с акцизами на топливо.  

Ростов на выставке в Москве презентовал проект аэропорта 

06.12.2012 / Российская газета – центральная Россия / 

На пятую выставку "Транспорт России" ростовчане привезли сразу несколько крупных инвестпроектов 
по развитию дорожно-транспортной инфраструктуры. 
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Как пояснили "РГ" организаторы, центральная идея экспозиции - показать Большой Ростов (в него 
входит донская столица с прилегающими к ней Батайском, Азовом, Новочеркасском и Таганрогом) как 
территорию, которую скрепляет, а значит, во многом и формирует современная транспортная 
инфраструктура.  

Поэтому вместо привычного выставочного макета в Москву ростовчане привезли большую швейную 
машинку, которая словно сшивает автомобильными дорогами разноцветные ткани муниципалитетов. 

Один из самых крупных проектов, которые презентует донская делегация, - строительство 
аэропортового комплекса "Южный". Его стоимость оценивается в 27,4 миллиарда рублей. Не менее 
амбициозен и проект строительства в Ростове метрополитена. В общей сложности он "тянет" на 200 
миллиардов рублей. А на строительство первой очереди необходимо более 76,6 миллиардов рублей.  

Реализовать такие серьезные пороекты без участия регионального и федерального бюджетов 
невозможно. Поэтому презентация на выставке - хороший повод, чтобы еще раз обратить на эти 
проекты внимание федеральных властей и потенциальных инвесторов.  

Новые дороги для большого города 

11.12.2012 / КоммерсантЪ (Ростов-на-Дону) / 

В ближайшие годы транспортный комплекс Ростовской области ожидает масштабная модернизация. 
Так, на VI Международной выставке «Транспорт России» губернатор Василий Голубев представил 
проекты, которые в корне изменят дорожную инфраструктуру донского региона и будут способствовать 
развитию Ростовской агломерации — «Большого Ростова», объединяющего РостовнаДону, 
городаспутники Батайск, Аксай, Новочеркасск, Азов и несколько муниципальных районов. Это, прежде 
всего, такие проекты, как строительство нового аэропортового комплекса «Южный хаб» и Ростовского 
метрополитена, реконструкция действующих дорог и строительство новых автомагистралей. 
Наибольшее влияние на развитие не только Дона, но и всех южных регионов страны, окажет 
строительство нового аэропортового комплекса «Южный хаб».  

«За последние десятилетия в России не было примеров строительства новых аэропортов полностью с 
нуля. „Южный хаб“ станет первым таким проектом», — отметил заместитель губернатора — министр 
транспорта Ростовской области Дживан Вартанян.  

По словам министра, в настоящее время уже завершены предпроектные работы и в следующем году 
начнется проектирование «Южного хаба». На эти цели в федеральном бюджете запланировано 400 
млн рублей. Новый аэропорт донские власти намерены построить уже к началу этапов Чемпионата 
мира по футболу в 2018 году. «Сроки очень жесткие, но они станут для нас хорошим стимулом», — 
уверен Дживан Вартанян. Продолжается работа по подготовке к строительству метрополитена в 
РостовенаДону. Уже в будущем году начнется разработка проектносметной документации, завершить 
которую планируется в 2015 году. Протяженность первой линии метро составит около 15 км, она 
пройдет от улицы Малиновского до площади Карла Маркса.  

По предварительным оценкам, объем инвестиций на прокладку только первой линии превысит 76 млрд 
рублей. В целом, на создание пяти линий ростовского метрополитена, потребуется более 200 млрд 
рублей. Реализация столь дорогостоящего проекта невозможна без поддержки из федерального 
бюджета. Чтобы войти в пул городов, которые получат господдержку, региональные власти сегодня 
форсируют разработку проекта — наличие этого документа может стать одним из оснований для 
получения средств из Федерации.  

В 2012 году был завершен ряд серьезных проектов по развитию дорожной сети региона, в частности — 
это первый этап строительства северного обхода Ростова-на-Дону, уже сейчас новый участок 
автодороги позволяет выводить часть транзитного транспорта за пределы мегаполиса. Возведен 
новый мост через реку Кагальник. Введен в эксплуатацию северный обход Новошахтинска, и начато 
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строительство обхода города Красный Сулин — эти объекты имеют особое значение для развития 
шахтерских территорий.  

«Они станут стимулом для развития Красносулинской индустриальной зоны, обеспечат качественным 
транспортным сообщением строящиеся здесь промышленные предприятия», — подчеркнул Дживан 
Вартанян. Общая протяженность вводимых в эксплуатацию объектов в 2012 году, по данным 
областного минтранса, составляет около 40 км. «2012 год стал первым годом работы после 
воссоздания дорожного фонда. Объемы финансирования в 2012 году составили более 10 млрд 
рублей,  это в два раза больше, чем в 2011 году. Появились новые направления работ — например, 
капитальный ремонт дворов многоквартирных домов. На эти цели в этом году было запланировано 560 
млн рублей», — подчеркнул Дживан Вартанян. В целом на развитие и благоустройство дорог в городах 
и районах в 2012 году предусмотрено более 4,5 млрд рублей. Еще одно важное направление — 
строительство и проектирование дорог с твердым покрытием к селам и хуторам.  

 Как отметил Дживан Вартанян, сейчас ведется строительство 27 км новых сельских дорог и в будущем 
году объемы работ по этому направлению будут расти. В 2013 году расходы на дорожное хозяйство, по 
словам министра транспорта, вырастут в 1,2 раза и составят 13 млрд рублей. Наиболее крупной 
задачей ближайших лет станет строительство мостового перехода через реку Дон в створе 
Ворошиловского проспекта. Объем инвестиций в этот проект достигнет по оценкам экспертов, 6,6 млрд 
рублей. Необходимо будет также решить вопросы по разгрузке наиболее проблемных участков дорог. 
Это, прежде всего, касается направлений Ростов — Азов, Ростов — Новочеркасск, Ростов — Аксай, 
Ростов — Таганрог. В частности, в следующем году будет продолжено строительство автодороги 
Ростов — Азов, начнутся проектные и изыскательские работы по строительству глубокого обхода 
Аксая от Новочеркасска до Ольгинской.  

НОВЫЕ ДОРОГИ ДЛЯ БОЛЬШОГО РОСТОВА Центральная идея экспозиции Ростовской области, 
представленной на «Транспорте России»: Большой Ростов — это города и районы, которые сшивают 
нити автомобильных, железных дорог и мостов, это территория, которую во многом формирует 
современная транспортная инфраструктура. 

Гладко только на бумаге 

14.12.2012 / газета «Известия» / 

Инновационность, доступность, качество» – эти основные принципы развития транспорта на 
ближайшие годы определил на состоявшейся в декабре «Транcпортной неделе – 2012» руководитель 
Администрации Президента РФ Сергей Иванов. Также обсудить проблемы отрасли и вопросы 
обновления Транспортной стратегии Российской Федерации до 2030 года собрались на этом форуме 
руководители компаний, представители власти и ведущие эксперты транспортной отрасли.  

«Обновленная стратегия – это важнейший документ, который определит развитие всей отрасли как 
минимум на 15 лет вперед. От правильности постановки задач этой стратегии зависит будущее 
России», – убежден Сергей Иванов. Он подчеркнул, что грамотное развитие транспорта должно в 
скором времени обеспечить почти полное территориальное единство России (на данный момент 10% 
населения страны не имеет доступа к круглогодичным дорогам с твердым покрытием. – «Известия»), 
решить ряд социальных проблем и ускорить интеграцию нашего государства в международное 
сообщество.  

В частности, не теряют актуальности вопросы признания транспортных услуг России на 
международном уровне. Исходя из задач, определенных в Транспортной стратегии,  необходимо 
увеличить пропускную способность транснациональных коридоров, увеличить объем транзитных 
перевозок и экспорт услуг, а также повысить долю отечественных перевозчиков в обеспечении 
внешней торговли.  

Для наиболее качественной работы по развитию транспортного комплекса должна быть сформирована 
эффективная система управления реализацией обновленной стратегии, должны быть подготовлены 
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профессиональные кадры и научное обеспечение, отлажены механизмы привлечения внебюджетных 
средств и государственночастного партнерства. Определено и примерное соотношение долей частного 
капитала и государства в процессе модернизации отрасли: 90 и 10% соответственно. На сегодняшний 
день четверть федеральных дорог и половина региональных работают в России в режиме перегрузки.  

Поэтому, по мнению министра транспорта РФ Максима Соколова, под формированием единого 
транспортного пространства России новая Транспортная стратегия подразумевает обеспечение 
сбалансированности развития всех видов транспорта. Сюда входит и снижение напряженности 
транспортных участков, обслуживающих движение в режиме перегрузки, и распределение движения по 
видам и скоростным параметрам, и, наконец, создание в стране реального скоростного и 
высокоскоростного движения. Кстати, о последней проблеме – уже известны маршруты, по которым 
это движение будет осуществляться: в частности, по таким направлениям, как Москва – Тверь – 
Великий Новгород – СанктПетербург, Москва – Нижний Новгород – Казань – Екатеринбург, Казань – 
Самара, Омск – Новосибирск.  

Немаловажную роль в обновленной стратегии отрасли занимает развитие транспортнологистических 
услуг в области грузовых перевозок. К 2030 году средняя скорость товародвижения на видах 
транспорта должна вырасти, особенно существенно – в 2 раза – она повысится в отношении 
автомобильных перевозок. Транспортная стратегия предусматривает обеспечение переключения 
грузопотоков на внутренний водный транспорт в период навигации. Не менее актуальный вопрос – 
доступность и качество транспортных услуг для населения. Одна из задач документа – обеспечить 
создание условий для повышения мобильности населения. Исходя из заявленных показателей, она 
должна достигнуть 15 561 км на человека в год на инновационном транспорте и 13 690 км на 
энергосырьевом.  

Сегодня оба этих показателя не достигают и 8000 км. В обновленной стратегии также заявлено 
развитие транспортных систем городских агломераций, приоритет совершенствования системы 
рельсового транспорта, внедрение интеллектуальных систем управления транспортными потоками, 
развитие региональных авиаперевозок. К 2030 году доля пассажиров, перевезенных воздушным 
транспортом между аэропортами страны (не считая московского авиаузла), будет составлять 37%. 
Сегодня она равна 30%. Международная сторона развития транспортной отрасли будет заключаться 
не только в создании транспорт ных коридоров, но и в существенном увеличении экспорта 
транспортных услуг и реализации транзитного потенциала России.  

В настоящее время экспорт транспортных услуг составляет около $20 млрд (инновационный и 
энергосырьевой транспорт идут наравне), а к 2030 году показатели экспорта инновационного 
транспорта должны увеличиться до $60 млрд, а энергосырьевого – до $55 млрд. Не менее 
амбициозные показатели определены и для перевозок транзитных грузов. Их объем должен вырасти 
более чем в 2,5 раза и достигнуть 84,5% для инновационного транспорта и 74% – для энергосырьевого.  

В отношении международного сотрудничества планируется создание интеллектуальных транспортных 
систем на основе ГЛОНАСС. Основной задачей модернизации безопасности транспортной системы 
страны является снижение транспортного риска на 2,8%. К слову, в результате принятых в последнее 
время мер безопасность на дорогах по сравнению с уровнем риска 2007 года повысилась на 30%. К 
2030 году число погибших за год в ДТП должно сократиться на 63%. Есть у Транспортной стратегии и 
экологические задачи. Доля альтернативных, более экологичных и экономичных видов топлива на 
транспорте должна увеличиться с 5 до 30%, а использование и расширение сферы применения 
гибридных двигателей к 2030 году дойдет до 54%.  

Предусматривается повышение энергоэффективности транспорта до уровня развитых стран. 
Энергоемкость транспорта должна быть сокращена к 2030 году на треть. В целом Россия должна 
начать переход от энергосырьевого сценария развития транспортной отрасли к инновационному, 
который предполагает переход к полноценной сетевой структуре железных и автомобильных дорог, 
существенное повышение доступности и качества транспортнологистических услуг, создание 
высокоэффективных систем организации товародвижения, комплексное развитие транспортных систем 
городских агломераций и усиление внимания к экологическим видам транспорта. Финансовые средства 
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на развитие инновационного сценария формируются из бюджетов юридических лиц (53,7 млрд 
рублей), федерального бюджета (31,4 млрд) и бюджетов субъектов федерации (21,3 млрд).  

Предполагаемые результаты реализации Транспортной стратегии до 2030 года впечатляют: все 
увеличивается в разы! В 2,7 раза снизятся транспортные риски, коммерческая скорость 
товародвижения увеличится в 2 раза. Экспорт транспортных услуг возрастет в 4,5 раза, а перевозки 
транзитных грузов через Россию – в 3 раза. Существенно снизится удельный расход топлива на всех 
видах транспорта. Таким образом, по замыслу разработчиков стратегии транспорт станет 
системообразующей отраслью, растущей темпами, опережающими темпы роста национальной 
экономики.  

Транспортная отрасль выйдет на конкурентные позиции по уровню удельных транспортных издержек, 
безопасности, экологичности и качеству услуг. Форум был только частью Транспортной недели, 
которая проходила с 3 по 8 декабря и в очередной раз оказалась в центре внимания общественности.  

Транспорт, наверное, одна из самых «наболевших» тем для обсуждения. Причем актуальность 
положения дел в этой отрасли практически перманентна. «Теперь у нас дороги плохи, мосты забытые 
гниют» – помните фразу Александра Сергеевича Пушкина, на сотни лет вперед ставшую крылатой? 
Хочется надеяться, что с внедрением обновленной стратегии ситуация всетаки изменится. 
? »Мобильность российского населения в результате реализации Транспортной стратегии возрастет в 
раза 2,5   

Инновационность и экологичность  

11.12.2012 / Газета правительства Москвы «Тверская 13» / 

В Гостином Дворе под эгидой Министерства транспорта России и правительства Москвы прошел 
международный конгресс «Road Traffic Russia-2012» и выставка «Транспорт России». Лейтмотивом 
форума стала тема «Обновление транспортной стратегии 2030: инновационность, доступность и 
экологичность транспорта». 

Выступая на открытии форума и выставки, глава администрации президента РФ Сергей Иванов, 
министр транспорта России Максим Соколов, представители правительства России и Москвы 
подчеркивали, что «Транспортная неделя» является одним из наиболее значимых событий года для 
международного транспортного сообщества.  

Одна из главных составляющих форума - конференция «Москва-2020: трансформация транспортной 
идеологии».  На ней обсуждаются такие злободневные темы, как «Развитие городских 
железнодорожных перевозок», «Изменение радиально-кольцевой структуры сообщений в интересах 
снижения транспортной нагрузки на центр города», «Оптимизация движения в центральной части 
города: перспективы платного или ограниченного въезда для частных автовладельцев» и другие.  

Тон всей конференции задали слова мэра Москвы Сергея Собянина: «Только путем развития 
общественного транспорта, снижения доли перевозок пассажиров на легковом транспорте можно 
серьезным образом менять и экологическую ситуацию, и скорость передвижения по городу». 

Транспортный поток  

08.12.2012 / Орловская правда / 

6 декабря на VI международном форуме «Транспорт России» в Москве Орловская область 
представила проект формирования единой транспортной инфраструктуры региона на выставке в 
Гостином дворе. 

Лейтмотивом форума стала тема «Обновление транспортной стратегии-2030: инновационность, 
доступность и экологичность транспорта». В числе участников форума, а это более 2 тысяч человек, 
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руководство крупнейших транспортных компаний, Министерства транспорта РФ, главы регионов. 
Орловскую область на форуме представлял Александр Козлов.  

ОРЛОВСКИЕ ПРОЕКТЫ Руководитель Аппарата Президента РФ Сергей Иванов и министр транспорта 
РФ Максим Соколов, осматривая выставку, задержались у павильона Орловской области. В беседе с 
представителями федеральной власти Александр Петрович отметил, что сегодня Орловщина играет 
особую роль в транспортном сообщении европейской части России: через регион проходят важнейшие 
транспортные магистрали федерального значения.  

— Наша область имеет огромный потенциал для того, чтобы расширить спектр межрегиональных и 
местных перевозок, — подчеркнул губернатор. — Совместно с ОАО «РЖД» разработан проект 
реконструкции железнодорожного вокзала. Планируется превратить его в современный вокзальный 
комплекс с развитой инфраструктурой. Для нашего региона особое значение для развития единой 
транспортной инфраструктуры имеет восстановление деятельности аэропорта «Орел-Южный». Его 
реконструкция увеличит пассажиропоток и грузопоток. С 2010 года начата масштабная работа по 
ремонту автодорог области. Создан региональный дорожный фонд. В результате удалось повысить 
уровень содержания 3850 километров региональных автодорог. Сейчас перед региональным 
правительством и муниципалитетом стоит крайне важная задача — реконструкция центральной 
магистрали города Орла. В наших планах строительство объездной автодороги вокруг города — с 
магистралями непрерывного движения, с современными развязками, путепроводами, со всей 
необходимой инфраструктурой, которая обеспечит безопасность и комфорт людям. Все это 
существенно снизит нагрузку на автомагистраль М-2 «Крым» и региональные автодороги, обеспечит 
непрерывное движение международных и межрегиональных перевозок. 

Александр Козлов подчеркнул, что помимо прямого экономического эффекта реализация этих проектов 
позволит создать новые рабочие места. В целом это улучшит инвестиционный климат региона, а 
значит, и повысит уровень жизни населения области. 

Уже сегодня бизнес-сообщество позитивно оценивает инвестиционный климат и открывающиеся 
логистические возможности Орловщины. В частности, крупнейшая в России продовольственная 
розничная компания X5 Retail Group с нового года начнет строительство в области мощного 
распределительного центра, который будет работать на все регионы ЦФО. Таким образом, 
модернизация транспортной инфраструктуры ориентирована не только на потребности жителей и 
бизнеса Орловской области, но и на население и хозяйствующие субъекты центра России. 

ОТ РОСЧЕРКА ПЕРА К СОВМЕСТНОЙ РАБОТЕ После осмотра павильонов участниками форума было 
заключено несколько важных соглашений. Орловская область подписала сразу два документа о 
сотрудничестве. Это соглашения о социально-экономическом сотрудничестве с Министерством 
транспорта РФ и Государственной транспортной лизинговой компанией. Ключевым направлением 
совместной работы должно стать содействие в поддержке областных целевых программ, проектов и 
других инициатив развития транспортной инфраструктуры области, в том числе системы пассажирских 
перевозок. Первым шагом в рамках подписанного соглашения с транспортной лизинговой компанией 
стал контракт с казенным учреждением «Орловский областной государственный заказчик» на поставку 
99 единиц техники. Общая стоимость договора достигает 600 миллионов рублей. Уже до апреля 2013 
года вся техника будет передана лизингополучателю. 

Общаясь с журналистами, Александр Козлов подчеркнул, что участие в форуме — очень важное 
мероприятие для области. Развитие транспортной системы — одно из приоритетных направлений в 
регионе. Особую благодарность Александр Петрович выразил министру транспорта РФ Максиму 
Соколову и гендиректору Государственной транспортной лизинговой компании Сергею Храмагину. 

*** Руководитель Администрации Президента РФ Сергей Иванов: — Мы должны сделать все, чтобы 
транспортный комплекс России соответствовал самым современным требованиям  

*** Губернатор Александр Козлов: — Сегодня Орловская область активно занимается развитием 
дорожного хозяйства, планирует увеличение объемов строительства дорожной сети, повышает 
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качество ее обслуживания. Не менее важная наша задача — развитие пассажирских перевозок. 
Уверен, что сотрудничество с Государственной транспортной лизинговой компанией значительно 
ускорит процесс обновления технических парков орловских транспортных предприятий 

*** Генеральный директор Государственной транспортной лизинговой компании Сергей Храмагин:  

— Я приветствую политику Орловской области, направленную на эффективное развитие региона 

*** фото: Александр Козлов — министру транспорта РФ Максиму Соколову: — Максим Юрьевич, 
первый шаг сделан. Впереди большая серьезная работа; Интересные проекты привлекли к орловскому 
павильону участников форума и журналистов федеральных СМИ. 

Транспортная развязка 

12.12.2012 / Орловская правда / 

Ключевым событием «Транспортной недели-2012» стал международный форум «Транспорт России», 
на котором обсуждались перспективы обновления Транспортной стратегии Российской Федерации на 
период до 2030 года в сфере обеспечения инновационности, доступности и эко-логичности транспорта. 

Как отметил Александр Козлов, Орловщина представила на выставке «Транспорт России» план 
формирования единой транспортной инфраструктуры региона, отражающий основные аспекты 
комплексного развития железнодорожного сообщения, воздушных перевозок и автодорожной сети. С 
экспозицией региона ознакомились руководитель Администрации Президента Российской Федерации 
Сергей Иванов, министр транспорта Российской Федерации Максим Соколов.  

«Разработанный нами проект отвечает всем предъявляемым к транспортной отрасли требованиям. 
Одно из его главных направлений — строительство окружной современной четырех полосной дороги 
вокруг г. Орла. В данный момент предпроектные работы уже завершены. Имеется договоренность о 
выделении в 2013 году денежных средств на подготовку необходимой для начала строительства 
документации. 

Кроме того, у нас имеются действительно масштабные идеи модернизации вокзального комплекса с 
прилегающей инфраструктурой в г. Орле. На эти цели требуется порядка 6 млрд. рублей. Надеюсь, в 
2013 году можно будет вести разговор не только о финансировании, но и о выходе на площадку», — 
сказал глава региона. Главным итогом участия делегации Орловской области в мероприятиях 
«Транспортной недели-2012» стало подписание соглашения о социально-экономическом 
сотрудничестве с Министерством транспорта России, а также договора с государственной 
транспортной лизинговой компанией о поставке транспорта для коммунальных служб и 
автотранспортных предприятий Орловщины.  

Напомним, что, в частности, заключен контракт с казенным учреждением «Орловский областной 
государственный заказчик» на поставку в регион 99 единиц техники. Общая стоимость пятилетнего 
договора лизинга составляет 600 млн. рублей. Большая часть техники будет поставлена в рамках 
программы государственного лизинга. Десять машин иностранного производства приобретаются за 
счет привлеченного финансирования. Вся техника будет передана лизингополучателю до апреля 2013 
года. 

«В перспективе реализация подписанных соглашений поможет нам повысить эффективность работы 
предприятий всех сегментов транспортной отрасли, дорожного хозяйства, расширит трансфертные 
возможности Орловщины, сделает транспорт более доступным, комфортным и безопасным», — 
подчеркнул Александр Козлов. Также на совещании обсуждался вопрос об освоении главными 
распорядителями бюджетных средств финансирования, выделяемого из федерального и областного 
бюджетов в 2012 году, о реализации заключенных контрактов, принятии актов выполненных работ.  
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СТРОИМ ЖИЛЬЕ С января по декабрь 2012 года на Орловщине введено более 290 тыс. кв. м жилья. 
Об этом сообщил на совещании заместитель Председателя Правительства области, руководитель 
блока инфраструктуры Николай Злобин.  

На Орловщине продолжается реализация федеральной целевой программы «Жилище» на 2011 — 
2015 годы». Это стало возможным благодаря достижению установленных Министерством 
регионального развития РФ целевых индикаторов в строительстве. В частности, в прошлом году 
введено 330 тыс. кв. м жилья. Есть все основания предполагать, что в текущем году показатель 
достигнет 350 тыс. кв. м. В этом случае область сможет участвовать в конкурсных процедурах на 
предоставление федерального софинансирования. Для участия в конкурсе уже подготовлена 
проектно-сметная документация на ряд объектов.  

В 2012 году Орловской области выделено более 100 млн. рублей из федерального бюджета на 
обеспечение земельных участков, отведенных под строительство, необходимой социальной, 
инженерной инфраструктурой. 

Средства пошли на строительство автодорог в н.п. Малая Куликовка Орловского района и н.п. 
Берлизево Покровского района, детского сада в г. Ливны. Запланированные работы на первых двух 
объектах выполнены.  

На 2013 год объемы ввода жилья для региона определены в размере 375 тыс. кв. м. Строительство 
развернется в микрорайонах №13, Зареченский, Жили-но. Подводя итоги обсуждения вопроса, 
Губернатор Орловской области Александр Козлов подчеркнул: «В 2013 году базой для увеличения 
темпов в отрасли должно стать малоэтажное строительство. Учитывая возрастающий спрос граждан, 
необходимо искать возможности для расширения уже существующих площадок малоэтажного 
строительства, а также открывать новые. При этом необходимо следить, чтобы жилье оставалось 
доступным, микрорайоны и поселки были оснащены необходимой инфраструктурой, в том числе 
социальной. Задача на ближайшую перспективу — максимально подготовить площадки под 
строительство в 2013 году». 

ГОТОВИМСЯ К СЕВУ В 2013 году в Орловской области будет проведен яровой сев на площади 585 
тыс. га. 

Об этом сообщил руководитель Департамента сельского хозяйства Владимир Коротеев. Для 
проведения весенней посевной кампании 2012 года засыпана 81 тыс. тонн семян. 56% семян яровых 
зерновых культур доведено до посевных кондиций.  

В соответствии с установленными графиками осуществляется ремонт сельскохозяйственной техники.  

Предприятиями АПК области приобретено 22,6 тыс. тонн минеральных удобрений. Заключены 
договорные обязательства на поставку средств химической защиты растений на сумму 700 млн. 
рублей.  

В настоящее время рассчитывается суммарный размер средств, необходимых для проведения 
посевной кампании, в том числе устанавливается необходимая доля кредитных ресурсов. 
Ориентировочно на эти цели потребуется 4,7 млрд. рублей. Губернатор Орловской области Александр 
Козлов дал поручение агропромышленному блоку в кратчайшие сроки проработать вопрос о размерах 
и условиях кредитования сельскохозяйственных организаций в 2013 году. 

«Сельхозтоваропроизводителям необходимо создать все условия для нормальной работы. Система 
поддержки предприятий АПК должна быть максимально эффективной. Проблему подготовки техники и 
прицепного инвентаря, обеспечения горючесмазочными материалами, закупки удобрений следует 
решить в установленные сроки. Ситуацию надо мониторить на местах в постоянном режиме», — 
сказал глава региона. Также на совещании был рассмотрен вопрос реализации долгосрочной 
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областной целевой программы «Развитие молочного скотоводства и увеличение производства молока 
в Орловской области на 2012— 2016 годы».  

«В 2013 году регион должен дополнительно приобрести не менее 3,5 тыс. высокопродуктивных 
нетелей. На эти цели запланировано более 100 млн. рублей с учетом софинансирования. Необходимо 
обновлять молочное стадо области. Эта работа должна быть плановой, идти при содействии власти», 
— подчеркнул Александр Козлов. 

ОБ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЕ На совещании в региональной администрации подведены итоги 
деятельности управления Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по 
Орловской области за 2012 год . 

По информации и.о. руководителя управления Федеральной службы по надзору в сфере 
природопользования по Орловской области Алексея Севостьянова, в 2012 году ведомством проведено 
220 проверок соблюдения требований природоохранного законодательства. Выявлено 488 нарушений. 
Более 418 нарушений устранено. Предприятиями Орловской области при выполнении выданных 
предписаний на проведение природоохранных мероприятий затрачено свыше 8 млн. рублей. В 
частности, ОАО «Промприбор» введены в эксплуатацию очистные сооружения стоимостью 3 млн. 
рублей.  

ГУ «Банк России по Орловской области» на выполнение лицензионных условий при пользовании 
недрами для добычи пресных подземных вод затрачено 400 тыс. рублей. ООО «Промметиз Русь» 
проводится монтаж очистных сооружений поверхностных стоков, на который во втором квартале 2012 
года направлено более 460 тыс. рублей. Инспекторами Управления Росприроднадзора выявлено 72 
несанкционированные свалки общей площадью 12,3 га.  

По фактам несанкционированного размещения ТБО возбуждено 16 дел об административных 
правонарушениях. Наложено 15 административных штрафов на общую сумму 357,5 тыс. рублей. 

Материалы, содержащие сведения о местах несанкционированного размещения ТБО, направлены в 
органы местного самоуправления, прокуратуру, управление лесами по Орловской области. В 
результате ликвидировано 48 несанкционированных свалок общей площадью 8,1 га. 

Подводя итоги обсуждения вопроса, Губернатор Орловской области Александр Козлов отметил: 
«Проведение надзорных мероприятий в сфере природопользования — важнейшее условие 
предотвращения и минимизации пагубного воздействия на окружающую среду. Настоящей проблемой 
для региона стали несанкционированные свалки. Необходимо объединять усилия властей всех 
уровней, организаций, предприятий, контролирующих органов, для того чтобы не допускать их 
возникновения. Каждый должен знать сферу своей ответственности, обязательства по соблюдению 
порядка. Наша общая задача — внедрение современных систем очистки выбросов, своевременная и 
качественная организация уборки населенных пунктов». 

 Когда рейс в Москву отменить нельзя 

14.12.2012 / газета «Волго-Невский проспектЪ» /  

Раз в год на одну неделю и в одном месте сходятся авиационные и водные, железнодорожные и 
автомобильные маршруты. Огромная территория страны сжимается до площади среднего вокзала в 
центре столицы, а личные кабинеты руководителей отрасли, наоборот, вырастают до его размеров. И 
уже не надо записываться к ним на прием.  

В том и заключается уникальность российской «Транспортной недели», что она собирает 
представителей всех без исключения видов транспорта. Это позволяет им выстроить диалог таким 
образом, чтобы рассмотреть проблемы отрасли в комплексе и принять системные решения.  
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В нынешнем году интерес к VI Международному форуму и выставке «Транспорт России» оказался 
настолько высок, что ее экспозиции заняли территорию в 3500 кв. метров (что на 14,7 процента,  по 
подсчетам дотошных статистиков, больше прошлогоднего показателя). Выставочные экспозиции 
посетили около 4000 человек. В форуме приняли участие более 1000 делегатов из 20 стран.  

В адрес участников «Транспортной недели-2012», проходившей с 3 по 8 декабря, прислали 
приветствия Президент РФ Владимир Путин и Председатель российского Правительства Дмитрий 
Медведев.  

Крупнейшими участниками форума и выставки стали Росморречфлот и Росавтодор, Росавиация и 
Совкомфлот, Росморпорт и «Уралвагонзавод», «Транзас» и другие компании и организации. На стенде 
РЖД была поднята тема скоростного железнодорожного движения в России, на стенде строительной 
компании «Мост» (та, что связала переправой Владивосток с островом Русский)  

Обсуждались проблемные вопросы подготовки транспортной инфраструктуры, представители 
Федерального агентства воздушного транспорта рассказали о создании центров управления 
движением, а специалисты «Автодора» рассмотрели проблемы строительства трассы Москва — 
Санкт-Петербург.  

Кроме традиционных тем, посвященных экономике водного транспорта, инновационному развитию  
дорожной отрасли и рынка региональных перевозок, был рассмотрен ряд актуальных вопросов, 
связанных с трансформацией транспортной идеологии новой Москвы, проектами ГЧП в дорожном 
хозяйстве и рынком электромобилей в России. Кроме того, состоялась презентация исследования 
ВЦИОМ «Комплексный аудит качества предоставляемых услуг на транспорте».  

А лейтмотивом форума стала тема обновленной транспортной стратегии на период до 2030 года. 
Начав разговор о программном документе отрасли на пленарном заседании, участники продолжили его 
в формате открытого обсуждения, а затем в ходе тематических конференций, встреч за «круглым 
столом» (одна из них была посвящена «Экономике водного транспорта»), специальных сессий и 
экспертного диалога. По словам министра транспорта РФ Максима Соколова, после широкого 
общественного обсуждения стратегии Минтранс представит свои предложения в российское 
правительство до конца года. 

Остается добавить, что организатором «Транспортной недели» наряду с Минтрансом РФ выступила компания 
«БизнесДиалог», а ее спонсорами в этом году стали ОАО «Российские железные дороги», Внешэкономбанк, 
Группа НМТП и МДСГРУПП. 

Стратегический подход «Экономика водного транспорта» — так организаторы назвали встречу за 
«круглым столом», прошедшую в Москве 7 декабря в рамках «Транспортной недели2012» и 
объединившей людей, действительно болеющих за отрасль.  

Независимо от их заслуг и занимаемого сегодня служебного положения. Это уже, по словам 
открывшего совещание президента АСК Алексея Юрьевича Клявина, настраивало на откровенный 
разговор и вселяло оптимизм в то, что он завершится небезрезультатно ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ — 
Понятно, что априори водный транспорт должен быть самым дешевым среди других, но на деле 
ситуация не так однозначна, — признал заместитель министра транспорта РФ Виктор Александрович 
Олерский, принявший участие в работе «круглого стола». — Почему в выигрыше остаются грузовые 
автомобильные компании?  

Очевидно, они не за все платят. В стоимости их перевозок нет составляющей, идущей на ремонт дорог, 
то есть не в полной мере отражается ущерб, который наносится автомагистралям. Поэтому реальная 
себестоимость перевозок будет уточняться. Что касается железнодорожников, то, по информации 
замминистра, с ними у пароходств и портов куда более теплые отношения.  
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После нескольких лет жесточайшей конкуренции с автомобилистами они вернулись к теме смешанных 
перевозок. Мало того, в настоящее время РЖД рассматривает возможность более плотного 
взаимодействия с внутренним водным транспортом.  

Жизнь все ставит на свои места. Взять те же речные порты. Как показывает анализ, они издавна 
строились в стыковочных узлах между разными видами транспорта, в первую очередь 
железнодорожным и водным. В принципе ничего не изменилось. Остается только в рамках подготовки 
стратегии речного транспорта конкретно показать, что и где должно появиться. (Окончание на стр. 2) 
Александр РАЙНИЧ.  

 Проект Большого Ростова на VI Международной выставке «Транспорт    
России» 

07.12.2012 / газета «Молот» / 

Губернатор области Василий [олубев возглавил официальную делегацию Ростовской области на VI 
Международной выставке «Транспорт России», которая открылась 6 денабря в Москве. 

Ростовская область представляет на крупнейшем транспортном форуме страны ключевые 
направления развития дорожно-транспортной инфраструктуры Большого Ростова.  

Центральная идея экспозиции - Большой Ростов как территория, которую скрепляет, сшивает, а значит, 
во многом формирует современная транспортная инфраструктура. Состоящий из Ростова-на-Дону, 
городов-спутников (Батайск, Аксай, Азов, Новочеркасск) и окрестных муниципальных районов Большой 
Ростов показан на экспозиции в виде многоцветной лоскутной карты, точно воспроизводящей 
реальные контуры территории, прошитой (скрепленной) нитями автомобильных и железных 
магистралей, полотнищами мостов, мостовых переходов, железнодорожных переездов. На экспозиции 
разместился не привычный для типовых выставочных застроен макет и не модель какого-либо 
транспортного средства, а гигантская швейная машина, которая сшивает нитями автомобильных, 
железных дорог и мостов разнообразную по фактуре и цвету ткань муниципалитетов в масштабное, 
единое, гармоничное полотно Большого Ростова - одной из крупнейших российских агломераций.  

На поверхность швейной машинки нанесены надписи: «Министерство транспорта Российской 
Федерации», «Правительство Ростовской области», - то есть тех, кто на деле задаёт режим, скорость, 
приоритеты создания современной транспортной инфраструктуры, транспортного каркаса Большого 
Ростова.  

Проекты, презентуемые Ростовской областью на форуме «Транспорт России», охватывают все 
направления развития дорожно-транспортной инфраструктуры Большого Ростова.  

Один из проектов - реконструкция мостового перехода через Дон в створе Ворошиловского проспекта 
(6,6 млрд рублей). Ключевой объект инфраструктуры воздушного транспорта - аэропортовый комплекс 
«Южный» (274 млрд рублей). Формирование мощной транспортной сети Ростовской агломерации 
включает создание скоростных видов транспорта, в том числе метрополитена в Ростове-на-Дону. 
Общий объем инвестиций в строительство пяти линий ростовского метро оценивается в сумму свыше 
200 млрд рублей. Но стартует создание по дземки со строительства первой линии (от микрорайона 
Левенцовский до станции Нахичеванская), что потребует около 76,6 млрд рублей. Безусловно, такой 
масштабный проект, как метро, не может быть реализован без участия федерального бюджета. В свою 
очередь, выставка «Транспорт России», которая проходит под эгидой Министерства транспорта РФ, 
даёт Ростовской области дополнительные возможности обсудить с федеральными властями крупные 
региональные инвестпроекты и получить поддержку Федерации. 
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Противостоять коллапсу 

03.12.2012 / газета «Транспорт России» /  

Решит ли Россия транспортные проблемы Москвы? 

Из-за транспортных проблем в российских городах экономика России теряет до 9% ВВП в год. И если 
раньше главной причиной пробок считалась низкая пропускная способность улично-дорожной сети, то 
сейчас специалисты называют целый комплекс проблем и говорят, что решить их можно,  но только не 
в отдельно взятом городе, а в масштабах всей страны. Об этом шла речь на III Международном 
конгрессе ROAD TRAFFIC RUSSIA, который был посвящен организации дорожного движения в 
Российской Федерации. В этом году конгресс прошел в форме общественного форума и назывался 
«Организация дорожного движения в городах России». Это первое мероприятие в рамках большой 
программы «Транспортной недели-2012». 

Открыл мероприятие министр транспорта РФ Максим Соколов, который подчеркнул масштабность 
проблемы. По его словам, постоянная перегруженность городских транспортных систем приводит к 
серьезным экономическим потерям, и фактически речь идет уже о нарушении территориального и 
экономического единства страны. Как показывает мировой опыт, перегруженность УДС не всегда имеет 
только транспортные причины, это также следствие градостроительных ошибок, отставания темпов 
строительства дорог от уровня автомобилизации, низкой конкурентоспособности общественного 
транспорта. Эти проблемы нельзя решить в одночасье, соглашается министр, однако надежду вселяет 
то, что не только Москва и Санкт-Петербург вплотную занялись решением транспортных проблем, но и 
другие российские города - Казань и Калининград, где также осуществляются крупные региональные 
проекты в этой области. 

Максим Соколов также сообщил, что Минтранс России определил основные направления 
государственной политики в сфере организации дорожного движения. В частности,  подготовлен и 
проходит процедуру межведомственного согласования проект федерального закона «Об организации 
дорожного движения». По мнению министра, этот закон должен стать связующим звеном в 
разделенных на сегодня элементах системы отраслевых нормативных правовых актов, подзаконных 
актов и федеральных законов прямого действия. Кроме того, подготовлены проект федерального 
закона о требованиях по строительству заездов и съездов к объектам торговли и дорожного сервиса, 
исключающих образование автомобильных заторов, а также проект нормативного правового акта 
Минтранса России о требованиях к разработке,  утверждению и реализации проектов и схем по 
организации дорожного движения.  

Более подробно на данных статистики остановился статс -секретарь - заместитель министра 
транспорта РФ Сергей Аристов. По этим данным, в настоящее время до 27% федеральных 
автомобильных дорог перегружены. Средняя скорость движения на отдельных направлениях 
снизилась за последние пять лет на 40% и в часы пик составляет 5-10 км в час. В целом 
неэффективность транспортных систем приводит к тому, что потери для экономики страны составляют 
от 7 до 9% ВВП. Сергей Аристов напомнил, что УДС российских городов исторически сформировались 
в 70-90-е годы прошлого века и до сего дня остаются без изменений. Но если в документах 
градостроительного планирования того времени перспективный уровень автомобилизации 
предполагался на уровне 170 автомобилей на 1000 населения, то сейчас он уже превышен в два раза. 
За последние 10 лет ежегодный прирост автомобилей составил 4-6%, тогда как увеличение пропускной 
способности УДС не превысило 0,5-1%. 

«Отставание дорожно-транспортной сети от потребности составляет 25 лет, и тенденции 
неутешительны», - сделал вывод замминистра.  
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Сергей Аристов перечислил основные направления, которые формируют государственную политику в 
этом вопросе. Это совершенствование территориально-транспортного планирования, развитие УДС 
городов и модернизация общественного пассажирского транспорта, организация городского 
парковочного пространства, совершенствование инженерных средств и методов организации 
дорожного движения, оптимизация работы грузового автомобильного транспорта, формирование 
новых стереотипов транспортного поведения населения. «Сегодня перед государством и субъектами 
стоит главная задача: определить практический механизм управления, который позволит реализовать 
эти задачи», - отметил он.  

Пока же деятельность по организации дорожного управления не имеет самостоятельного статуса в 
качестве объекта правового регулирования. «Согласно действующему законодательству организация 
дорожного движения не является самостоятельным видом деятельности,  а включается в состав 
дорожной деятельности как один из видов работ по содержанию дорог, что само по себе парадокс, - 
пояснил Сергей Аристов. -Как следствие - федеральное законодательство, регулирующее 
деятельность органов государственной власти субъектов Федерации и органов местного 
самоуправления, не упоминает организацию дорожного движения в числе вопросов, подлежащих 
регулированию на региональном и местном уровне». 

Решение транспортных проблем города стало приоритетом для правительства Москвы. По словам 
заместителя мэра в правительстве Москвы, руководителя Департамента транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфраструктуры Максима Ликсутова,  в настоящее время в Москве реализуется 
государственная программа «Развитие транспортной системы на 2012-2016 годы», общий объем 
финансирования которой составляет 2,2 трлн рублей, в том числе 1,665 трлн рублей - из бюджета 
города Москвы. Основными задачами программы остаются развитие общественного транспорта, 
использование высокотехнологичных систем управления дорожным движением, решение проблем 
стоянок, совершенствование грузовой логистики.  

Также частью программы является создание интеллектуальной транспортной системы (ИТС) Москвы, 
для чего в бюджете города предусмотрено 17,5 млрд рублей на 2012-2014 годы, напомнил Максим 
Ликсутов. На всех остановках появятся интерактивные табло с расписанием движения и временем 
подхода того или иного транспортного средства.  

Пока же внедрение ИТС в Москве сталкивается с трудностями как организационно-правового, так и 
технического характера. И если первое - предмет интереса контролирующих органов, то о втором 
рассказал координатор общества «Синие ведерки» Петр Шкуматов. По его мнению, полноценную ИТС 
внедрить в Москве довольно сложно из-за ярко выраженной маятниковой миграции, которая 
накладывается на общую высокую транспортную загруженность УДС. Так, миллион жителей 
Подмосковья, то есть каждый пятый, едет утром на работу в Москву, а вечером - обратно. По 
прогнозам, по существующим дорогам к 2020 году будут «маятниково» ездить уже 2 млн человек. 
Любая умная система имеет предел использования, и в Москве этот предел, по сути, уже настал, 
полагает специалист. С ним косвенно соглашается и Максим Ликсутов, который признает, что для 6,5 
млн жителей агломерации МКАД остается единственной возможностью добраться из одного города в 
другой. 

Между тем Москва далеко не единственный мегаполис, который решает подобные транспортные 
проблемы. О мировом опыте и подходах в преодолении болезней века подробно рассказали 
иностранные гости форума. К примеру, мэр Бухареста доктор Сорин Мирча Опреску рассказал о 
внедрении одной из самых современных в Европе систем организации и управления дорожным 
движением.  

Международный эксперт в области современных систем управления дорожным движением, профессор 
университета Турина Вито Мауро рассказал о возможностях ИТС. По его данным, качественное 
внедрение ИТС позволяет снизить аварийность на дорогах на 30%, сократить заторы на 15% и на 
треть уменьшить энергопотребление. Он называет ИТС основным компонентом любой стратегии, 
направленной на обеспечение бесперебойного дорожного движения в европейских странах. 
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На главный вопрос форума - получится ли решить транспортную проблему в московской агломерации - 
попытался ответить председатель комиссии по экономике, инвестиционному развитию, энергетике, 
транспорту, дорожному хозяйству Общественной палаты Московской области Иван Стариков. Он 
привел такую цифру: до 2020 года в московской агломерации планируется построить порядка 27 млн 
квадратных метров жилья, что еще больше увеличит интерес к региону. Поэтому Иван Стариков 
считает, что необходимо создавать альтернативные центры притяжения товаров и услуг, финансов, 
рабочей силы и т. д. 

Вместе с тем эксперт уверен, что у Москвы есть шанс решить свои транспортные проблемы, но не 
раньше, чем через четверть века, и при условии строительства транспортной артерии, которая связала 
бы 25 субъектов Российской Федерации.  

Впрочем, большинство присутствовавших на форуме были более пессимистичны: 70% принявших 
участие в интерактивном опросе ответили, что проблема пробок в Москве не будет решена никогда. 

Команда молодости нашей 

10.12.2012 / газета «Транспорт России» /  

Спортивные ристалища студентов транспортных вузов  

В Москве в рамках «Транспортной недели - 2012» прошла IV Спартакиада студентов транспортных 
вузов России. 

В состязаниях по шести видам спорта - волейболу, баскетболу, мини-футболу, настольному теннису, 
шахматам и плаванию - участвовали студенты из 18 транспортных вузов страны. Среди почетных 
гостей - статс-секретарь - заместитель министра транспорта РФ Сергей Аристов, глава Росавиации 
Александр Нерадько, руководитель Ространснадзора Александр Касьянов, ректоры транспортных 
вузов. 

Соревнования продолжались в течение трех дней. Волейболисты встретились на спортивной 
площадке в МАДИ, баскетболисты и мастера настольного тенниса выступили в спортивном комплексе 
МИИТа, а в мини-футбол студенты сыграли в стенах МГГУ ГА. И везде спортивные баталии отличались 
высоким накалом. Очень напряженная борьба, к примеру, развернулась в финальном матче 
баскетболистов. Здесь вновь, как и в прошлом году, встретились студенты из НГАВТа и СамГУПСа.  

С самого начала команда из Новосибирска держалась заметно уверенней. Легко оторвавшись в счете, 
парни из НГАВТа лидировали по результатам первой и второй четверти. Но расслабленность и 
спокойствие едва не вышли сибирякам боком. Студенты железнодорожного вуза стали отчаянно 
бомбардировать корзину противника во второй половине игры. Возможно,  катализатором стала 
мощная поддержка девушек из СамГУПСа, скандировавших с трибун название родного вуза. Но 
отыграться так и не удалось.  

Решающий мяч в корзину соперника рослые сибиряки забросили уже на последних секундах, победив 
команду СамГУПСа со счетом 76:74. Игрок проигравшей команды, пятикурсник факультета 
строительства и дорожных машин Дмитрий Долынин объяснил причину столь обидного поражения так: 
«Много сил ушло на то, чтобы сравнять счет, к тому же команде не хватило опыта - слишком все 
молодые и горячие». И действительно, многие студенты транспортных вузов, приехавшие из самых 
отдаленных уголков страны, стали участниками подобных соревнований впервые.  

А кто-то, напротив, чувствует себя, что называется, «старичком». Команда МГТУ ГА по мини-футболу, 
например, теперь уже четырехкратный победитель спартакиад транспортных вузов России, в этом году 
в финале она в напряженном матче взяла верх над коллективом Дальневосточного госуниверситета 
путей сообщения, забив в его ворота три безответных мяча. В плавании особенно отличились парни и 
девушки из СамГУПСа, заняв первое место в общекомандном зачете и не оставив никаких шансов 
соперникам.  
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Чествование победителей состоялось в манежном зале Дома спорта МИИТа. Награды вручал статс-
секретарь - заместитель министра транспорта РФ Сергей Аристов. По его словам, в IV Спартакиаде 
приняли участие более 800 студентов, а это на порядок больше, чем раньше. Сергей Аристов от имени 
министра транспорта РФ поздравил победителей и поблагодарил всех собравшихся в гостеприимном 
спорткомплексе МИИТа за участие в столь значимом для молодежи спортивном мероприятии. 
Спартакиада объединила будущих транспортников в одну дружную спортивную семью. Сегодня есть 
победители, но нет проигравших. Потому что любое движение вперед - в спорте, учебе или работе - 
обязательно приведет к победе. 

Принцип единоначалия 

10.12.2012 / газета «Транспорт России» /  

Был соблюден при назначениях капитанов бассейнов внутренних водных путей 

Прошедшая коллегия Ространснадзора, в которой принял участие заместитель министра транспорта 
РФ Виктор Олерский, была по-своему необычной. Во-первых, она совпала по времени с «Транспортной 
неделей». Во-вторых, впервые в ее работе приняли участие зарубежные гости. И, наконец, в повестку 
дня были включены сразу три разноплановых вопроса, что тоже бывает нечасто.  

Диктует время 

После трагических событий с теплоходом «Булгария» в вопросах нормативно-правового 
урегулирования уходящий год стал по сути знаковым. Были приняты два закона, направленные на 
обеспечение безопасности судоходства. Последовавшие за этим указы Минтранса России позволили 
реализовать заложенные в этих законах механизмы. В частности, были утверждены Положение о 
капитане в бассейнах внутреннего водного плавания, порядок назначения проверки судов, порядок и 
условия выдачи разрешений на переход судна к месту устранения выявленных нарушений, а также 
перечень обязательных требований, служащих основанием к временному задержанию судна.  

Заместитель руководителя Федерального агентства морского и речного транспорта Юрий Костин 
отметил, что согласно положению руководитель администрации бассейна не вправе давать указания 
капитану по вопросам, отнесенным к его компетенции. Другими словами, соблюден принцип 
единоначалия.  

Контрольные пункты проверок были созданы с учетом существующих судопотоков, возможности 
осмотра наибольшего количества судов. Уже через месяц после принятия закона ФЗ-131 за один день 
были проверены 29 судов. А к началу октября количество проверок было доведено до 300 в сутки. За 
этот срок были временно задержаны 310 индивидуальных судов. 

Обо всем этом стало известно, когда шел разговор о мерах по повышению безопасности судоходства 
на внутренних водных путях РФ с учетом введения систем портового контроля. С основным докладом 
выступил заместитель руководителя Ространснадзора Андрей Гузенко. Он, в частности, обратил 
внимание на то, что отдельные судовладельцы сознательно нарушают обязательные требования в 
области обеспечения безопасности судоходства. Ведь даже несмотря на возраст «Булгарии», судно 
могло бы эксплуатироваться, соблюдай экипаж и судовладелец все необходимое при подготовке к 
плаванию и осуществлении рейса. Стоит отметить, что среди основных причин транспортных 
происшествий на реке стоит нарушение командным составом трудовой дисциплины. В том числе и 
управление судном в состоянии алкогольного опьянения. Теперь на сайте службы вывешиваются 
сведения о причастных к подобным авариям лицах. И судовладельцы могут использовать эту 
информацию при формировании экипажей.  

О трудностях работы на местах рассказал начальник Восточно-Сибирского управления Госречнадзора 
Андрей Цуканов. Например о том, что при нынешних суммах штрафов судовладельцам выгодно 
работать без лицензий. Ведь при задержании судна надо еще доказать, что присутствующие на нем 
люди являются пассажирами, а их перевозка - вид деятельности, а не разовое мероприятие.  
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Подводя итог этому вопросу, заместитель министра транспорта РФ Виктор Олерский отметил, что 
проблем пока больше, чем их решений. И назвал причины. Во-первых, это нормативно-правовая 
неурегулированность в деятельности инспекторов. Что приводит к размыванию их ответственности. И 
второе - это слабость механизмов воздействия на плохо хозяйствующие субъекты. В том числе и 
размеры штрафов.  

В рамках Таможенного союза 

Международные автомобильные перевозки. Сегодня деятельность Ространснадзора в этой сфере 
является единственным реально доступным механизмом по контролю за ними. И, что особенно важно, 
по обеспечению их развития.  

Как отметил директор Департамента государственной политики в области автомобильного и городского 
пассажирского транспорта Леонид Липсиц, деятельность в сфере международных перевозок идет по 
двум направлениям. Первое - двусторонние межправительственные соглашения, которые определяют 
квоты допуска транспорта двух стран на территории друг друга, включая возможности транзитного 
проезда. Второе - это Европейская комиссия министерств транспорта, которая обеспечивает выдачу 
разрешений, действующих уже вне двусторонних отношений, и проезд через все страны без 
ограничений, но по определенным правилам и допускам.  

Однако после объединения Европы последний механизм потерял актуальность. И получилось, что все 
разрешения, которые выдаются в Париже, работают на континентальных перевозчиков, а наши 
оказались в довольно сложном положении. Поскольку на один наш пропуск в страну приезжают 7-8 
перевозчиков из Европы. Самое время поработать территориальным органам Ространснадзора.  

Но в условиях интеграции экономического пространства государств в Таможенный союз перед 
Федеральной службой по надзору в сфере транспорта встали новые задачи. О том, как шла 
перестройка работы после того, как инспекторы ушли с границы, оставив пункты пропуска 
таможенникам, коллегии доложил заместитель руководителя Ространснадзора Андрей Жуков.  

Теперь на основании договора (который, увы, пока нашей страной не ратифицирован) транспортный 
контроль осуществляют коллеги из республик Беларусь и Казахстан. Техническими условиями 
соглашения утвержден перечень контрольных пунктов на территориях государств Таможенного союза в 
качестве пунктов принятия уведомлений о нарушениях транспортного законодательства, выданных на 
внешней границе. Была организована работа пяти таких пунктов вблизи российско-белорусского 
участка и девяти - на границе с Казахстаном. 64 стационарных и 94 передвижных контрольных пункта 
задействованы на автодорогах федерального значения. Следует отметить, что контроль проводится 
только в случае предъявления водителем уведомления о нарушении, выданного сотрудниками 
контрольных органов на внешней границе. По результатам принимается решение о дальнейшем 
движении транспортного средства.  

За истекший период 2012 года контролю подверглись более 500 тыс. транспортных средств, выявлены 
более 120 тыс. нарушений, причем более 100 тыс. - у иностранных перевозчиков.  

Согласно ФЗ-31 Ространснадзор наделен полномочиями задерживать иностранные транспортные 
средства в случае нарушения российской разрешительной системы. Однако отсутствие достаточного 
числа специализированных стоянок в субъектах РФ не позволяет в полном объеме использовать эти 
полномочия.  Несмотря на это, отрабатывается практика привлечения иностранных юридических и 
должностных лиц к административной ответственности. Есть уже яркие примеры. В Ярославской 
области был задержан литовский перевозчик сроком на семь дней. Ему выписан штраф в размере 400 
тыс. рублей. Но справедливости ради надо отметить, что достаточных рычагов заставить платить 
подобные штрафы Ространснадзор не имеет. Особые трудности с теми, кто не пересекает границы 
Таможенного союза.  

Еще раз об инспекторах 
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Большие чиновники решили, что маленьких чиновников развелось слишком много. И решили 
последних подсократить. Под «раздачу» попали и государственные инспекторы. Странно все это.  

Почти на шестьсот человек стало меньше инспекторов в Госавтодорнадзоре. Что сразу же сказалось 
на эффективности контроля. Посты не могут работать в круглосуточном режиме. Да и с плотностью 
проблемы - получается один контрольный пункт на 5,5 тыс. км. В Восточно-Сибирском управлении 
Госречнадзора, куда входит озеро Байкал, три огромных водохранилища и приточные реки, один 
инспектор на 6 км пути. Можно ли в данном случае говорить об эффективности? 

Заместитель министра транспорта РФ Виктор Олерский считает, что инспектор Ространснадзора - 
человек «технический». В том смысле, что их число должно зависеть от количества проверяемых 
субъектов хозяйственной деятельности. Состав, конечно, нужно увеличивать и улучшать его 
материальное положение. И сдвиги в эту сторону уже наблюдаются.  

Но мало не растерять старых и найти новых. Инспекторов надо еще профессионально подготовить. И 
этим в службе предметно занимаются.  

Балтика на пути к совершенству 

10.12.2012 / газета «Транспорт России» /  

Транспортное сообщество намерено превратить Балтику в образцовый, модельный морской регион 

В Москве в рамках «Транспортной недели» под председательством министра транспорта РФ Максима 
Соколова прошла конференция министров транспорта государств - членов Совета государств 
Балтийского моря (СГБМ).  

Совет был учрежден 5-6 марта 1992 года.  В него входят Германия, Дания, Латвия, Литва, Норвегия, 
Польша, Россия, Финляндия, Швеция, Эстония, Исландия, а также Европейская комиссия. С 1 июля 
2012 года по 30 июня 2013 года Российская Федерация осуществляет функции председателя в СГБМ. 
По предложению Минтранса России темой заседания стало улучшение экологии и повышение 
безопасности движения судов в регионе Балтийского моря.  

«Хотя наше заседание проходит в Москве, у которой нет прямого выхода к морю, российскую столицу 
неслучайно называют «портом пяти морей», - сказал Максим Соколов в своем выступлении. - Это 
выражение означает, что единая глубоководная система рек и каналов европейской части России 
позволяет судам добраться из Москвы до любого из пяти морей - Белого, Черного, Азовского, 
Каспийского и, конечно же, Балтийского». 

Балтика - это уникальный регион, соединяющий Европейский союз и Российскую Федерацию, 
подчеркнул Максим Соколов. Находясь на перекрестке экономических и культурных связей 
Евразийского континента, Россия является важным «коммуникационным мостом», связывающим 
западную и восточную части Европы, в том числе за счет развития наземных и морских видов 
сообщения. 

Как минимум 15% мировых морских грузовых перевозок приходится на Балтику. 

Кроме того, Балтийский регион занимает лидирующее положение в морских паромных сообщениях. 
Преобладание коротких и средних по протяженности линий обеспечивает высокую производительность 
паромного флота. По числу ежегодно выполняемых паромных рейсов регион удерживает первое место 
в данном виде судоходства, превосходя перевозки в Северном море и в Средиземноморье.  

Современные российские морские порты вносят свой вклад в развитие перевозок в этом регионе. В 
2012 году Россией были пролонгированы 15 морских линий, из них: 4 - железнодорожно-паромных, 3 - 
автопаромных, 7 - контейнерных и 1 - пассажирская, связывающие российские порты Усть-Луга, 
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Калининград и Санкт-Петербург с портами Германии, Эстонии, Финляндии, Бельгии, Голландии, 
Польши, Дании, Швеции, Норвегии, Латвии, Литвы - практически всех балтийских стран.  

Министр отметил активное развитие пассажирских перевозок. В морской столице России - Санкт-
Петербурге при активной поддержке федерального правительства и администрации Санкт-Петербурга 
был успешно реализован проект «Морской фасад». Этот комплекс является крупнейшим в Европе и 
одним из крупнейших в мире по приему круизных и паромных судов. Максим Соколов обратил особое 
внимание, что российское законодательство позволяет пассажирам круизных и паромных судов 
находиться на территории Российской Федерации 72 часа без оформления виз. 

По его словам, сбалансированное развитие региона невозможно без совершенствования 
существующих экономических и правовых механизмов природно-ресурсного и промышленного сектора, 
предполагающих всесторонний учет социальных, экономических и экологических факторов, 
оптимизацию ресурсов потребления в мировом масштабе.  

Очевидно, что транспорт как базовая отрасль экономики должен стать локомотивом устойчивого роста 
в Балтийском регионе. Координирующая роль Международной морской организации для региональных 
организаций, таких как СГБМ, позволяет держаться единого курса и добиваться последовательного 
решения задач, стоящих перед морским сообществом.  

Российская Федерация активно участвует в деятельности ИМО, уделяя большое внимание 
экологическим аспектам судоходства, сказал Максим Соколов. Для достижения общей цели 
построения экологичного транспортного пространства на Балтике в 2012 году Россия присоединилась к 
Конвенции по управлению балластными водами.  

Конвенция еще не вступила в силу в полной мере: хотя количество стран-участниц составляет 35 (при 
необходимых 30), тоннаж их торгового флота составляет только около 28% (при необходимых 35%). В 
ходе заседания экспертной группы по морской политике СГБМ участники единодушно согласились, что 
реализация Конвенции по управлению балластными водами в регионе Балтийского моря будет иметь 
положительное значение для экологии региона. Российская делегация призвала страны - участницы 
СГБМ активнее присоединяться к указанной конвенции. 

Юхан Парте, министр экономики и коммуникаций Эстонии, подтвердил, что в регионе Балтии 
необходимо более глубокое сотрудничество. Для Эстонии очень важно быть равноправным партнером 
в этом взаимодействии. По словам Юхана Партса, после обновления флота и проведения некоторых 
географических исследований Эстония будет рада присоединиться к конвенции. 

Министр транспорта Латвийской Республики Айвис Ронис, отметив, что некоторые положения 
конвенции нацелены на улучшение экологической обстановки, тем не менее подчеркнул, что новые 
требования существенно увеличат стоимость транспортировки некоторых грузов. Поэтому времени, 
отведенного на переходный период, может не хватить на реализацию положений конвенции, в первую 
очередь на переоборудование судов. 

Министр коммуникаций и транспорта Литвы Арунас Штарас сообщил, что Литва будет рада, если 
конвенцию ратифицируют в 2013 году. И хотя следующий год будет очень трудным для морского 
сообщества, по его мнению, никакие национальные требования не должны противоречить положениям 
этого наднационального документа. 

Анна Выпых-Намиотко, вице-министр министерства инфраструктуры и транспорта Польши, заявила, 
что нет сомнений:  общая цель - улучшить экологическую обстановку в Балтии, но иногда нормативы 
опережают возможности судовладельцев. У Польши тоже есть сомнения насчет графика введения 
положений конвенции.  

В ходе дискуссии стороны в целом согласились, что необходимо превратить Балтию в модельный, 
образцовый морской регион, чтобы потом распространить этот опыт во всем мире. Море, в котором 
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одновременно находятся до 10 тысяч судов, требует особых решений, которые установят разумный 
баланс между экологией и бизнесом.  

Итогом конференции стало принятие декларации. Государства - члены СГБМ намерены 
предпринимать дальнейшие шаги по формированию интегрированной, безопасной, устойчивой и 
эффективной транспортной системы в Балтийском регионе в целях содействия развитию торговли, 
мобильности и туризма, а также повышения общего уровня благосостояния населения в государс твах - 
членах СГБМ. Члены СГБМ сосредоточат совместные усилия на выработке, демонстрации и 
продвижении общего понимания морской политики в Балтийском регионе, а также на 
усовершенствовании механизмов принятия решений на национальном и региональном уровне 
посредством более тесного сотрудничества.  

Будет продолжена работа по организации семинаров и международных конференций для обмена 
опытом, лучшими практиками, научными исследованиями в сфере морского транспорта между 
экспертами государств - членов СГБМ, другими странами и международными организациями. 

Принято решение способствовать использованию альтернативных видов топлива и укреплению 
регионального сотрудничества в сфере применения сжиженного природного газа в судоходстве для 
развития соответствующей портовой инфраструктуры, разработки стандартов его производства и 
использования. 

Министры признали необходимость мониторинга и возможной коррекции управления движением судов 
и ликвидации нефтяных разливов в регионе Балтийского моря как эффективной составляющей 
обеспечения безопасности и минимизации негативного воздействия на окружающую среду. 

Признавая необходимость дальнейшего укрепления и углубления регионального сотрудничества, 
министры транспорта решили проводить подобные встречи на регулярной основе. 

Выбор сценариев 

10.12.2012 / Гудок /  

Министерство транспорта предложило два варианта развития отрасли – энергосырьевой и 
инновационный. Последний предусматривает создание выделенной сети скоростных и 
высокоскоростных магистралей. Однако, как замечают эксперты, реализация этого варианта будет 
зависеть от мировой конъюнктуры.  

Как сообщил на пленарном заседании «Транспортной недели», которая прошла в Москве, министр 
транспорта Максим Соколов, при инновационном варианте страна перейдёт на новый уровень 
предоставления транспортных услуг и к 2030 году подвижность населения достигнет уровня 
европейских стран. А при консервативном сценарии многие задачи будут отложены вообще за 2030 
год.  

«Инновационный сценарий предусматривает переход к полноценной сетевой структуре железных и 
автомобильных дорог и, соответственно, полицентрической модели пространственного развития 
страны, – говорит Максим Соколов. – Предполагается формирование выделенной инфраструктуры 
скоростных линий (порядка 9 тыс. км) и высокоскоростных магистралей (порядка 3,5 тыс. км). Эти 
линии позволят не только повысить мобильность населения, но и высвободить занятые сегодня 
резервы грузовых линий и обеспечить ускоренные контейнерные перевозки».  

Однако, как заметил президент ОАО «РЖД» Владимир Якунин, проблемой Транспортной стратегии 
является её ресурсное обеспечение. К примеру, параметры бюджета на 2013–2015 годы, куда не 
включены расходы на ВСМ, пока не свидетельствуют о том, что финансовые власти страны разделяют 
эти цели. К тому же транспорту не удаётся выйти на требуемые объёмы инвестиций в 4% ежегодно, а с 
железными дорогами положение ещё хуже.  
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«Если в целом доля государства в финансировании транспортной инфраструктуры составляет порядка 
50%, то доля государственного участия в железных дорогах – от 12,8% до 26% в зависимости от 
сценария, – говорит Владимир Якунин. – При этом сохраняется индексация тарифов на уровне 
инфляции».  

Вице-премьер Аркадий Дворкович со своей стороны полагает, что стратегия – это живой документ и в 
него ещё будут вноситься поправки, в том числе и финансовые.  

«К 2018 году мы должны обеспечить на всей европейской части страны доступность транспортных 
услуг, при этом приоритет будет отдаваться авиации и железной дороге, – заявил Аркадий Дворкович. 
– Проект ВСМ уже становится не только мечтой, но и планом для реализации».  

Но в то же время в четверг Минфин при прохождении бюджета в Госдуме отстоял бюджетное правило, 
согласно которому тратить нефтегазовые доходы на инфраструктуру можно только после того, как 
Резервный фонд достигнет величины в 7% ВВП. Депутаты и Минэкономразвития предлагали 
ограничиться 5%, что позволило бы направлять сверхдоходы на транспортную инфраструктуру уже с 
2014 года. А так, по расчётам МЭРа, Резервный фонд наполнится только к 2017 году.  

Как подчеркнул один из разработчиков Стратегии директор ФГУП «Научный центр по комплексным 
транспортным проблемам» Олег Евсеев, создание скоростного и высокоскоростного 
железнодорожного движения предполагается не только на радиальных, но и на хордовых 
направлениях, чтобы высвободить ресурсы инфраструктуры для ускоренных контейнерных и грузовых 
перевозок. 

Транспортная Неделя – 2012 

03.12.2012 / РЖД-Партнер / 

Транспортная Неделя – 2012  в шестой раз соберет лучших представителей транспортной отрасли  

С 3 по 8 декабря 2012 года в Москве в Гостином Дворе пройдет «Транспортная неделя – 2012». Уже в 
шестой раз под эгидой Министерства транспорта Российской Федерации ведущие эксперты 
транспортной отрасли соберутся на единой дискуссионной и выставочной площадке, чтобы принять 
участие в ряде деловых, научных и социально – культурных мероприятий.  

Уникальность «Транспортной недели» заключается в том, что она является единственным отраслевым 
мероприятием, где собираются представители всех без исключения видов транспорта. Это позволяет 
им выстроить диалог таким образом, чтобы рассмотреть проблемы транспорта в комплексе и принять 
системные решения. 

Среди делегатов – представители профильных органов государственного управления, крупнейших 
транспортных компаний, научного сообщества, общественных организаций. Организатором выступает 
компания «БизнесДиалог». Спонсорами Транспортной недели в этом году стали ОАО «Российские 
железные дороги», Внешэкономбанк,  Группа НМТП, МДС-ГРУПП.  

Крупнейшие участники: Росморречфлот, Росавтодор, Росавиация, ГК Автодор, ФГУП Росморпорт, 
Совкомфлот, УСК Мост, Уралвагонзавод, Транзас, Правительство Новосибирской области.  

«Транспортная неделя» традиционно является одним из наиболее значимых событий года для 
международного транспортного сообщества. За прошедшие с момента проведения первого форума 
шесть лет транспортный комплекс России развивался в унисон всей экономике страны и мира. Все 
происходившие в эти годы изменения в отрасли, новые тенденции, внедрение современных 
технологий, борьба за сохранение кадрового потенциала выносились на дискуссионные площадки 
форумов и выставок «Транспорт России».  



 
 
 
 
 
 

30 
 

Актуальность этих дискуссий подтвердили прошлогодние результаты: в рамках «Транспортной недели 
- 2011» около полутора тысяч представителей бизнеса приняли участие в обсуждении актуальных 
вопросов функционирования и развития транспортного комплекса России, а также его дальнейшей 
интеграции в мировую транспортную систему. Представители почти 450-ти СМИ освещали прошедшие 
мероприятия. 

В нынешнем году интерес к Международной выставке «Транспорт России», которая состоится в рамках 
«Транспортной недели», оказался настолько высок, что ее экспозиции будут расположены на 
территории 3 500 кв.м. 

Международная выставка «Транспорт России», Международный конгресс «Road Traffic Russia  –  
2012»,  Общероссийская спартакиада студентов транспортных ВУЗов,  «ТранспАрт – 2012» - 
мероприятия, традиционные для  «Транспортной недели», дополнятся Молодежным Форумом, который 
пройдет в последний день работы «Транспортной недели» в формате «без галстука».  

Ключевое мероприятие «Транспортной недели – 2012»: 

VI Международный форум «Транспорт России» (6 – 8 декабря).  

Лейтмотивом форума станет тема «Обновление транспортной стратегии 2030: инновационность, 
доступность и экологичность транспорта».  

Министр транспорта РФ Максим Соколов, выступая недавно на заседании Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации в рамках «правительственного часа» сообщил, что 
Минтранс поставил себе задачу подготовить в ближайшее время обновленную Транспортную 
стратегию Российской Федерации на период до 2030 года, что вызвано не только «внутренней» 
необходимостью, но и внешними причинами. После широкого общественного обсуждения Минтранс 
представит свои предложения в Правительство до конца года. 

Участники форума смогут привнести свою лепту в обсуждение основополагающего для транспортной 
отрасли стратегического документа.  

Тарифы на инновационные грузовые вагоны будут ниже, чем на вагоны 
стартовой модели 

06.12.2012 / РЖД-Партнер / 

Министерством транспорта РФ совместно с Федеральной службой по тарифам ведется работа по 
установлению спецтарифов на инновационные вагоны.  

Эти тарифы будут ниже по сравнению с тарифами на вагоны стартовой модели, сообщил сегодня в 
Москве на форуме "Транспортная неделя 2012" замминистра транспорта РФ Алексей Цыденов.  

Он пояснил, что это возможно за счет того, что инновационный подвижной состав дает особый 
экономический эффект для владельца инфраструктуры и создает конкурентное преимущество для его 
пользователей, передает "Агентство транспортных новостей". 

На сети РЖД в настоящее время отставлено от движения 832 
сформированных поезда 

07.12.2012 / РЖД-Партнер / 

На сегодняшний день на сети ОАО "РЖД" отставлено от движения 832 сформированных поезда. 
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Об этом заявил глава РЖД Владимир Якунин в ходе пленарного заседания VI Международного форума 
"Транспорт России".  

"Это порожние вагоны, которые не востребованы к перевозке. Из них дефицитных в свое время 
полувагонов в составе более 630 поездов. И стоят они на той самой инфраструктуре, которой 
недостаточно для провоза всех грузов. Стоят они бесплатно. По той простой причине, что 
своевременно не приняты нормативные документы. И это ограничивает возможности экономики 
страны", – посетовал глава РЖД. 

РЖД проведут аукцион по продаже МВСЗ им. Войтовича 15 января 2013 
года  

07.12.2012 / РЖД-Партнер / 

15 января 2013 года ОАО "РЖД" проведет аукцион по продаже недвижимого имущества Московского 
завода по модернизации и строительству вагонов имени Войтовича - филиала РЖД с начальной ценой 
2,046 млрд рублей, сообщается на сайте компании.  

Участникам аукциона будут предложены принадлежащие РЖД на праве собственности два земельных 
участка и комплекс зданий завода. 

Шаг аукциона составляет 50 млн рублей. Условия проведения аукциона предусматривают отчуждение 
имущества единым лотом.  

Агентом по организации торгов выступит ЗАО "Желдорипотека".  

Наша справка:  

Московский завод по модернизации и строительству вагонов имени Войтовича - одно из старейших 
предприятий железнодорожного транспорта России. Он был основан в 1868 году, как вагоноремонтные 
мастерские. С 1 октября 2003 года МВСЗ им. Войтовича является филиалом ОАО "РЖД". 

 Транспортная неделя 2012 

06.12.2012 / газета «Трибуна» / 

С 3 по 8 декабря в Москве в шестой раз прошла ежегодная «Транспортная неделя», собравшая 
руководителей транспортно-дорожных ведомств и представителей отраслевого бизнеса. В этом году 
лейтмотивом недельного форума стала тема инноваций и безопасности на транспорте и в дорожном 
хозяйстве. В рамках мероприятия глава Росавтодора Роман Старовойт охотно обсудил с 
журналистами эти аспекты отрасли, не обойдя вниманием и существующие в ней проблемы.  

«Транспортная неделя», проходящая под эгидой Минтранса РФ, в настоящее время является одним из 
крупнейших отраслевых мероприятий, на котором собирается большинство российских перевозчиков и 
руководителей соответствующих ведомств. В этом году особое внимание было уделено проблемам  
модернизации транспортно-дорожной инфраструктуры. Руководитель Федерального дорожного 
агентства Роман Старовойт провел в рамках отраслевой недели пресс-брифинг, на котором были не 
только освещены вопросы развития автодорожного хозяйства России в 2013 году, но и 
прокомментированы недавние проблемы в этой сфере, получившие наибольший резонанс в СМИ. В 
частности, речь шла о расследовании причин пробки на трассе М-10. Как выяснилось, Росавтодор 
создал специальную комиссию, которая провела большую работу по выявлению факторов, вызвавших 
это ЧП. «Неблагоприятное стечение нескольких обстоятельств и недоработка служб привела к много 
километровому затору, так как основные силы были отвлечены на ликвидацию дорожной ситуации в 
Твери», – объяснил журналистам глава Росавтодора. По его словам, агентство уже разработало ряд 
предложений по предотвращению подобных ситуаций в будущем. 
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В частности, с этой целью предлагается ввести более жесткие правила для водителей грузовиков. 
Рассказал руководитель ведомства и об участии агентства в олимпийских проектах Сочи. Росавтодор 
подключился к организации тестовых соревнований по зимним видам спорта: ведомство выступит 
гарантом возможности проезда гостей на финал международного Гран-при по фигурному катанию. 

Агентство обеспечит движение автобусов, подвозящих пассажиров по участку строящейся 
федеральной дороги М27 на участке Адлер – Веселое. Это вынужденная мера, предпринятая, прежде 
всего, в связи с высокой загруженностью региональных магистралей транспортом, задействованным на 
строительстве олимпийских объектов.  

После пресс-брифинга состоялся «круглый стол», посвященный вопросам  инновационного развития 
дорожной отрасли. Росавтодор проводит модернизацию транспортно-дорожной инфраструктуры 
страны, реализуя подпрограмму «Автомобильные дороги» Федеральной целевой программы 
«Развитие транспортной системы России (2010–2015)».  

В ходе работы «круглого стола» рассматривались достижения ведомства в этой области за прошедший 
год, а также вопросы применения полимерных композиционных и органических вяжущих материалов в 
дорожном хозяйстве и развития нормативно-технической базы. По окончании были подведены итоги и 
приняты решения, призванные в перспективе улучшить состояние российских дорог.  

Информационные агентства 
 

Орловская область представила проект формирования единой 
транспортнойинфраструктуры региона  

06.12.2012 / ИТАР -ТАСС / 

Орловская область на VI Международной выставке "Транспорт России", которая проходит в Москве, 
впервые представила проект формирования единой транспортной инфраструктуры региона. 
Делегацию возглавляет губернатор области Александр Козлов. Об этом сегодня ИТАР -ТАСС сообщили 
в пресс-службе губернатора. 

На выставке Орлощиной представлены три приоритетных направления - развитие железнодорожного 
сообщения, воздушного сообщения и автодорожной сети областного центра. "В настоящее время наша 
область имеет огромный потенциал для того, чтобы расширить спектр межрегиональных и местных 
перевозок, - отметил Александр Козлов. - Совместно с ОАО "РЖД" уже разработан проект 
реконструкции железнодорожного вокзала. Планируется превратить его в современный вокзальный 
комплекс с развитой инфраструктурой". 

По его словам, для области и для развития единой транспортной инфраструктуры особое значение 
имеет восстановление деятельности аэропорта "Орел-Южный". Реконструкция аэропорта расширит 
возможности для увеличения пассажиропотока и грузопотока. 

"С 2010 года начата масштабная работа по ремонту автодорог Орловской области, - продолжил 
Александр Козлов. - Например, создан региональный дорожный фонд в объеме 2,6 млрд рублей. А с 
учетом работ, проводимых на федеральных автодорогах, эта сумма достигает 3,6 млрд рублей. 
Консолидация финансовых ресурсов и жесткий контроль качества работ позволили повысить уровень 
содержания 3 тыс 850 км региональных автодорог". 

Глава региона сообщил, что бизнес-сообщество позитивно оценивает инвестиционный климат и 
открывающиеся логистические возможности Орловщины. В частности, крупнейшая в России 
продовольственная розничная компания X5 Retail Group в 2013 году начнет строительство в области 
мощного распределительного центра, который будет работать на все регионы ЦФО. 
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Одной из важнейших задач на транспорте является удовлетворение 
спросапри повышении качества и безопасности перевозок – Иванов 

06.12.2012 / ИТАР -ТАСС / 

Одной из важнейших актуальных задач в транспортной сфере является удовлетворение растущего 
спроса при повышении качества и безопасности перевозок. Об этом заявил сегодня руководитель 
администрации президента Сергей Иванов на открытии 6-й международной выставки "Транспорт 
России" в рамках одноименного форума. 

"Сегодня важнейшая задача - удовлетворить стабильно растущий спрос на транспортные услуги", - 
заявил Иванов. "Мы все это хорошо видим, в том числе на примере заторов на дорогах", - отметил он. 

По словам Иванова, все необходимые современные требования в этой сфере должны быть заложены 
в Транспортную стратегию России до 2030 года.  

"Главные ориентиры - это повышение доступности,  качества и безопасности всех видов перевозок, 
более эффективная интеграция России в международную транспортную сеть", - отметил руководитель 
кремлевской администрации. "Все это открывает богатейшие возможности для смелой деловой 
активности, для реализации по-настоящему стратегических проектов, в том числе, конечно же, с 
привлечением зарубежного капитала", - добавил он.  

Иванов пожелал участникам выставки эффективного продвижения на рынок своих разработок и новых 
деловых контактов.  

Глава администрации Кремля осмотрел экспозицию, посетив целый ряд стендов. В частности, на 
стенде Орловской области губернатор региона Александр Козлов рассказал Иванову о планах по 
развитию автодорожной и железнодорожной сетей. В частности, по словам Козлова, область 
рассчитывает на соединение с Москвой посредством высокоскоростного железнодорожного 
соединения типа "Сапсан". В то же время Иванов подчеркнул, что такие поезда - это весьма сложные 
проекты, требующие очень серьезных расчетов.  

Эту тему в числе других глава кремлевской администрации обсудил и на стенде РЖД. "Все просят 
"Сапсан", но это надо просчитать", - отметил он. Представитель железнодорожной компании 
подтвердил, что такие поезда имеет смысл запускать только в случае четко просчитанной 
экономической составляющей, добавил он. 

На стенде Татарстана Иванову рассказали о дорожном строительстве, которое ведется в рамках 
подготовки к Универсиаде. "Универсиада пройдет, а дороги и мосты останутся, город сильно 
изменится, как изменился Владивосток", - заявил Иванов.  

О Владивостоке речь шла на стенде строительной компании "Мост", которая строила мост на остров 
Русский. "В какой-то момент количество проверяющих было больше, чем вас, строителей", - рассказал 
Иванов. "Но после того, как я об этом узнал, были приняты административные решения", - отметил он. 
Представитель компании поблагодарил Иванова за такое снятие административных барьеров, что 
помогло им работать и во Владивостоке, и в Сочи.  

На стенде "Автодора" Иванов расспросил о строительстве трассы Москва - Санкт-Петербург, особенно 
в свете недавно возникших там проблем. Представитель Автодора заверил Иванова в том, что все 
работы ведутся по плану, в частности, в настоящее время полным ходом идет работа по строительству 
обхода Вышнего Волочка, где и скопилось в последние дни самая серьезная пробка. "К 2014 году 
сдадим его", - пообещал он. 

Иванов также поинтересовался, когда будет готов участок трассы до аэропорта Шереметьево. "Иначе 
все в пробках погрязнем", - предупредил он. 
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Главу администрации заверили, что этот участок будет сдан в октябре 2014 года. 

Глава администрации побывал также на стенде Федерального агентства воздушного транспорта, где 
ему рассказали о создании центров управления воздушным движением. По словам представителя 
агентства, благодаря работе в последнее время система управления полетами была оптимизирована, 
что отмечают и диспетчеры, и пилоты, однако внимание необходимо уделять и наземной 
инфраструктуре аэродромов.  

Московский аэропорт Шереметьево первым в стране запустил 
мобильное приложение для пассажиров 

06.12.2012 / ИТАР -ТАСС / 

Московский аэропорт Шереметьево первым среди воздушных гаваней страны запустил мобильное 
приложение для своих пассажиров. Оно было представлено на проходящей в Москве выставке 
"Транспорт России".  

Новый сервис, сосредоточивший в себе всю необходимую для пассажиров информацию, опробовал 
министр транспорта РФ Максим Соколов. Глава ведомства дал положительную оценку проекту и 
отметил, что рекомендует своим детям установить это приложение. 

"В настоящее время мобильное приложение Шереметьево доступно на платформе WindowsPhone, его 
установка бесплатна", - рассказал заместитель генерального директора по производству аэропорта 
Шереметьево Владимир Буряк. 

Мобильное приложение создано для пассажиров и гостей аэропорта и позволяет в онлайн-режиме 
получить актуальную информацию по наиболее важным для авиапутешественников вопросам. В 
частности, приложение позволяет закрепить на "рабочем столе" выбранный рейс, в нем содержатся 
схемы терминалов аэропорта, подробная информация о сервисах и услугах для различных категорий 
пассажиров, а также возможность запоминания места парковки автомобиля с фотографиями.  

"Пользователи также могут получить информацию о маршрутной сети, правилах перелета и перевозки 
багажа, узнать статус рейса, а также о том, как добраться до аэропорта с помощью различных видов 
транспорта",- сказал представитель воздушной гавани.  

Он заверил, что "интерфейс мобильного приложения прост и доступен для восприятия и позволяет 
пользователям легко и быстро искать необходимую информацию и контактные телефоны". Кроме того, 
в мобильном приложении содержатся фотографии магазинов, ресторанов и кафе, расположенных на 
территории аэропорта.  

Новая транспортная Стратегия должна принести заметные результаты 
вэкономической сфере – Иванов 

06.12.2012 / ИТАР -ТАСС / 

Новая транспортная Стратегия должна принести заметные результаты в экономической сфере. Об 
этом заявил сегодня руководитель администрации президента РФ Сергей Иванов, выступая на 
Международном форуме "Транспорт России". 

"Развитие материальной базы транспорта, использование новых логистических схем должны повысить 
эффективность и безопасность транспортно-экономических связей", - убежден он. "Кроме того, 
выполнение положений стратегии позволит сформировать конкурентный рынок транспортных услуг, 
увеличить производительность труда в транспортном комплексе в 2-4 раза, почти на треть сократить 
его энергоемкость", - добавил глава кремлевской администрации.  
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К 2030 году доля транспортных издержек в цене товаров должна уменьшиться примерно на треть, а 
скорость их доставки вырасти более чем втрое", - добавил он.  

Иванов назвал актуальной задачей развитие международной транспортной интеграции, прежде всего в 
рамках Таможенного союза, Единого экономического пространства, СНГ, ШОС, АТЭС. 

"Новая редакция Стратегии предполагает увеличить пропускную способность транснациональных 
коридоров и как следствие увеличить объем транзитных перевозок и экспорт услуг", - отметил Иванов.  

Иванов подчеркнул, что одним из важных элементов является использование передовых технологий, 
таких как ГЛОНАСС. Он напомнил, что накануне вместе с мэром Москвы Сергеем Собяниным 
наблюдал за внедрением технологии использования этой навигационной системы в рамках 
транспортной инфраструктуры. В рамках этого эксперимента системой ГЛОНАСС оснащены 
автомобили "скорой помощи", дорожной и строительных служб, мусоровозы, "что, в частности, 
позволяет начать решать задачу, которая не решалась - экология и борьба с нелегальными свалками", 
добавил Иванов.  

Глава администрации Кремля выразил уверенность в том, что реализация стратегии позволит 
транспортному комплексу выйти на качественно новую ступень развития и пожелал участникам 
форума эффективной работы. Он также зачитал приветствие участникам и гостям "Транспортной 
недели-2012" от президента РФ Владимира Путина. "Мы должны сделать ставку на внедрение 
современных технологий, логистических и управленческих схем, на создание крупных 
мультимодальных узлов, обеспечить транспортный парк новой техникой, отвечающей передовым 
стандартам безопасности, надежности и экологичности, в полной мере использовать механизмы 
государственно- частного партнерства", - отметил Путин, пожелав результативной работы участникам 
форума.  

Целый ряд соглашений в сфере транспорта подписан на 
международномфоруме "Транспорт России" 

06.12.2012 / ИТАР -ТАСС / 

Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев направил приветствие в адрес участников и 
гостей 6-го Международного транспортного форума в рамках "Транспортной недели-2012". 

В приветствии, как сообщила пресс-служба правительства, в частности, говорится: "Форум 
"Транспортной России" по праву считается авторитетной дискуссионной площадкой, на которой 
встречаются руководители крупнейших российских и зарубежных компаний, ведущие эксперты, 
представители органов власти. Сегодня перед российским транспортным комплексом стоят серьёзные 
задачи, связанные с развитием инфраструктуры, оптимизацией транспортно- логистических цепочек, 
внедрением новых технологий управления. Особое внимание мы уделяем повышению качества и 
доступности перевозок. Необходимо использовать современные технические решения, которые 
обеспечивают комфорт и безопасность пассажиров, сокращают время доставки грузов". 

"Рассчитываю, - подчеркнул Медведев, - что рекомендации участников форума будут востребованы на 
практике. Послужат расширению международной кооперации в сфере транспортных услуг" 

Участники "Транспортной недели" обсудили проблемы отрасли с 
главойадминистрации Кремля  

06.12.2012 / РИА-Новости / 

Глава администрации президента РФ Сергей Иванов обсудил проблемы транспортной отрасли с 
участниками 6-й международной выставки "Транспорт России" и призвал включить необходимые 
современные требования в этой сфере в Транспортную стратегию России до 2030 года.  
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"Сегодня важнейшая задача - удовлетворить стабильно растущий спрос на транспортные услуги...Мы 
все это хорошо видим, в том числе на примере заторов на дорогах", - заявил Иванов на открытии 
выставки.  

"Главные ориентиры - это повышение доступности,  качества и безопасности всех видов перевозок, 
более эффективная интеграция России в международную транспортную сеть", - отметил руководитель 
кремлевской администрации. "Все это открывает богатейшие возможности для смелой деловой 
активности, для реализации по-настоящему стратегических проектов, в том числе, конечно же, с 
привлечением зарубежного капитала", - добавил он.  

ПРИВЕТСТВИЕ ПРЕЗИДЕНТА Иванов пожелал участникам выставки эффективного продвижения на 
рынок своих разработок и новых деловых контактов и зачитал приветствие президента РФ Владимира 
Путина, адресованного участникам, организаторам и гостям "Транспортной недели-2012", в рамках 
которой проходит выставка.  

Глава государства в приветствии отметил необходимость использовать в полной мере механизмы 
частно-государственного партнерства при модернизации автомобильной, железнодорожной 
инфраструктуры, а также воздушного, морского и речного сообщения. 

"Сегодня мы должны сделать ставку на внедрение современных технологий, логистических и 
управленческих схем, на создание крупных мультимодальных узлов, обеспечить транспортный парк 
новой техникой, отвечающей передовым стандартам и безопасности, надежности и экологичности", - 
зачитал Иванов.  

В приветствии отмечается, что модернизация транспортной инфраструктуры находится в числе 
значимых приоритетов госполитики.  

"Конечно, необходимо в полной мере использовать механизмы государственно-частного партнерства. 
Убежден, что эффективное решение этих задач будет содействовать росту инновационного 
потенциала отрасли, повышению ее конкурентоспособности", - сообщается в приветствии.  

ЭКСПОЗИЦИЯ Глава администрации Кремля осмотрел экспозицию, посетив целый ряд стендов. В 
частности, на стенде Орловской области губернатор региона Александр Козлов рассказал Иванову о 
планах по развитию автодорожной и железнодорожной сетей. В частности, по словам Козлова, область 
рассчитывает на соединение с Москвой посредством высокоскоростного железнодорожного 
соединения типа Сапсан. В то же время Иванов подчеркнул, что такие поезда - это весьма сложные 
проекты, требующие очень серьезных расчетов.  

Эту тему в числе других глава кремлевской администрации обсудил и на стенде РЖД . "Все просят 
Сапсан, но это надо просчитать", - отметил он. Представитель железнодорожной компании 
подтвердил, что такие поезда имеет смысл запускать только в случае четко просчитанной 
экономической составляющей, - добавил он.. 

На стенде "Автодора" Иванов расспросил о строительстве трассы Москва - Санкт-Петербург, особенно 
в свете недавно возникших там проблем.  

Представитель "Автодора" заверил Иванова в том, что все работы ведутся по плану, в частности, в 
настоящее время полным ходом идет работа по строительству обхода Вышнего Волочка, где и 
скопилось в последние дни самая серьезная пробка. "К 2014 году сдадим его", - пообещал он.  

Иванов также поинтересовался, когда будет готов участок трассы до аэропорта "Шереметьево". "Иначе 
все в пробках погрязнем", - предупредил он.. 

Главу администрации заверили, что этот участок будет сдан в октябре 2014 года. 
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На стенде Татарстана Иванову рассказали о дорожном строительстве, которое ведется в рамках 
подготовки к Универсиаде. "Универсиада пройдет, а дороги и мосты останутся, город сильно 
изменится, как изменился Владивосток", - заявил Иванов.  

О Владивостоке речь шла на стенде строительной компании "Мост", которая строила мост на остров 
Русский. "В какой-то момент количество проверяющих было больше, чем вас, строителей", - рассказал 
Иванов. "Но после того как я об этом узнал, были приняты административные решения", - отметил он. 

Представитель компании поблагодарил Иванова за такое снятие административных барьеров, что 
помогло им работать и во Владивостоке, и в Сочи.  

Глава администрации побывал также на стенде Федерального агентства воздушного транспорта, где 
ему рассказали о создании центров управления воздушным движением. По словам представителя 
агентства, благодаря работе в последнее время, система управления полетами была оптимизирована, 
что отмечают и диспетчеры и пилоты, однако внимание необходимо уделять и наземной 
инфраструктуре аэродромов.  

Тарифное регулирование в большинстве портов РФ будет отменено в 
2013 году - Минтранс 

06.12.2012 / РИА-Новости / 

Госрегулирование тарифов в большинстве портов РФ должно быть отменено в 2013 году, государство 
продолжит регулировать деятельность только 10 портов, сообщил заминистра транспорта Виктор 
Олерский в кулуарах форума "Транспортная неделя-2012". 

"Решение, в принципе, принято.. Там требуется внесение кое-каких поправок в закон об иностранных 
инвестициях. Такое поручение ФАС от (вице-премьера Аркадия) Дворковича получил", - сказал он. 

Так, по словам замминистра, ценовое регулирование должно остаться только в 10 портах, "которые 
занимаются жизнеобеспечением, а не коммерцией". 

Порядка 15 портов уже обратились в Федеральную службу по тарифам (ФСТ) с соответствующим 
запросом, сам проект уже существует, добавил Олерский.  

Ранее заместитель руководителя ФАС Анатолий Голомолзин сообщал в интервью агентству "Прайм" 
что регулирование тарифов в портах РФ в настоящее время сохраняется, но министерство транспорта, 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) и ФСТ будут проводить мониторинг цен, по итогам 
которого отменят регулирование в некоторых портах.  

ФАС, а также многие потребители услуг в морских портах, по словам Голомолзина, возражали против 
такого подхода, и предлагали принимать решения о дерегулировании на основании анализа рынка. 

Ранее летом 2012 года сообщалось, что в ближайшие месяцы правительство намерено отменить 
тарифное регулирование в большинстве портов страны со ссылкой на документ, подготовленный ФСТ.  

В середине 2010 года ФСТ запустила соответствующий пилотный проект в Большом порту Санкт-
Петербург. Тогда в отношении стивидоров, работающих в порту, была отменена система 
госрегулирования цен, но ФСТ не исключила порт из реестра естественных монополий, продолжив 
контролировать операторов.  

Так, ФСТ предлагала уйти от прямого ценового регулирования и поменять метод регулирования на 
режим мониторинга, при этом расширив "выборку" эксперимента и включив в него другие стивидорные 
компании, работающие в портах Балтики, Черного моря и Дальнего Востока.  
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В ФСТ это объясняли тем, что такой подход позволяет, с одной стороны, расширить коммерческие 
возможности каждого регулируемого субъекта, а с другой - гарантировать защиту потребителя, в том 
числе путем быстрого введения прямого ценового регулирования, если потребуется.  

Иванов назвал качественное удовлетворение спроса главнойзадачей в 
транспортной сфере 

06.12.2012 / РИА-Новости / 

Одна из важнейших актуальных задач в транспортной сфере - удовлетворение растущего спроса при 
повышении качества и безопасности перевозок, заявил глава администрации Кремля Сергей Иванов в 
четверг на открытии шестой международной выставки "Транспорт России" в рамках одноименного 
форума.  

Международный форум "Транспорт России" проходит с 6 по 8 декабря в Москве, а "Транспортная 
неделя - 2012" - с 3 по 8 декабря при участии более 2 тысяч человек, включая руководителей 
крупнейших компаний, представителей Минтранса и других профильных госорганов. Организатор 
форума - российский Минтранс.  

"Сегодня важнейшая задача - удовлетворить стабильно растущий спрос на транспортные услуги... Мы 
все это хорошо видим, в том числе на примере заторов на дорогах", - заявил Иванов.  

По его словам, все необходимые современные требования в этой сфере должны быть заложены в 
Транспортную стратегию России до 2030 года.  

"Главные ориентиры - это повышение доступности,  качества и безопасности всех видов перевозок, 
более эффективная интеграция России в международную транспортную сеть... Все это открывает 
богатейшие возможности для смелой деловой активности, для реализации по-настоящему 
стратегических проектов, в том числе, конечно же, с привлечением зарубежного капитала", - добавил 
руководитель кремлевской администрации.  

Иванов пожелал участникам выставки эффективного продвижения на рынок своих разработок и новых 
деловых контактов.  

Глава администрации Кремля осмотрел экспозицию. На стенде Орловской области глава региона 
Александр Козлов рассказал Иванову о планах по развитию автодорожной и железнодорожной сетей. 
В частности, сказал губернатор, область рассчитывает на соединение с Москвой поездами типа 
"Сапсан". Иванов подчеркнул, что такие поезда - сложные проекты, требующие очень серьезных 
расчетов.  

Эту тему в числе других глава кремлевской администрации обсудил на стенде РЖД. "Все просят 
"Сапсан", но это надо просчитать", - сказал он. Представитель железнодорожной компании 
подтвердил, что такие поезда имеет смысл запускать только в случае четко просчитанной 
экономической составляющей.  

На стенде Татарстана Иванову рассказали о дорожном строительстве, которое ведется в рамках 
подготовки к Универсиаде-2013. "Универсиада пройдет, а дороги и мосты останутся, город сильно 
изменится, как изменился Владивосток (к саммиту АТЭС-2012)", - заявил Иванов.  

О Владивостоке речь шла и на стенде строительной компании "Мост", которая строила мост на остров 
Русский. "В какой-то момент количество проверяющих было больше, чем вас, строителей... Но после 
того, как я об этом узнал, были приняты административные решения", - рассказал Иванов. 
Представитель компании поблагодарил его за снятие административных барьеров, что помогло им 
работать и во Владивостоке, и в Сочи. 
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На стенде "Автодора" Иванов расспросил о строительстве трассы Москва - Петербург, особенно в 
свете недавно возникших там проблем. Представитель "Автодора" заверил Иванова, что работы 
ведутся по плану, в частности сейчас полным ходом идет работа по строительству дороги в обход 
Вышнего Волочка, где в последние дни образовалась самая серьезная пробка. "К 2014 году сдадим 
его", - пообещал он. 

Иванов также поинтересовался, когда будет готов участок трассы до столичного аэропорта 
Шереметьево. "Иначе все в пробках погрязнем", - предупредил он. Главу администрации заверили, что 
этот участок будет сдан в октябре 2014 года. 

Глава администрации побывал также на стенде Федерального агентства воздушного транспорта, где 
ему рассказали о создании центров управления воздушным движением. По словам представителя 
агентства, в последнее время система управления полетами была оптимизирована, что отмечают и 
диспетчеры, и пилоты, однако внимание необходимо уделять и наземной инфраструктуре аэродромов. 

Иванов назвал качественное удовлетворение спроса главной задачей в 
транспортной сфере 

06.12.2012 / АЭИ-Прайм /  

Одна из важнейших актуальных задач в транспортной сфере - удовлетворение растущего спроса при 
повышении качества и безопасности перевозок, заявил глава администрации Кремля Сергей Иванов в 
четверг на открытии шестой международной выставки "Транспорт России" в рамках одноименного 
форума.  

Международный форум "Транспорт России" проходит с 6 по 8 декабря в Москве, а "Транспортная 
неделя - 2012" - с 3 по 8 декабря при участии более 2 тысяч человек, включая руководителей 
крупнейших компаний, представителей Минтранса и других профильных госорганов. Организатор 
форума - российский Минтранс.  

"Сегодня важнейшая задача - удовлетворить стабильно растущий спрос на транспортные услуги... Мы 
все это хорошо видим, в том числе на примере заторов на дорогах", - заявил Иванов.  

По его словам, все необходимые современные требования в этой сфере должны быть заложены в 
Транспортную стратегию России до 2030 года.  

"Главные ориентиры - это повышение доступности,  качества и безопасности всех видов перевозок, 
более эффективная интеграция России в международную транспортную сеть... Все это открывает 
богатейшие возможности для смелой деловой активности, для реализации по-настоящему 
стратегических проектов, в том числе, конечно же, с привлечением зарубежного капитала", - добавил 
руководитель кремлевской администрации.  

Иванов пожелал участникам выставки эффективного продвижения на рынок своих разработок и новых 
деловых контактов.  

Глава администрации Кремля осмотрел экспозицию. На стенде Орловской области глава региона 
Александр Козлов рассказал Иванову о планах по развитию автодорожной и железнодорожной сетей. 
В частности, сказал губернатор, область рассчитывает на соединение с Москвой поездами типа 
"Сапсан". Иванов подчеркнул, что такие поезда - сложные проекты, требующие очень серьезных 
расчетов.  

Эту тему в числе других глава кремлевской администрации обсудил на стенде РЖД. "Все просят 
"Сапсан", но это надо просчитать", - сказал он. Представитель железнодорожной компании 
подтвердил, что такие поезда имеет смысл запускать только в случае четко просчитанной 
экономической составляющей.  
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На стенде Татарстана Иванову рассказали о дорожном строительстве, которое ведется в рамках 
подготовки к Универсиаде-2013. "Универсиада пройдет, а дороги и мосты останутся, город сильно 
изменится, как изменился Владивосток (к саммиту АТЭС-2012)", - заявил Иванов.  

О Владивостоке речь шла и на стенде строительной компании "Мост", которая строила мост на остров 
Русский. "В какой-то момент количество проверяющих было больше, чем вас, строителей... Но после 
того, как я об этом узнал, были приняты административные решения", - рассказал Иванов. 
Представитель компании поблагодарил его за снятие административных барьеров, что помогло им 
работать и во Владивостоке, и в Сочи. 

На стенде "Автодора" Иванов расспросил о строительстве трассы Москва - Петербург, особенно в 
свете недавно возникших там проблем. Представитель "Автодора" заверил Иванова, что работы 
ведутся по плану, в частности сейчас полным ходом идет работа по строительству дороги в обход 
Вышнего Волочка, где в последние дни образовалась самая серьезная пробка. "К 2014 году сдадим 
его", - пообещал он. 

Иванов также поинтересовался, когда будет готов участок трассы до столичного аэропорта 
Шереметьево. "Иначе все в пробках погрязнем", - предупредил он. Главу администрации заверили, что 
этот участок будет сдан в октябре 2014 года. 

Глава администрации побывал также на стенде Федерального агентства воздушного транспорта, где 
ему рассказали о создании центров управления воздушным движением. По словам представителя 
агентства, в последнее время система управления полетами была оптимизирована, что отмечают и 
диспетчеры, и пилоты, однако внимание необходимо уделять и наземной инфраструктуре аэродромов. 

Участники "Транспортной недели" обсудили проблемы отрасли с главой 
администрации Кремля  

06.12.2012 / АЭИ-Прайм /  

Глава администрации президента РФ Сергей Иванов обсудил проблемы транспортной отрасли с 
участниками 6-й международной выставки "Транспорт России" и призвал включить необходимые 
современные требования в этой сфере в Транспортную стратегию России до 2030 года.  

"Сегодня важнейшая задача - удовлетворить стабильно растущий спрос на транспортные услуги...Мы 
все это хорошо видим, в том числе на примере заторов на дорогах", - заявил Иванов на открытии 
выставки.  

"Главные ориентиры - это повышение доступности,  качества и безопасности всех видов перевозок, 
более эффективная интеграция России в международную транспортную сеть", - отметил руководитель 
кремлевской администрации. "Все это открывает богатейшие возможности для смелой деловой 
активности, для реализации по-настоящему стратегических проектов, в том числе, конечно же, с 
привлечением зарубежного капитала", - добавил он.  

ПРИВЕТСТВИЕ ПРЕЗИДЕНТА  

Иванов пожелал участникам выставки эффективного продвижения на рынок своих разработок и новых 
деловых контактов и зачитал приветствие президента РФ Владимира Путина, адресованного 
участникам, организаторам и гостям "Транспортной недели-2012", в рамках которой проходит выставка. 

Глава государства в приветствии отметил необходимость использовать в полной мере механизмы 
частно-государственного партнерства при модернизации автомобильной, железнодорожной 
инфраструктуры, а также воздушного, морского и речного сообщения. 
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"Сегодня мы должны сделать ставку на внедрение современных технологий, логистических и 
управленческих схем, на создание крупных мультимодальных узлов, обеспечить транспортный парк 
новой техникой, отвечающей передовым стандартам и безопасности, надежности и экологичности", - 
зачитал Иванов.  

В приветствии отмечается, что модернизация транспортной инфраструктуры находится в числе 
значимых приоритетов госполитики.  

"Конечно, необходимо в полной мере использовать механизмы государственно-частного партнерства. 
Убежден, что эффективное решение этих задач будет содействовать росту инновационного 
потенциала отрасли, повышению ее конкурентоспособности", - сообщается в приветствии.  

ЭКСПОЗИЦИЯ 

Глава администрации Кремля осмотрел экспозицию, посетив целый ряд стендов. В частности, на 
стенде Орловской области губернатор региона Александр Козлов рассказал Иванову о планах по 
развитию автодорожной и железнодорожной сетей. В частности, по словам Козлова, область 
рассчитывает на соединение с Москвой посредством высокоскоростного железнодорожного 
соединения типа Сапсан. В то же время Иванов подчеркнул, что такие поезда - это весьма сложные 
проекты, требующие очень серьезных расчетов.  

Эту тему в числе других глава кремлевской администрации обсудил и на стенде РЖД > . "Все просят 
Сапсан, но это надо просчитать", - отметил он. Представитель железнодорожной компании 
подтвердил, что такие поезда имеет смысл запускать только в случае четко просчитанной 
экономической составляющей, - добавил он. 

На стенде "Автодора" Иванов расспросил о строительстве трассы Москва - Санкт-Петербург, особенно 
в свете недавно возникших там проблем.  

Представитель "Автодора" заверил Иванова в том, что все работы ведутся по плану, в частности, в 
настоящее время полным ходом идет работа по строительству обхода Вышнего Волочка, где и 
скопилось в последние дни самая серьезная пробка. "К 2014 году сдадим его", - пообещал он.  

Иванов также поинтересовался, когда будет готов участок трассы до аэропорта "Шереметьево". "Иначе 
все в пробках погрязнем", - предупредил он. 

Главу администрации заверили, что этот участок будет сдан в октябре 2014 года. 

На стенде Татарстана Иванову рассказали о дорожном строительстве, которое ведется в рамках 
подготовки к Универсиаде. "Универсиада пройдет, а дороги и мосты останутся, город сильно 
изменится, как изменился Владивосток", - заявил Иванов.  

О Владивостоке речь шла на стенде строительной компании "Мост", которая строила мост на остров 
Русский. "В какой-то момент количество проверяющих было больше, чем вас, строителей", - рассказал 
Иванов. "Но после того как я об этом узнал, были приняты административные решения", - отметил он. 

Представитель компании поблагодарил Иванова за такое снятие административных барьеров, что 
помогло им работать и во Владивостоке, и в Сочи.  

Глава администрации побывал также на стенде Федерального агентства воздушного транспорта, где 
ему рассказали о создании центров управления воздушным движением. По словам представителя 
агентства, благодаря работе в последнее время, система управления полетами была оптимизирована, 
что отмечают и диспетчеры и пилоты, однако внимание необходимо уделять и наземной 
инфраструктуре аэродромов.  
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«Транспортная неделя - 2012» 

03.12.2012 / Интерфакс / 

Ростовская область Ростовская область на Международной "Транспортной неделей" представила 
инвестпроекты на сумму свыше 130 млрд рублей, говорится в сообщении агентства инвестиционного 
развития региона.  

В числе представленных проектов - реконструкция Ворошиловского моста стоимостью 6,6 млрд 
рублей; строительство аэропорта "Южный" (27,4 млрд рублей); ростовский метрополитен (инвестиции 
в строительство первой линии - 76,6 млрд рублей; пяти линий - 200 млрд рублей.  

В сообщении отмечается, что центральной идеей экспозиции является представление проекта 
Большой Ростов как территория, которую во многом формирует современная транспортная 
инфраструктура. Состоящий из Ростова-на-Дону, городов-спутников (Батайск, Аксай, Азов, 
Новочеркасск) и окрестных муниципальных районов Большой Ростов показан на экспозиции в виде 
многоцветной лоскутной карты, точно воспроизводящей реальные контуры территории, прошитой 
(скрепленной) нитями автомобильных и железных магистралей, полотнищами мостов, мостовых 
переходов, железнодорожных переездов.  

"Ростовская область - обширный регион, и транспорт, дороги действительно исполняют роль каркаса, 
связующих нитей. На "Транспорте России" мы представляем основополагающие для обновления, 
укрепления этого каркаса проекты, - сказал губернатор Ростовской области Василий Голубев, слова 
которого приводятся в сообщении. 

По его словам, успешная реализация инфраструктурных транспортных проектов позволит региону 
развиваться с новым качеством, ускоренными темпами, откроет новые возможности для бизнеса, 
повысит инвестиционную привлекательность Ростовской области. 

VI Международная выставка "Транспорт России" проходила в Москве с 6 по 8 декабря.  

 «Транспортная неделя - 2012» 

03.12.2012 / ИА «Portnews» / 

С 3 по 8 декабря 2012 года в Москве в Гостином Дворе пройдет "Транспортная неделя - 2012". Уже в 
шестой раз под эгидой Министерства транспорта Российской Федерации ведущие эксперты 
транспортной отрасли соберутся на единой дискуссионной и выставочной площадке, чтобы принять 
участие в ряде деловых, научных и социально - культурных мероприятий.  

Уникальность "Транспортной недели" заключается в том, что она является единственным отраслевым 
мероприятием, где собираются представители всех без исключения видов транспорта. Это позволяет 
им выстроить диалог таким образом, чтобы рассмотреть проблемы транспорта в комплексе и принять 
системные решения. 

Среди делегатов - представители профильных органов государственного управления, крупнейших 
транспортных компаний, научного сообщества, общественных организаций. Организатором выступает 
компания "БизнесДиалог". Спонсорами Транспортной недели в этом году стали ОАО "Российские 
железные дороги", Внешэкономбанк, Группа НМТП, МДС-ГРУПП.  

Крупнейшие участники: Росморречфлот, Росавтодор, Росавиация, ГК Автодор, ФГУП Росморпорт, 
Совкомфлот, УСК Мост, Уралвагонзавод, Транзас, Правительство Новосибирской области.  

"Транспортная неделя" традиционно является одним из наиболее значимых событий года для 
международного транспортного сообщества. За прошедшие с момента проведения первого форума 
шесть лет транспортный комплекс России развивался в унисон всей экономике страны и мира. Все 
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происходившие в эти годы изменения в отрасли, новые тенденции, внедрение современных 
технологий, борьба за сохранение кадрового потенциала выносились на дискуссионные площадки 
форумов и выставок "Транспорт России".  

Актуальность этих дискуссий подтвердили прошлогодние результаты: в рамках "Транспортной недели - 
2011" около полутора тысяч представителей бизнеса приняли участие в обсуждении актуальных 
вопросов функционирования и развития транспортного комплекса России, а также его дальнейшей 
интеграции в мировую транспортную систему. Представители почти 450-ти СМИ освещали прошедшие 
мероприятия. 

В нынешнем году интерес к Международной выставке "Транспорт России", которая состоится в рамках 
"Транспортной недели", оказался настолько высок, что ее экспозиции будут расположены на 
территории 3 500 кв.м. 

Международная выставка "Транспорт России", Международный конгресс "Road Traffic Russia - 2012", 
Общероссийская спартакиада студентов транспортных ВУЗов, "ТранспАрт - 2012" - мероприятия, 
традиционные для "Транспортной недели", дополнятся Молодежным Форумом, который пройдет в 
последний день работы "Транспортной недели" в формате "без галстука".  

Ключевое мероприятие "Транспортной недели - 2012": 

VI Международный форум "Транспорт России" (6 - 8 декабря). 

Лейтмотивом форума станет тема "Обновление транспортной стратегии 2030: инновационность, 
доступность и экологичность транспорта". 

Министр транспорта РФ Максим Соколов, выступая недавно на заседании Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации в рамках "правительственного часа" сообщил, что 
Минтранс поставил себе задачу подготовить в ближайшее время обновленную Транспортную 
стратегию Российской Федерации на период до 2030 года,  что вызвано не только "внутренней" 
необходимостью, но и внешними причинами.После широкого общественного обсуждения Минтранс 
представит свои предложения в Правительство до конца года. 

Участники форума смогут привнести свою лепту в обсуждение основополагающего для транспортной 
отрасли стратегического документа.  

Восьмой Международный форум «Связь на море и реке - 2012» 

06.12.2012 / ИА «Portnews» / 

Государственная морская академия (ГМА) имени адмирала С.О. Макарова совместно с ФГУП 
"Морсвязьспутник", Федеральной службой по надзору в сфере транспорта и при поддержке 
Росморречфлота с 6 по 7 декабря 2012 года проводят Восьмой Международный Форум "СВЯЗЬ НА 
МОРЕ И РЕКЕ - 2012". Форум будет проходить в рамках "Транспортной недели - 2012", организуемой в 
Москве с 3 по 8 декабря 2012 года Министерством транспорта Российской Федерации.  

Для участия и выступления с докладами на Форуме приглашаются представители Минтранса России, 
Федерального агентства морского и речного транспорта, Федеральной службы по надзору в сфере 
транспорта, Минкомсвязи России, ФГУП "Росморпорт" и его филиалов,  Российского морского регистра 
судоходства, Российского речного регистра, администраций морских портов, государственных 
бассейновых управлений водных путей и судоходства, служб и организаций связи морского и речного 
транспорта, а также специалисты судоходных и круинговых компаний, отечественных и зарубежных 
предприятий-разработчиков, изготовителей и поставщиков оборудования связи и навигации, научных, 
проектных организаций, учебных заведений и тренажерных центров морского и речного транспорта. 
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Доработанный законопроект о линейном судоходстве Минтранс может 
представить в правительство РФ в январе 2013 года 

08.12.2012 / ИА «Portnews» / 

Доработанный законопроект о линейном судоходстве "О внесении изменений в Кодекс торгового 
мореплавания Российской Федерации в части государственного регулирования линейного 
судоходства" в январе 2013 года может быть представлен Министерством транспорта в правительство 
Российской Федерации. Как передает корреспондент ИАА "ПортНьюс", об этом сообщил в ходе 
"Транспортной недели 2012" заместитель министра транспорта России Виктор Олерский.  

Он уточнил, что министерством получены замечания от судовладельцев к данному законопроекту. 

"Замечания, которые высказаны "линейщиками", будут учтены", - отметил Олерский. 

В настоящее время большинство заинтересованных органов федеральной исполнительной власти, в 
которые булл разослан документ, поддержали законопроект.  

Законопроект о линейном судоходстве дает определение линии, устанавливает обязательство 
судовладельца по ее регистрации в Росморречфлоте, а также определяет четкий и прозрачный 
порядок ее регистрации. Кроме того, разрабатываемый закон предусматривает обязательство 
владельца линии публиковать параметры линии, тарифы и выдерживать расписание. 

В случае выполнения этих требований, владелец линии получит ряд преференций в российских 
портах, в том числе скидку при оплате портовых сборов, а также внеочередное право на оформление 
судна в пограничных и таможенных органах, либо иное приоритетное обслуживание (в первую очередь, 
ледокольное и буксирное обслуживание линейного судна). 

Олерский добавил, что суда, работающие на линии, могут меняться. Вместе с тем, если линия не 
меняет порты погрузки-выгрузки и оператора, то нет необходимости ее ежегодной перерегистрации. 

"Задача зарегулировать этот рынок не ставится!" - подытожил замминистра транспорта.  

Проект федерального закона "О внесении изменений в Кодекс торгового мореплавания Российской 
Федерации в части государственного регулирования линейного судоходства" предусматривает 
нормативно-правовое регулирование условий создания и функционирования линейного судоходства в 
Российской Федерации. 

Линейные перевозки являются услугами морского транспорта, предоставляемыми в виде регулярных 
рейсов, совершаемых между определенными портами, на основе стандартных проформ линейных 
коносаментов и единых тарифных ставок. Перевозки по таким линиям в основном осуществляются 
перевозчиками генеральных или специализированных грузов (например, перевозчиками автомобилей 
или рефрижераторных грузов), а также полностью или частично выделенными контейнеровозами.  

Грузооборот морских портов России по итогам 2012 года вырастет более, 
чем на 6%, превысив 560 млн тонн – АСОП 

11.12.2012 / ИА «Portnews» / 

Грузооборот морских портов России по итогам 2012 года увеличится более, чем на 6% и составит 
около 568 млн тонн. Как передает корреспондент ИАА "ПортНьюс", об этом сообщил исполнительный 
директор Ассоциации морских торговых портов (АСОП) Серик Жусупов в ходе заседания Совета 
директоров АСОП, состоявшегося в Москве в дни "Транспортной недели-2012". 
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Как сообщало ИАА "ПортНьюс" ранее, по итогам 2011 года рост грузооборота портового комплекса 
страны составил 1,8% (до 535 млн тонн). 

В России в 2012 году было построено 25 новых грузовых речных судов - 
Виталий Клюев 

12.12.2012 / ИА «Portnews» / 

В России в 2012 году было построено 25 новых грузовых речных судов и 40 единиц обслуживающего 
флота. Как передал корреспондент "Российского судоходства" (медиа-группа "ПортНьюс"), об этом 
журналистам сообщил заместитель директора департамента государственной политики в области 
морского и речного транспорта министерства транспорта России Виталий Клюев.  

"Прошедший год отмечен активным строительством судов речного флота, - сообщил Клюев. - Только 
на заводе "Красное Сормово" уже сдано 9 судов". 

По его словам, в последние годы речные суда не строились вообще, в то время как строительство 
судов река-море плавание продолжалось. Возрождение судостроения для речного флота он связывает 
с принятием ФЗ №305 (О мерах по поддержке российского судостроения и судоходства).  

"Ведущие судоходные компании за свои средства заказывают суда, - подчеркнул Клюев. - Начали 
строиться сухогрузные суда, чего раньше не было. Так, в 2011 году были сданы 8 судов, в 2012 году - 9. 
Еще заказано 15 сухогрузных судов". 

"Не секрет, что средний возраст речных судов по разным типам переваливает за 30 лет. А 
пассажирских приближается к 50. Дальше ждать невозможно. Суда стареют. В рамках "Транспортной 
недели-2012" был продемонстрирован проект пассажирского судна с окупаемостью в 20 лет. Осталось 
найти деньги", - заключил Клюев. 

Кризис судоходства или судоходство кризиса? 

12.12.2012 / ИА «Portnews» / 

Мировое крупнотоннажное судоходство продолжает испытывать давление низких фрахтовых ставок. 
Компании вынуждены выводить на отстой флот или избавляться от него. У России же, как водится, 
свой путь - флот ведущих отечественных компаний в течение года даже пополнялся новыми судами.  

Балкеры 

Индекс Baltic Dry, отражающий изменения стоимости морской транспортировки сырья: металла, 
железной руды, угля, а также зерна, в 2012 году "плескался" в узком коридоре, не демонстрируя 
признаков стабильного восстановления. По сравнению с первым рабочим для расчета индекса днем 
2012 года (3 января), за год он снизился более чем в 2 раза (по данным на 14 декабря 2012 года).  

Почти двукратное среднемесячное снижение стоимости суточного фрахта в сравнении с 2011 годом 
показали сегменты Capesize и Panamax, стоимость для Handymax сократилась в 1,5 раза, для Small 
Handy - почти на треть. 

Надежду вселяет некоторое восстановление производства стали в Китае, зафиксированное к концу 
2012 года. Впрочем, многие аналитики говорят о замедлении китайской экономики, а она является 
ключевым потребителем балкерных грузов.  

Как бы то ни было, России есть, что экспортировать балкерами. Прежде всего, это уголь - спрос на него 
в мире растет, о чем мы более подробно писали ранее  
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Между тем, крупнотоннажный балкерный флот российских судовладельцев явно недостаточен для 
удовлетворения растущих потребностей в морских перевозках экспортных навалочных грузов. 
Поэтому, несмотря на кризисные явления на международном уровне, флот отечественных компаний 
расширялся. Так, 19 ноября 2012 года группа компаний "Совкомфлот" приняла в эксплуатацию балкер 
типоразмера Panamax ледового класса 1B NS Energy дедвейтом 74 тыс. тонн. Это - первый из двух 
балкеров, заказанных группой летом 2010 года, второе судно серии (NS Yakuti) должно войти в состав 
флота компании в январе 2013 года.  Прежде всего, эти суда предназначены для работы на Балтике 
(порт Усть-Луга) и Дальнем Востоке (порт Ванино) для перевозок угля.  

Танкеры 

Ситуация на глобальном танкерном рынке выглядит также довольно мрачно. Так, показатель 
среднемесячной стоимости фрахта танкеров VLCC снизился за год и упал на 7,5% (по состоянию на 
ноябрь 2012 года). Правда, показатели для нефтепродуктовозов были стабильны, а по некоторым 
направлениям даже демонстрируют рост. 

Как прокомментировал ситуацию на международном танкерном рынке генеральный директор ОАО 
"Совкомфлот" Сергей Франк, "базируясь на прогнозе развития фрахтового рынка, мы не ожидаем 
существенных улучшений для танкерной отрасли в 2013 году. Фрахтовые ставки будут по-прежнему 
оставаться низкими в результате негативного для судовладельцев соотношения спроса и предложения 
на рынке морской перевозки нефти и нефтепродуктов".  

Из-за низкого спроса международные компании вынуждены выводить танкерный флот в отстой. Так, 
Maersk в ноябре 2012 года объявила о выводе в отстой на 1 год двух танкеров VLCC дедвейтом в 307,3 
тыс. тонн: Maersk Nucleus (построено в 2007 году) и Maersk Nautilus (построено в 2006 году).  

Между тем, у России в этом сегменте имеется свой путь - северный. Связан он с развитием 
деятельности по добыче полезных ископаемых в северных морях, что потребует работы арктического 
нефтеналивного флота и газовозов. Так, "Совкомфлот" заявил о планах по вхождению предприятия в 
новые высокотехнологичные сегменты рынка, связанные с разработкой арктических нефтегазовых 
месторождений на континентальном шельфе. Под это, во многом, "заточена" и судостроительная 
программа крупнейшей российской судоходной компании. Но не только - так, в июне 2012 года в 
рамках Международного экономического форума в Санкт-Петербурге "Совкомфлот" и Citi и Bank of 
America Merrill Lynch подписали соглашение о финансировании строительства двух танкеров VLCC в 
размере $140 млн на срок 7 лет. Танкеры будут трудоустроены по долгосрочным тайм -чартерным 
соглашениям с одной из ведущих мировых нефтегазовых компаний - PetroChina International (дочернее 
предприятие Китайской национальной нефтегазовой корпорации CNPC).  

Наращивает свой танкерный флот и другая судоходная компания, связанная с Россией - Palmali, 
которая летом 2012 года приобрела танкер Guneshli типоразмера Aframax дедвейтом 104,4 тыс. тонн.  

Как сообщил в ходе заседания Научно-технического совета Российского морского регистра 
судоходства (РС) Михаил Айвазов, на класс РС в 2012 году было построено 59 судов, в процессе 
постройки находятся 123 судна. Из них 70% судов имеют ледовые усиления и примерно 70% строятся 
под российский флаг. Основные перспективы РС видит именно в строительстве арктического флота, 
предназначенного для обслуживания северных месторождений и вывоза на экспорт углеводородов. 
Более подробно об этом читайте здесь >>>> 

Контейнеровозы 

В сегменте контейнеровозов в 2012 году наметились положительные тенденции. Так, индекс 
контейнерных грузов Китая за год подрос, в среднем, в 1,5 раза (в зависимости от направления). 
Суммарная вместимость контейнеровозов в мире сократилась примерно на 4% (с января по ноябрь 
2012 года). Тем не менее, ситуация также остается напряженной из-за сохраняющегося переизбытка 
тоннажа, высоких цен на бункерное топливо и негативной ситуации в мировой торговле. Обостряется 
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конкуренция, компании инвестируют в строительство новых контейнеровозов повышенной вместимости 
с целью увеличения рентабельности рейсов и сокращают издержки.  

Российская группа Fesco, обладающая флотом морских контейнеровозов, при этом 
продемонстрировала по итогам 9 месяцев 2012 года рост объема внешнеторговых перевозок на 
морских линиях до 257 707 TEUs (+13% к уровню аналогичного периода прошлого года).  

В конечном счете, международное судоходство зависит от общей ситуации в мировой экономике, 
которая, как известно, переживает не лучшие времена, их симптомами являются спад в экономике 
США, долговой кризис в Европе, замедление экономики Китая. Как прокомментировал ИАА "ПортНьюс" 
ведущий эксперт УК "Финам Менеджмент" Дмитрий Баранов, если в следующем году не случится 
каких-либо геополитических или экономический потрясений, то объем международной морской 
торговли продемонстрирует небольшой рост. "С расширением работы ВСТО (трубопровод Восточная 
Сибирь - Тихий Океан) и реализацией масштабных нефтегазовых проектов на востоке России можно 
ожидать в 2013 году увеличения перевозок различных углеводородов из нашей страны в страны 
Азиатско-Тихоокеанского региона. Кроме того, если ситуация в мировой экономике будет развиваться 
нормально, то можно ожидать небольшого увеличения перевозок различных видов сырья, что 
объясняется постепенным истощением существующих месторождений и переключением 
производителей на новые месторождения, как правило на других континентах", - полагает эксперт.  

Отметим, что в актуализированной Транспортной стратегии Российской Федерации на период до 2030 
года предусмотрено снижение зависимости национальной экономики от импорта транспортных услуг. 
"По морскому флоту задачу "70 на 30" никто не отменял, то есть 70% судов в части экспорта 
транспортных услуг должно работать под российским флагом и 30% - под иностранным", - подчеркнул 
в ходе деловой программы "Транспортной недели-2012" заместитель министра транспорта России 
Виктор Олерский.  

Более 70 делегатов из России, стран Европы и СНГ приняли участие в 
четвертой ежегодной международной конференции "Воздушный 
транспорт России и ЕС: сегодня и завтра" 

06.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Более 70 делегатов из России, стран Европы и СНГ приняли участие в четвертой ежегодной 
международной конференции "Воздушный транспорт России и ЕС: сегодня и завтра", которая прошла 
26 ноября в Брюсселе. Мероприятие было организовано компанией АТО Events при поддержке 
ассоциаций International Air Carriers Association, European Regions Airline Association, Ассоциации 
эксплуатантов воздушноготранспорта РФ, а также ведущего отраслевого журнала "Авиатранспортное 
обозрение". Генеральным спонсором конференции 2012 выступила компания Infomost Consulting.  

Ключевой темой конференции стала либерализация воздушного сообщения между Россией и 
странами Евросоюза. Основную часть делегатов и докладчиков в этом году составляли представители 
авиакомпанийРоссии и Европы, что дало возможность основным участникам авиатранспортного рынка 
поделиться своими взглядами на перспективы его развития, обсудить позиции по широкому диапазону 
проблемных вопросов.  

Конференцию открыло выступление главного редактора "Авиатранспортного обозрения" Алексея 
Синицкого, который проанализировал состояние и новые тенденции российского рынка авиаперевозок. 
В своей презентации Алексей указал на растущие объемы международных перевозок, в том числе в 
страны Евросоюза, и отметил сохраняющееся примерно на одном уровне соотношение российских и 
европейских компаний в общем пассажиропотоке. Изменение правил регулирования рынка, облегчение 
доступа иностранным авиакомпаниям изменит сложившиеся пропорции и осложнит финансовое 
состояние многих российских перевозчиков.  

Том Кинг, руководитель отдела по взаимодействию с государственными структурами British Airways 
высказал мнение о неизбежности либерализации воздушного сообщения между двумя регионами.  
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"Рынок воздушных перевозок между Россией и Евросоюзом вот уже много лет является стабильно 
растущим, и я уверен, что его ждет светлое будущее полное возможностей и перспектив. Для того, 
чтобы это будущее стало реальностью, сейчас самое время для Европейского Союза и России сесть за 
стол переговоров и договориться о всеобъемлющем и рассчитанном на перспективу соглашении о 
воздушном сообщении, которое было бы выгодно и для потребителей,  и для авиационной 
промышленности, и, конечно же, для экономик регионов в целом", - такими словами завершил свое 
выступление господин Кинг.  

Выступление Александра Дележи, директора департамента внешних связей авиакомпании "Трансаэро" 
показало, что крупные российские игроки авиационного рынка достаточно осторожно подходят к 
вопросам либерализации. В частности "Трансаэро", положительно воспринимая увеличение числа 
назначенных перевозчиков на маршрутах в Европу, все же призывает не уходить от системы 
назначения как таковой.  

Выступление Sian Foster, руководителя департамента по внешним связям и взаимодействию с 
государственными структурами Virgin Atlantic, было посвящено истории борьбы авиакомпании за 
назначение на маршрут Лондон - Москва. Эта борьба еще не окончена: авиакомпания намерена 
оспаривать решение, принятое управлением гражданской авиации Великобритании, и развивает 
сотрудничество с российской "Трансаэро". 

Лев Кошляков, заместитель генерального директора по корпоративным коммуникациям авиакомпании 
UTAir, в своей презентации представил прогноз развития рынка региональных перевозок в Росии, а 
также проиллюстрировал трудности, с которыми могут столкнуться иностранные перевозчики из -за 
климатических и инфраструктурных особенностей регионов.  

Большой интерес участников вызвало выступление Юлии Зворыкиной, советника по транспортным 
вопросам постоянного представительства Российской Федерации при Европейском Союзе. В своем 
докладе "О перспективах развития диалога Россия-ЕС в сфере гражданской авиации" она высказала 
позицию Министерства иностранных дел РФ по данному вопросу. 

Развитие европейской программы единого неба стало темой выступления Sylviane Lust, генерального 
директора международной ассоциации авиаперевозчиков (IACA).  

Mark Diamond, директор консалтинговой компании ICF SH&E в своем докладе "Что происходит в 
области либерализации воздушного сообщения между Европейским союзом и другими странами" 
сделал прогноз влияния либерализации воздушного пространства между Россией и Евросоюзом, 
основываясь на опыте подобных процессов между ЕС и другими странами (США и Морокко).  

Борис Рыбак, управляющий директор компании Infomost Consulting, рассказал делегатам конференции 
о деталях процесса либерализации, происходящих внутри России, а так же согласился с мнением 
предыдущих докладчиков, которые говорили о неизбежности данного процесса и о перспективе 
удвоения объема рынка авиаперевозок на данном направлении.  

Simon McNamara, заместитель генерального директора европейской ассоциации региональных 
авиаперевозчиков (ERA) проиллюстрировал своим выступлением как развитие авиасообщения между 
странами дает толчок региональным авиаперевозкам, а это в свою очередь способствует 
экономическому и социальному развитию регионов.  

В завершении конференции Philippe Eydaleine, постоянный представитель авиакомпании Air France в 
Брюсселе, рассказал о деталях внедрения Европейская система торговли квотами на выбросы в 
авиационной отрасли, а так же рассказал об отношении к этой программе в разных странах мира и том, 
что из возможных негативных последствий ввода ETS является правдой, а что политическим 
шантажом. 
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Итог конференции подвела дискуссия в рамках круглого стола "Либерализация воздушного сообщения 
между Россией и Евросоюзом", в котором принимали участие представители российских и европейских 
авиакомпаний. Участники дискуссии пришли к выводу, что пока сами перевозчики более четко не 
определят круг своих интересов, либерализация будет оставаться скорее политическим лозунгом, чем 
реально идущим процессом. 

Аэропорт Шереметьево представил важнейшие проекты на крупнейшей 
выставке "Транспорт России" 

06.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Международный аэропорт Шереметьево принимает участие в VI Международной выставке "Транспорт 
России 2012", которая открылась сегодня, 6 декабря 2012 года, в Москве (Гостиный двор).  

Аэропорт Шереметьево принимает участие в "Транспорте России" с фирменным экспозиционным 
стендом, который выполнен с применением современных технологий и инновационных 
решений. Стенд воплощает основные принципы работы аэропорта: высокий уровень сервиса для 
пассажиров и партнеров, внедрение инноваций, непрерывное развитие. 

На стенде представлены важнейшие проекты аэропорта Шереметьево. В частности, проект 
строительства третьей взлетно-посадочной полосы (ВПП-3), который является стратегическим для 
развития пропускной способности аэропорта.  

Длина ВПП-3 составит 3200 м, ширина - 60 м. Это позволит осуществлять взлет и посадку с полосы 
практически всех типов воздушных судов, включая средне- и дальнемагистральные самолеты.  

28 августа 2012 года Федеральным агентством воздушного транспорта (Росавиация) выдано ФГУП 
"Администрация гражданских аэропортов (аэродромов)"  (ФГУП "АГА(а)") разрешение на строительство 
комплекса третьей взлетно-посадочной полосы (ВПП-3) Международного аэропорта 
Шереметьево. ФГУП "АГА(а)" выполняет функции заказчика-застройщика работ по данному проекту. 
Подрядчиком выступает ЗАО "Инжиниринговая корпорация "Трансстрой". 

Строительство ВПП-3 позволит построить волновое расписание хаба и обеспечить полномасштабное 
развитие национального авиаперевозчика "Аэрофлот" и других авиакомпаний - партнеров аэропорта 
Шереметьево, а также увеличить мощности по обслуживанию пассажиров к 2030 году до 65 млн 
человек ежегодно и сбалансировать пропускную способность пассажирских терминалов с пропускной 
способностью аэродрома Шереметьево.  

Кроме того, на выставке "Транспорт России" Шереметьево представляет Центр управления 
аэропортом (ЦУА), который с момента своего открытия в декабре 2011 года получил признание бизнес-
сообщества и ряд престижных наград в деловой сфере.  

Выставка "Транспорт России 2012" - проходит с 6 по 8 декабря 2012 года в Москве. Это главное 
событие транспортной отрасли страны и одна из самых эффективных площадок для обсуждения 
актуальных вопросов транспортной отрасли Российской Федерации и плодотворного диалога бизнеса и 
власти. 

Организатор - Министерство транспорта Российской Федерации. Деловая программа форума включает 
конференции для специалистов, пленарное заседание, посвященное стратегическим задачам в 
областитранспорта, и мастер-классы.  

Международный аэропорт Шереметьево - крупнейший российский аэропорт по обслуживанию 
регулярных внутренних и международных рейсов. Основным акционером ОАО "МАШ" является 
Российская Федерация в лице Росимущества (83,04%). Маршрутная сеть аэропорта Шереметьево 
составляет более 200 направлений.  
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По итогам 2011 года пассажиропоток в Шереметьево составил 22 млн 555 тыс. человек, что на 16,7 % 
больше, чем в 2010 году. 

По результатам программы исследования качества в аэропортах мира ASQ ACI (Airport Service Quality) 
по итогам 2011 года аэропорт Шереметьево вошел в десятку лучших европейских аэропортов. 

Международный аэропорт Шереметьево входит в тройку лучших аэропортов Восточной Европы по 
качеству обслуживания, согласно ежегодному рейтингу исследовательской компании Skytrax Research  
(Великобритания). 

"Шереметьево" представило бизнес-сообществу программу по 
формированию безбарьерной среды 

06.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Международный аэропорт Шереметьево принял участие в III конференции и выставке "Транспортная 
политика в области предоставления оптимальных условий пассажирам с ограниченными 
возможностями здоровья", которая проходит сегодня, 7 декабря 2012 года, в Москве.  

На стенде Шереметьево комплексная информация о процессе обслуживания пассажиров с 
ограниченными возможностями здоровья (ПОВЗ) в аэропорту, инновационных услугах и сервисных 
возможностях для данной категории путешественников. Посетители стенда также могут ознакомиться с 
презентационными материалами Шереметьево и первым среди 
аэропортов России в России видеороликом-гидом по услугам аэропорта для пассажиров с ОВЗ 
(http://www.svo.aero/video/).  

С докладом на конференции выступил директор Дирекции по организации пассажирских перевозок 
аэропорта Шереметьево Дмитрий Кайгородов. В своем выступлении на тему: "Комплекс мероприятий 
по созданию безбарьерной среды в аэропорту", Д.А. Кайгородов рассказал, что в аэропорту 
Шереметьево действует специальная программа по созданию оптимальных условий обслуживания 
маломобильных групп пассажиров.  

"Мы заботимся о каждом пассажире и для нас важно, чтобы наши пассажиры и гости чувствовали себя 
удобно в Шереметьево. Особое значение формирование безбарьерной среды приобретает в 
преддверии Паралимпийских Игр Сочи-2014, во время которых аэропорт Шереметьево обслужит 
множество делегаций и участников. Мы провели большую работу и с радостью примем всех 
пассажиров", - отметил Д.А. Кайгородов.  

Д.А. Кайгородов рассказал, что аэропорт Шереметьево предлагает маломобильным группам 
пассажиров персональную помощь при нахождении в терминалах, посадке и высадке из воздушного 
судна. Пассажир может получить всю необходимую помощь в аэропорту Шереметьево, обратившись 
на стойку информации, регистрации, позвонив по каналу связи с интерактивной стойки touch-screen 
(установлены в терминалах) или заблаговременно сообщить в аэропорт о планируемом путешествии 
по каналам обратной связи.  

Аэропорт Шереметьево открыл единственный в России зал международного уровня комфортности для 
пассажиров с ограниченными возможностями здоровья "Сириус", который располагается в "чистой 
зоне" Терминала Е. Воспользоваться его услугами могут все пассажиры международных терминалов 
D, E и F, имеющие инвалидность.  

Для удобства авиапутешественников Шереметьево создал специальный раздел на сайте 
http://www.svo.aero/special-services, где опубликован полный перечень услуг, в том числе для 
пассажиров с ограниченными возможностями здоровья.  
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В ноябре Шереметьево открыл единый диспетчерский пункт (ЕДП) по обслуживанию пассажиров с 
ограниченными возможностями здоровья. Главное назначение единого диспетчерского пункта - 
координация, контроль и обеспечение поэтапного процесса обслуживания пассажиров с ОВЗ в 
аэропорту.  

Конференция "Транспортная политика в области предоставления оптимальных условий пассажирам с 
ограниченными возможностями" уже в третий раз собирает на своей площадке представителей 
федеральных и муниципальных органов власти, общественных организаций и представителей 
социально ориентированного бизнеса, заинтересованных в развитии транспортной инфраструктуры 
для людей с ограниченными возможностями, которые создают условия для мобильной жизни людей с 
ограниченными возможностями. 

Международный аэропорт Шереметьево - крупнейший российский аэропорт по обслуживанию 
внутренних и международных рейсов. Основным акционером ОАО "МАШ" является Российская 
Федерация в лице Росимущества (83,04%). Маршрутная сеть аэропорта Шереметьево составляет 
более 200 направлений. 

По итогам 2011 года пассажиропоток в Шереметьево составил 22 млн 555 тыс. человек, что на 16,7 % 
больше, чем в 2010 году. 

В 2012 году Международный аэропорт Шереметьево признан Компанией года-2012 в 
сфере транспорта по версии журнала "Компания", лучшим аэропортом России по версии журнала 
CondN Nast Traveller, стал лауреатом престижной премии The World Routes Awards в номинации 
Excellence in Airport Marketing и получил премию 2Время инноваций"  

"Шереметьево" запустило первое среди аэропортов России мобильное 
приложение 

06.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Международный аэропорт Шереметьево запустил первое среди аэропортов России мобильное 
приложение, презентация проекта состоялась в рамках выставки "Транспорт России". Министр 
транспорта РФ Максим Соколов лично опробовал мобильное приложение. О подробностях 
нововведения рассказал заместитель Генерального директора по производству аэропорта 
Шереметьево Владимир Буряк. 

Министр дал положительную оценку проекту и отметил, что рекомендует своим детям установить 
мобильное приложение аэропорта Шереметьево. Участники выставки и журналисты также активно 
интересовались мобильным приложением, посетители стенда Шереметьево могли протестировать 
новинку с помощью прототипа приложения, установленного на Multi-touch-экране и телефонных 
аппаратах. 

В настоящее время мобильное приложение Шереметьево доступно на платформе WindowsPhone, 
например, на Nokia Lumia 920 и Nokia Lumia 820. Приложение можно бесплатно установить на сайте 
www.windowsphone.com. Ежедневно мобильное приложение Шереметьево скачивают до 500 
пользователей. 

Мобильное приложение создано для пассажиров и гостей аэропорта и позволяет в онлайн-режиме 
получить актуальную информацию по наиболее важным для авиапутешественников вопросам. В 
частности, приложение позволяет закрепить на рабочем столе выбранный рейс, в нем содержатся 
схемы терминалов аэропорта, подробная информация о сервисах и услугах для различных категорий 
пассажиров, а также возможность запоминания места парковки автомобиля (с фотографиями).  

Пользователи могут получить информацию о маршрутной сети, правилах перелета и перевозки 
багажа, узнать статус рейса, а также о том, как добраться до аэропорта с помощью различных видов 
транспорта. 
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Интерфейс мобильного приложения прост и доступен для восприятия и позволяет пользователям 
легко и быстро искать необходимую информацию и контактные телефоны. Кроме того, в мобильном 
приложении содержатся фотографии магазинов, ресторанов и кафе, расположенных на территории 
аэропорта Шереметьево.  

Международный аэропорт Шереметьево за последние годы реализовал целый ряд проектов с 
использованием IT решений. 14 апреля 2009 года была запущена новая (русскоязычная) версия 
интернет-сайта. 12 ноября 2009 года была внедрена англоязычная версия сайта, что позволило 
компании расширить возможности интерактивного общения с иностранной аудиторией.  

Пользователям сайта Шереметьево предложена удобная система навигации, которая позволяет 
оперативно найти нужную информацию. Дизайн выполнен с использованием фирменных цветов 
аэропорта. Дизайн сайта разработан совместно со студией "Артемия Лебедева". 

По итогам 2008 года Шереметьево вошел в число 100 самых упоминаемых брендов Рунета, что 
демонстрирует высокий интерес пользователей к новостям аэропорта. 

Аэропорт Шереметьево стал одной из первых компаний, которые запустили сайт в доменной зоне РФ. 

В 2012 году Международный аэропорт Шереметьево признан Компанией года-2012 в сфере транспорта 
по версии журнала "Компания", лучшим аэропортом России по версии журнала CondN Nast Traveller, 
стал лауреатом престижной премии The World Routes Awards в номинации Excellence in Airport 
Marketing и получил премию "Время инноваций". 

МГТУ ГА показал отличные результаты в ходе "Транспортной недели" 

10.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Московский государственный технический университет гражданской авиации продемонстрировал 
блестящие результаты в ходе многочисленных мероприятий "Транспортной недели", состоявшихся в 
первой декаде декабря под эгидой министерства транспорта России. Студенты нашего вуза достойно 
показали себя в спорте, творчестве, науке и общественной деятельности.  

Открылась "Транспортная неделя" в первый день декабря в Москве со спортивных соревнований в 
рамках IV Спартакиады студентов транспортных вузов России. В течение трех дней команды выявляли 
сильнейшего в различных видах спорта. По сумме всех результатов сборная МГТУ ГА заняла 4-е 
общекомандное место. При этом сборная университета по мини-футболу уже в четвертый раз подряд 
стала победителем Спартакиады. Первое командное место заняла и наша сборная по настольному 
теннису. 

В рамках творческой программы студенческий коллектив нашего университета "Студия КВН" 5 декабря 
выступил в финальном концерте Всероссийского творческого фестиваля студентов транспортных вузов 
"Транспарт 2012" с оригинальным номером "Фокусник". Он произвел настоящий фурор в зале и в итоге 
был заслуженно отмечен Призом зрительских симпатий. 

Ректор МГТУ ГА, профессор Борис Елисеев 6 декабря принял участие в открытии выставки "Транспорт 
России", на которой университет был представлен собственным стендом. В тот же день Елисеев 
посетил пленарное заседание VI Международного форума "Транспорт России", который ежегодно 
собирает более тысячи профессионалов отрасли. В рамках конференции у него состоялись важные 
встречи с заместителем министра транспорта Валерием Окуловым, главой Росавиации Александром 
Нерадько, а также ректорами некоторых вузов транспортного комплекса.  

В этот же день несколько студентов МГТУ ГА, наиболее активно участвующие в общественной жизни 
университета, также были удостоены возможности лично пообщаться с руководителем Федерального 
агентства воздушного транспорта Александром Нерадько. В ходе беседы, в которой участвовали еще 
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три студента из двух других вузов гражданской авиации,  были затронуты несколько интересных тем, в 
частности о введении авиационной формы в отраслевых вузах. Это предложение сразу нашло 
поддержку у главы Росавиации, который выразил готовность проработать вопрос. 

В пятницу Борис Елисеев принял участие в совещании ректоров транспортных вузов, проводимом 
министром транспорта России Максимом Соколовым. В мероприятии также участвовали замминистра 
образования и науки Александр Климов, замминистра транспорта Сергей Аристов, представители 
наукограда "Сколково". По словам ректора, в ходе этой встречи состоялся серьезный и 
содержательный разговор, затронувший многие вопросы, в том числе и предстоящей в 2013 году 
аккредитации МГТУ ГА. Глава Минтранса М.Соколов попросил передать благодарность ректорату 
университета за достижение высоких показателей в рейтинге эффективных вузов, подготовленном 
министерством образования и науки.  

Одновременно 6 декабря проводилось собрание Студенческого транспортного совета, на котором был 
представлен проект концепции развития молодежной политики транспортной отрасли РФ, а также 
прошли презентации проектов студенческого транспортного совета.  Председатель студенческого 
совета МГТУ ГА Николай Калинин выступил с презентацией проекта "Студенческая форменная 
одежда", постаравшись обосновать необходимость и важность введения единой формы для студентов 
высших учебных заведений транспорта. 

В рамках "Транспортной недели" традиционно проходил конкурс "Молодые ученые транспортной 
отрасли", в котором студенты и аспиранты МГТУ ГА также приняли активное участие. Они представили 
свои научные труды в таких номинациях как: "Транспортная логистика и управление транспортными 
комплексами", "Информационные технологии в области транспорта", "Транспортная безопасность", 
"Экономические науки", "Авиационный транспорт" и "Экология на транспорте". 

ООО "Аэропорт "Томск" в составе аэропортового холдинга ООО 
"Новапорт" стал участником VI международной выставки "Транспорт 
России - 2012" 

10.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Международная выставка "Транспорт России-2012" прошла в рамках VI "Транспортной недели-2012". 
Дискуссионная и выставочная площадка давно стала единственным отраслевым мероприятием, где 
собираются представители всех видов транспорта.  

В этом году экспозиции выставки заняли 3500 кв. м. Открыл выставку руководитель Администрации 
Президента Сергей Иванов. Ведущие эксперты транспортной отрасли министр транспорта РФ Максим 
Соколов, заместители Министра транспорта РФ Алексей Цыденов и Николай Асаул под эгидой 
Министерства транспорта России выступали с докладами, посвященными ключевой теме форума: 
"Обновление транспортной стратегии 2030: инновационность, доступность и экологичность 
транспорта". Основными участниками мероприятия стали представители профильных органов 
государственного управления, крупнейших транспортных компаний, научного сообщества и 
общественных организаций.  

ООО "НОВАПОРТ" входит в группу компаний AEON Corporation и специализируется на реализации 
комплексных программ развития аэропортов. География аэропортового холдинга включает семь 
городов: Томск, Новосибирск, Чита, Астрахань, Барнаул, Челябинск и Волгоград. 
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В период 06-08 декабря ФГУП "Госкорпорация по ОрВД" принимало 
участие в VI международной выставке "Транспорт России - 2012" 

10.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

В период 06-08 декабря ФГУП "Госкорпорация по ОрВД" принимало участие в VI Международной 
выставке "Транспорт России-2012" в составе единой экспозиции предприятий авиационного комплекса 
Росавиации.  

Во время работы выставки стенд предприятия посетили руководитель Администрации Президента 
России С.Б. Иванов, заместитель Председателя Правительства Российской Федерации А.В. 
Дворкович, Министр Российской Федерации, ответственный за организацию работы 
Правительственной комиссии по координации деятельности "Открытого правительства", М.А. Абызов, 
Министр транспорта М.Ю. Соколов, руководитель Росавиации А.В. Нерадько и представители 
предприятий авиационной отрасли России и зарубежных стран.  

С докладом на конференции "Развитие рынка региональных авиаперевозок в Российской Федерации", 
которая проходила в рамках VI Международного форума "Транспорт России", 7 декабря 2012 года 
выступил генеральный директор ФГУП "Госкорпорация по ОрВД" И.Н. Моисеенко.  

Завершился VI международный форум и выставка "Транспорт России" 

10.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

8 декабря 2012 года заключительный день работы выставки. Объединенный стенд Федерального 
агентства воздушного транспорта, подготовленный при активном участии ФГУП "Администрация 
гражданских аэропортов (аэродромов)", награжден дипломом как самый интерактивный.  

В рамках выставки ФГУП "Администрация гражданских аэропортов (аэродромов)" представило 
дистанционно управляемые 3D-модели 15 объектов реконструкции и строительства: вертодром на о. 
Русский, аэродромы Петропавловск-Камчатский, Внуково, Сочи, Краснодар,  Уфа, Казань, Самара 
(Курумоч), Иркутск, Владивосток, Калининград (Храброво), Ростов-на-Дону (Южный), Екатеринбург 
(Кольцово), Новосибирск (Толмачево), Томск (Богашево). Видеопрезентацию аэропорта Саратова, 
строительство которого начнется весной 2013 года.  

VI Международная выставка "Транспорт России". Мероприятие призвано обеспечить диалог бизнеса и 
власти для совместного решения задач, стоящих перед транспортной отраслью Российской 
Федерации. Задачи выставки: демонстрация инновационных разработок в сфере транспорта и 
инфраструктурных проектов; содействие привлечению финансирования в проекты транспортной 
отрасли; содействие установлению и развитию партнерских межрегиональных и межотраслевых 
связей; содействие интеграции российского транспорта в международную транспортную систему. VI 
Международная выставка "Транспорт России" проходила с 6 по 8 декабря 2012 года в Комплексе 
"Гостиный Двор" 

Аэропорты группы "Новапорт" на выставке "Транспорт России" 

11.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

6-8 декабря 2012 года аэропорты группы НОВАПОРТ приняли участие в ежегодной выставке 
"Транспорт России - 2012", организованной министерством транспорта РФ. На общем стенде 
руководители и представители аэропортов группы провели ряд встреч и переговоров с деловыми 
партнерами и обсудили вопросы дальнейшего взаимодействия внутри группы.  

Так, в рамках выставки состоялась встреча с представителями авиакомпании Аэрофлот , в ходе 
которой обсуждались вопросы по дальнейшему сотрудничеству и развитию маршрутной сети в 
аэропортах группы. Авиакомпания S7 и аэропорт Толмачево обсудили планы по развитию ХАБа в 
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Новосибирске, а с представителями аэропорта Читы были проведены переговоры по увеличению 
частот на московском направлении. 

Кроме того, прошли встречи с представителями холдинга Sabre AD по вопросам сотрудничества с 
аэропортами группы (Новосибирск, Челябинск, Волгоград ), с которыми ранее было заключено 
соглашение и обсудили возможность подписания договоров о сотрудничестве с остальными 
аэропортами.  

Так же прошла встреча с представителями ACI по вопросам развития ключевых программ в сфере 
авиации: экологической политики, развития аэропортовой инфраструктуры, сотрудничества с 
Международной Ассоциацией Аэропортов (МАА), приступившей к работе 29 ноября текущего года. 

Участники выставки,  представляющие аэропорты группы НОВАПОРТ отметили значимость подобных 
мероприятий для формирования внутрикорпоративных отношений, выработки совместных решений, 
направленных на развитие бизнеса. 

Напомним, что в настоящее время в сеть "НОВАПОРТ" входят аэропорты Новосибирска, Барнаула, 
Томска, Читы, Астрахани, Челябинска, Волгограда. 

Аэропорт "Толмачево" - участник выставки "Транспорт России" 

11.12.2012 / АвиаПорт.ру / 

Делегация аэропорта Новосибирск (Толмачево) во главе с генеральным директором Евгением 
ЯНКИЛЕВИЧЕМ приняла участие в Международной выставке "Транспорт России", проходившей 6-8 
декабря в московском Гостином Дворе. 

Участниками выставки стали представители предприятий всех видов транспорта, профильных органов 
государственного управления, научного сообщества и общественных организаций. Толмачево 
представил свои возможности на объединенном стенде группы НОВАПОРТ, включающей аэропорты 
Новосибирска, Челябинска, Волгограда, Томска, Барнаула, Читы и Астрахани.  

Представители новосибирского аэропорта провели переговоры с рядом российских и зарубежных 
компаний о развитии сотрудничества и открытии новых маршрутов. В частности, были рассмотрены 
стратегические вопросы взаимодействия в сфере трансферных пассажирских перевозок из 
Центральной Азии в регионы Сибири и Дальнего Востока, а также из северных регионов Сибири в Юго-
Восточную Азию; обсуждена возможность выхода авиаперевозчиков на перспективные пассажирские 
направления из Новосибирска в Калининград, Хельсинки и Тель -Авив.  

Делегация Толмачево приняла участие в мероприятиях деловой части "Транспортной недели": 
конференции "Развитие рынка региональных авиаперевозок в Российской Федерации"; открытом 
обсуждении "Обновление транспортной стратегии 2030: мобильность, доступность, качество" и 
презентации "Транспортный комплекс в зеркале общественного мнения", посвященной исследованию 
ВЦИОМ, площадкой одного из этапов которого выступил, в том числе, аэропорт Толмачево. 

Международный аэропорт Новосибирск (Толмачево) - крупнейший за Уралом транзитный авиаузел на 
важнейших направлениях между Европой и Азией. Пропускная способность на внутренних авиалиниях 
составляет 1800 пассажиров в час, на международных авиалиниях - 750. Аэропорт имеет две взлетно-
посадочные полосы. В 2012 году планирует обслужить 3,2 миллиона пассажиров. Аэропорт является 
номинантом премии World Routes Awards в категории "Лучший аэропорт СНГ 2012". 

Международная выставка "Транспорт России" проводится в рамках ежегодной "Транспортной недели" 
и призвана обеспечить диалог бизнеса и власти для совместного решения задач, стоящих перед 
транспортной отраслью Российской Федерации. "Транспортная неделя" является уникальным 
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форматом, который включает в себя ряд деловых, научных и социально-культурных мероприятий, 
собирающих профессионалов транспортной отрасли на единой площадке. 

Бронка достала деньги со дна Усть-Луги 

05.12.2012 / Perevozki.ru / 

Федеральные власти перераспределили средства между портовыми проектами 

Подходной канал к порту Бронка, который строит холдинговая компания "Форум", будет построен за 
счет портов Усть-Луга и Балтийск: правительство РФ приняло решение о перераспределении средств 
федеральной целевой программы. До конца 2015 года "Росморпорт" проведет дноуглубительные 
работы в Бронке на сумму 15,7 млрд рублей. За время простоя на строительной площадке стоимость 
только этих работ выросла на 54%. При этом эксперты не верят в экономическую состоятельность 
этого порта.  

26 ноября правительством РФ было принято постановление "О внесении изменений в подпрограмму 
"Морской транспорт" федеральной целевой программы "Развитие транспортной системы России (2010-
2015 годы)"". Изменения заключаются в следующем: деньги, которые были предусмотрены 
федеральной целевой программой (ФЦП) на формирование акватории южной и северной частей порта 
Усть-Луга в 2012-2015 годах, и средства, запланированные на строительство глубоководного порта в 
Балтийске (Калининградская область) в 2015 году, будут направлены на строительство 
многопрофильного морского перегрузочного комплекса "Бронка" (ММПК "Бронка"). 

Как говорится в постановлении правительства, сократить лимит финансирования на работы в Усть-
Луге позволяет новый сметный норматив по определению стоимости дноуглубительных работ. 
Строительство глубоководного порта в Балтийске грузооборотом 65 млн тонн в год общей стоимостью 
более 90 млрд рублей признано нецелесообразным из-за развития других портовых мощностей 
Балтийского региона.  

В Министерстве транспорта вчера не прокомментировали ни снижение стоимости дноуглубительных 
работ, ни последующую судьбу порта в Калининградской области.  

Ранее ФЦП предполагала, что в 2012-2015 годах из федерального бюджета на дноуглубление в Усть-
Луге будет выделено 9,6 млрд рублей. Постановлением правительства эта сумма сокращена до 7,5 
млрд рублей. В ОАО "Компания "Усть-Луга"" вчера не сообщили, сколько денег было потрачено на 
дноуглубительные работы в этом году, а также не прокомментировали, хватит ли у них средств на 
дноуглубление после сокращения госфинансирования. 

На строительство порта в Балтийске в ФЦП было заложено 27,8 млрд рублей из федерального 
бюджета. Постановление правительства сократило государственные вложения в проект до 8,5 млрд 
рублей, а частные — с 70,7 до 28,1 млрд рублей. Куда будут направляться эти средства, если 
строительство порта признано вообще нецелесообразным, ни в Министерстве транспорта РФ, ни в 
правительстве Калининградской области никто ответить не смог.  

Источник, знакомый с причинами решения правительства о перераспределении средств в пользу 
Бронки, сообщил, что деньги "уведены" из Усть -Луги, поскольку там "пока нечего углублять". "На берегу 
не построена новая инфраструктура, которая требовала бы дноуглубительных работ. А в Балтийске 
пока не нашли частных инвесторов", — говорит собеседник "Ъ". 

Проект ММПК в Бронке реализует ООО "Феникс" (входит в ЗАО "Холдинговая компания "Форум"" 
Дмитрия Михальченко, ранее возглавлявшего АНО "Управление делами регионального общественного 
фонда программ Управления ФСБ России по Петербургу и Ленобласти"). Как рассказывает Алексей 
Шуклецов, исполнительный директор ООО "Феникс", за счет перераспределения его порт получит все 
необходимые для дноуглубления средства. "До 2015 года мы получим 15,7 млрд рублей на 
дноуглубительные работы первой очереди. В 2012 году успеем получить около 100 млн рублей. В 



 
 
 
 
 
 

57 
 

прошлом году на "Транспортной неделе" в Москве мы представляли свой проект Сергею Иванову (на 
тот момент вице-премьер РФ. — "Ъ") и Игорю Левитину (тогда — министр транспорта. — "Ъ"). Они 
обещали помочь в его реализации", — рассказывает господин Шуклецов.  

Первая очередь ММПК предполагает дноуглубление до -11,2 м и возведение контейнерного терминала 
мощностью 1,45 млн TEU в год и терминала накатных грузов, рассчитанный на 260 тыс. единиц техники 
в год. Вторая очередь предполагает углубление до показателя -14,4 м и увеличение мощностей 
контейнерного терминала до 1,9 млн TEU в год. "Феникс" планирует, что Бронка станет портом-
миллионником к 2020 году, выйти на максимальную мощность в компании рассчитывают к 2025 году.  

Ранее планировалось, что общая стоимость обеих очередей ММПК составит 58,9 млрд рублей, из 
которых 43,7 млрд рублей вложит частный бизнес, а 15,2 млрд рублей — федеральный бюджет.  

Теперь же стоимость дноуглубления только первой очереди обойдется государству в 15,7 млрд против 
изначальных 10,2 млрд рублей. Алексей Шуклецов отказался назвать, до какой суммы выросла теперь 
общая стоимость ММПК. 

Проект порта в Бронке был одобрен в 2008 году как составная часть концепции развития аванпортов 
Большого порта Санкт-Петербург, разработанной совместно Минтрансом и администрацией 
Петербурга. В том же году ФГУП "Росморпорт" потратило 100 млн рублей на создание проекта 
подходного канала к порту. Будучи проектом формата государственно-частного партнерства, порт в 
Бронке был включен в список проектов, финансируемых из инвестфонда. Из-за кризиса средств 
инвестфонда на порт не хватило. Еще прошлой осенью в порту все было готово, чтобы "Росморпорт" 
приступил к работам по строительству подходного канала. Пока же строительные работы в Бронке 
практически не велись — создавать намывную территорию порта было не из чего, поскольку она 
должна строиться из тех 2 млн кубометров грунта, которые образуются при строительстве канала.  

Алексей Безбородов, генеральный директор исследовательского агентства Infranews, считает, что 
правительство перекинуло деньги с одного "прожектерского" проекта на другой. "Ни в Балтийске, ни в 
Бронке неоткуда взяться такому грузообороту. В этом году в Петербурге будет перевалено 2 с лишним 
млн тонн, причем за эти грузы ведется жесткая борьба настоящими профессионалами", — говорит 
господин Безбородов.  

VI Международный форум и выставка «Транспорт России» завершил 
свою работу 

12.12.2012 / Loglink / 

В Москве в Гостином дворе завершили работу VI Международный форум и выставка «Транспорт 
России». Мероприятие прошло в рамках «Транспортной недели – 2012». 

 Выставку, развернувшую свою экспозицию на 3500 кв. м, что на 14,7 % превысило площадь прошлого, 
2011 года, посетило порядка 4000 человек. В форуме приняли участие более 1000 делегатов из 20 
стран. Работу форума и выставки освещали свыше 100 СМИ. 

В адрес участников «Транспортной недели- 2012» прислали приветствия Президент РФ Владимир 
Путин и Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев.  

В работе выставки и форума приняли участие руководитель Администрации президента Российской 
Федерации Сергей Иванов, вице-премьер РФ Аркадий Дворкович, министр транспорта РФ Максим 
Соколов, президент ОАО «РЖД» Владимир Якунин и другие руководители транспортной отрасли, а 
также представители общественности, научных кругов, производители транспортной техники, 
делегации регионов страны. 
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Высокие гости посетили ряд стендов выставки. В частности, стенд Орловской области, где губернатор 
региона Александр Козлов рассказал о планах по развитию автодорожной и железнодорожной сетей. 
Тема скоростного железнодорожного движения в России  была поднята и на стенде РЖД. На стенде 
Татарстана речь шла о реализации транспортных проектов, которые ведутся в рамках подготовки к 
Универсиаде.  

На стенде строительной компании «Мост», которая строила во Владивостоке мост на остров Русский, 
были подняты проблемные вопросы подготовки транспортной инфраструктуры к проведению 
мероприятий глобального значения. На стенде «Автодора» обсуждались проблемы строительства 
трассы Москва - Санкт-Петербург. Представители Федерального агентства воздушного транспорта 
рассказали о создании центров управления воздушным движением.  

Ключевая тема форума – обновление Транспортной стратегии 2030 – стала лейтмотивом всего 
мероприятия. Начав разговор о программном документе отрасли на пленарном заседании, участники 
продолжили его в формате открытого обсуждения, а затем – в ходе тематических конференций, 
круглых столов, специальных сессий и экспертного диалога.  

Тематика форума отразила проблемы и решения во всех без исключения сегментах транспортного 
комплекса. Кроме традиционных тем, посвященных экономике водного транспорта, инновационному 
развитию дорожной отрасли, развитию рынка региональных перевозок и преимуществам рельсового 
транспорта, были подняты самые актуальные вопросы, требующие на сегодняшний день начать 
дискуссию в широких кругах: трансформация транспортной идеологии Новой Москвы, проекты ГЧП в 
дорожном хозяйстве, рынок электромобилей в России. 

В рамках форума при участии министра транспорта РФ Максима Соколова состоялась презентация 
исследования ВЦИОМ «Комплексный аудит качества предоставляемых услуг на транспорте», где 
транспортный комплекс был представлен в зеркале общественного мнения. Исследования 
проводились с целью выявить оценку эффективности деятельности Министерства транспорта РФ, 
подведомственных Агентств и Служб частных компаний-перевозчиков.  

Во время проведения форума был достигнут целый  ряд договоренностей. В присутствии Министра 
транспорта РФ Максима Соколова Генеральный директор Государственной транспортной лизинговой 
компании Сергей Храмагин подписал Соглашения о сотрудничестве с правительствами Орловской и 
Ульяновской областей.  

Соглашение между ГТЛК и Орловской областью направлено на поддержку областных целевых 
программ и проектов развития транспортной инфраструктуры области, в том числе системы 
пассажирских перевозок. Целью Соглашения между ГТЛК и Правительством Ульяновской области 
является активное взаимодействие в модернизации технических парков транспортной отрасли. 
Важнейшим направлением совместной работы станет поддержка региональных целевых программ, 
проектов и иных инициатив развития транспортной инфраструктуры области, в том числе системы 
пассажирских перевозок и дорожного хозяйства. 

Кроме того, были подписаны соглашения о сотрудничестве между Министерством транспорта 
Российской Федерации и Общероссийской общественной организацией малого и среднего 
предпринимательства «ОПОРА РОССИИ»; о социально-экономическом сотрудничестве между 
Министерством транспорта Российской Федерации и Правительством Орловской области; о научно-
техническом сотрудничестве между Федеральным дорожным агентством и Правительством 
Московской области.  

Форум и выставка получили высокую оценку участников и гостей, а также широкое освещение в СМИ.  
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С начала года перевозки грузов по странам СНГ увеличились в среднем 
на 7,2% 

07.12.2012 / Торгово промышленные Ведомости /  

6 декабря в рамках «Транспортной недели» состоялось XXXII заседание Координационного 
транспортного совещания государств -участников СНГ, сообщает пресс-служба Минтранса РФ. 

Участники заседания избрали заместителями председателя Координационного транспортного 
совещания государств - участников СНГ на период 2012-2014 годов министра транспорта и 
коммуникаций Республики Беларусь Анатолия Сивака и министра транспорта и коммуникаций 
Республики Казахстан Аскара Жумагалиева.  

С основным докладом выступил А. Сивак, который отметил объективные и субъективные предпосылки, 
обусловившие развитие реальных интеграционных процессов на пространстве СНГ. «В СНГ появились 
явные признаки экономического подъема, начали восстанавливаться государственные бюджеты, 
сокращаться задолженность, снижаться инфляция, - сказал А. Сивак. - Макроэкономические процессы 
постепенно приобретают устойчивость, а инвестиционный климат становится привлекательным».  

В своем выступлении он сообщил о результатах функционирования транспортного комплекса 
государств СНГ. За 9 месяцев 2012 года по сравнению с аналогичным периодом 2011 года перевозки 
грузов по странам Содружества увеличились в среднем на 7,2%. При этом наибольшего роста объемов 
перевозок грузов достигли Казахстан - 15,9%, Туркменистан - 8,3% и Азербайджан - 6,5%. 

По мнению А. Сивака, в условиях либерализации торговли общие традиции и языковая близость стран 
СНГ создают хорошую основу для консолидированной борьбы за внешнеторговые рынки. Он отметил 
более согласованную политику транспортных ведомств государств СНГ. Одним из примеров министр 
назвал создание необходимых условий и переориентацию больших объемов белорусских грузов, 
включая калийные удобрения, на российские порты Западного бассейна, в частности на порт Усть-
Луга. 

Важным направлением сотрудничества в транспортной сфере, по мнению А. Сивака,  является 
совместное использование и развитие системы международных транспортных коридоров (МТК). В 
развитии МТК страны СНГ проявляют высокую заинтересованность, и в наибольшей степени - Украина, 
по территории которой проходит большинство панъевропейских транспортных коридоров. Выгода от 
совместного использования системы международных транспортных коридоров очевидна всем, 
подчеркнул министр.  

Проекты УВЗ привлекли внимание на международном форуме в Москве 

07.12.2012 / РИА «Федерал-пресс» /  

Гости форума и выставки «Транспорт России – 2012» высоко оценили проекты Уралвагонзавода. Как 
сообщили «УралПолит.Ru» в пресс-службе УВЗ, подготовленный совместно с канадским Bombardier 
стенд посетили руководитель администрации президента РФ Сергей Иванов, министр транспорта РФ 
Максим Соколов, министр РФ по вопросам открытого правительства Михаил Абызов и заместитель 
председателя правительства РФ Аркадий Дворкович. 

Последнего заинтересовала конкурентоспособность продукции корпорации. На его вопросы ответил 
заместитель генерального директора корпорации по железнодорожной технике Андрей Шленский: «Мы 
вместе с Bombardier предлагаем еще один канал поставки продукции. Тот объем вагонов, который 
сейчас необходим Москве, один поставщик в указанные сроки обеспечить вряд ли сможет. Мы готовим 
наши производственные площадки в регионах России под выпуск метро, а российские трамваи уже 
сейчас производятся на Уралтрансмаше в Екатеринбурге». В свою очередь Аркадий Дворкович 
пожелал компании удачи в реализации проектов. 
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Присутствовавший на выставке Сергей Иванов заметил, что он неоднократно бывал на 
Уралвагонзаводе и хорошо знает корпорацию как производителя специальной техники и 
железнодорожного подвижного состава. 

Во время экскурсии по стенду Андрей Шленский рассказал гостям о планах по производству вагонов 
метро и современных трамваев для Москвы и других городов России, которые будут создаваться в 
сотрудничестве с канадцами: «Bombardier – это мировой лидер в производстве электротранспорта, мы 
представляем его в России и будем участвовать в конкурсах и тендерах. По требованиям московского 
тендера первый трамвай мы должны поставить в середине 2014 года, а метро – в конце этого же года. 
В принципе, мы к этому готовы».  

Напомним, что в эти дни в Москве проходит Международный форум и выставка «Транспорт России – 
2012». Под эгидой Минтранса РФ на этой единой дискуссионной и выставочной площадке собрались 
представители всех видов транспорта, профильных органов государственного управления, экспертного 
и научного сообщества, отраслевых общественных организаций. В этом году на форуме присутствуют 
делегаты из 20 стран – это более 100 компаний-участниц.  

Корпорация "Уралвагонзавод" и Bombardier выпустят новые поезда  
метро в конце 2014 года  

07.12.2012 / Регион-информ / 

Корпорация "Уралвагонзавод" презентовала новый поезд метро, который будет производиться по 
технологиям компании Bombardier. Новое видение будущего общественного транспорта представили 
"УВЗ" представили на Международном форуме и выставке "Транспорт России-2012", сообщили в 
пресс-службе корпорации. О совместных проектах по производству современных вагонов метро и 
трамваев гостям выставки рассказал заместитель гендиректора корпорации по железнодорожной 
технике Андрей Шленский. По его словам, новые вагоны метро станут самым современным и 
инновационным продуктом, созданным в партнерстве с французской компанией. "По требованиям 
московского тендера первый трамвай мы должны поставить в середине 2014 года, а метро - в конце 
этого же года. В принципе, мы к этому готовы", - отметил господин Шленский. По его словам, 
разработка, и производство будут российскими, а Bombardier передаст технологии и ноу-хау. 

Совет директоров ОАО "Каменск-Уральский металлургический завод" 12 декабря обсудит 
инвестпрограмму на 2013 год //"НЭП'08 Ежедневные экономические вести" (Екатеринбург) 10.12.12, 
"Совет директоров "КУМЗа" 12.12.12. обсудит инвестиционную программу на следующий год", автор не 
указан 

Заседания совета директоров ОАО "Каменск-Уральский металлургический завод" ("КУМЗ") назначено 
на 12 декабря 2012 года,  говорится в отчетных документах эмитента. Ожидается, что в ходе собрания 
члены совета директоров утвердят бюджета ОАО "КУМЗ" на следующий год, положения о закупках, а 
также инвестиционную программу металлургического завода на 2013 год. 

Напомним, инвестпрограмма метзавода предполагает строительство в следующем году нового 
прокатного комплекса. По данным пресс-службы завода, в настоящее время проект прокатного 
комплекса почти готов, оборудование заказано, заключены договоры на обучение персонала. 
Реализация этого проекта позволит создать 560 рабочих мест. 20 декабря в Каменске-Уральском 
пройдут публичные слушания,  где будет решаться судьба двух земельных участков, которые 
необходимы новому предприятию.  
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Ростовская область представляет в Москве на выставке проект 
Большого Ростова и его дорожной сети  

07.12.2012 / Регион-информ / 

6 декабря в Москве открылась VI Международная выставка "Транспорт России". На ней Ростовская 
область представляет проект Большого Ростова и его дорожной сети. Презентацию ведут члены 
представительной делегации Ростовской области, возглавляемой донским губернатором Василием 
Голубевым. Главная часть масштабной донской экспозиции представляет собой ядро Ростовской 
агломерации, так называемый Большой Ростов, состоящий из территорий-спутников: Батайска, Аксая, 
Азова и Новочеркасска. Именно на этом пространстве формируется сегодня современная 
транспортная инфраструктура южной столицы.  

В экспозиции это выглядит как большая многоцветная карта, прошитая нитями автомобильных и 
железных дорог с многочисленными мостами и переездами. На донских стендах представлены 
логотипы важнейших структур, непосредственно вовлеченных в процесс создания современной 
дорожно-транспортной сети южного мегаполиса: Минтранса России, областного правительства, 
Федерального дорожного агентства, госкомпании "Росавтодор", ОАО "РЖД".  

Именно при их непосредственном участии реализуются на Дону масштабные инвестиционные 
инфраструктурные проекты, такие как реконструкция Ворошиловского моста через Дон (6,6 млрд. 
рублей) и аэропортовый комплекс "Южный" (27,4 млрд. рублей). Не забыт и проект 5 линий ростовского 
метро, общий объем инвестиций в строительство которого должен превысить 200 млрд. рублей. 

Правительство области приняло постановление об общественных слушаниях при проведении 
тендеров стоимостью свыше 1 млрд. рублей //"Коммерсантъ. Ростов-на-Дону" (Ростов-на-Дону) 
08.12.12, "Тендер с прослушкой", Татьяна Сербина 

В документе прописана двухэтапная схема процедуры, предполагающая обсуждение предс тоящих 
торгов в виртуальном и реальном режиме. Донские власти рассчитывают, что нововведение обеспечит 
торгам, нередко вызывающим нарекания со стороны их участников и антимонопольного ведомства, 
большую прозрачность. Эксперты считают идею полезной, однако сомневаются в том, что 
предложенная система будет работоспособной.  

 «Большой Ростов» сейчас в Москве 

07.12.2012 / Вечерний Ростов / 

Губернатор области Василий Голубев возглавил официальную делегацию Ростовской области на VI 
Международной выставке «Транспорт России», которая открылась вчера в Москве. Наш регион 
представляет на крупнейшем транспортном форуме страны ключевые направления развития дорожно-
транспортной инфраструктуры «Большого Ростова».  

Центральная идея экспозиции «Большой Ростов» как территория, которую скрепляет, сшивает, а 
значит, во многом формирует современная транспортная инфраструктура. Состоящий из Ростована-
Дону, городов-спутников (Батайск, Аксай, Азов, Новочеркасск) и окрестных муниципальных районов 
«Большой Ростов» показан на экспозиции в виде многоцветной лоскутной карты, точно 
воспроизводящей реальные контуры территории, прошитой (скрепленной) нитями автомобильных и 
железных магистралей, полотнищами мостов, мостовых переходов, железнодорожных переездов. 

На экспозиции разместился не привычный для типовых выставочных застроек макет и не модель 
какого-либо транспортного средства, а гигантская швейная машина, которая сшивает нитями 
автомобильных, железных дорог и мостов разнообразную по фактуре и цвету ткань муниципалитетов в 
масштабное, единое, гармоничное полотно «Большого Ростова» - одной из крупнейших российских 
агломерации. На поверхность швейной машинки нанесены надписи: «Министерство транспорта 
Российской Федерации», «Правительство Ростовской области» - то есть тех, кто на деле задает режим, 
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скорость, приоритеты создания современной транспортной инфраструктуры, транспортного каркаса 
«Большого Ростова».  

Здесь же логотипы крупных федеральных структур: Федерального дорожного агентства, 
государственной компании «Российские автомобильные дороги», компании «Российские железные 
дороги», при участии которых реализуются или будут реализованы крупные инвестиционные проекты 
Ростовской области в сфере транспорта.  

Проекты, презентуемые Ростовской областью на форуме «Транспорт России», охватывают все 
направления развития дорожно-транспортной инфраструктуры «Большого Ростова».  

Один из проектов - реконструкция мостового перехода через Дон в створе проспекта Ворошиловского 
(6,6 миллиарда рублей).  

Ключевой объект инфраструктуры воздушного транспорта - аэропортовый комплекс «Южный» (27,4 
миллиарда рублей).  

Формирование мощной транспортной сети Ростовской агломерации включает создание скоростных 
видов транспорта, в том числе метрополитена в Ростовена-Дону. Общий объем инвестиций в 
строительство пяти линии ростовского метро оценивается в сумму свыше 200 миллиардов рублей. Но 
стартует создание подземки со строительства первой плинии (от микрорайона Лёвенцовский до 
станции «Нахичеванская»), что потребует около 76,6 миллиарда рублей. Безусловно, такой 
масштабный проект, как метро, не может быть реализован без участия федерального бюджета... 

Выставка «Транспорт России»,  которая проходит под эгидой Министерства транспорта РФ, дает 
Ростовской области дополнительные возможности обсудить с федеральными властями крупные 
региональные инвестпроекты и получить поддержку Федерации 

Федеральное законодательство препятствует инновационному развитию 
дорожной сети 

10.12.2012 / Агентство транспортных новостей / 

Росавтодор выступает за отмену Федерального закона «О размещении заказов на поставки товаров, 
выполнение работ,  оказание услуг для государственных и муниципальных нужд», поскольку он 
препятствует реализации инновационных планов агентства 

 Об этом заявил сегодня, 7 декабря, в своем официальном выступлении на проходящей в Москве 
«Транспортной неделе» заместитель руководителя Росавтодора Николай Быстров.  

«Мы возлагаем большие надежды на отмену ФЗ-94 в 2013 году, поскольку в настоящее время он 
является главным препятствием инновационной деятельности, в частности, в сфере транспорта. Во 
главе этого закона, регламентирующего госзакупки, стоит минимальная стоимость, что само по себе 
подразумевает минимальное количество инноваций в каждом отдельном проекте», - отметил он.  

«На сегодняшний день отмена этого закона является ключевым моментом для нас, и в 2013 году этот 
вопрос волнует Росавтодор больше всего, поскольку мы стремимся к тому, чтобы инновационные 
решения были реализованы на каждом объекте дорожной инфраструктуры РФ», - подчеркнул Николай 
Быстров.  
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Наши расстояние должны работать на нас 

12.12.2012 / Воздушный транспорт гражданской авиации / 

Гражданская авиация России - это область внедрения самых высоких технологий 

Основная площадка Международного транспортного форума «Транспорт России 2012» разместилась в 
анфиладе залов Гостиного двора. Тема гражданской авиации заняла в ней особое место. В экспозиции 
Самарского авиационного кластера была представлена деятельность созданной в этом городе в 2008 
году компании «Гидросамолёт». Ударным экспонатом стала модель летающей лодки Че-29, названная 
по имени её конструктора Бориса Чернова.  Им создано 10 типов гидропланов. Крейсерская скорость 
полёта составляет от 160 до 195 километров в час, практический потолок — 3500 метров, дальность 
полёта 1000 километров. Самолёт рассчитан на перевозку трех пассажиров и может занять ту нишу на 
рынке гидроавиационных перевозок, которую занимал в прошлом Ш-2.  

Значительный интерес представляла тематика, связанная с развитием аэропортов. В экспозицию 
выставки вошли стенды, посвящённые аэропортовым холдингам. Один из них — «Аэропорты 
регионов». Он включил воздушные гавани Екатеринбурга, Самары, Нижнего Новгорода и Ростова-на-
Дону. На баннере размещены фотографии, показывающие виды аэропортов до реконструкции и после. 
Ростовский аэропорт Южный составляет своеобразное исключение: то место где он должен быть 
возведен, представляло собой ровное поле в степи с перелесками. Но к 2017 году уже ожидается 
окончание его строительства. Аэропорт будет иметь пассажирский и грузовой терминалы, а также две 
ВПП, каждая из которых будет обладать длиной 4000 метров. Наличие такой ВП означает, что 
аэропорт рассчитан на приём крупных воздушных судов, таких как А380, а также «тяжеловозов» Боинг 
747-800 и «Русланов». Перрон должен вмещать до 50 самолётов. Объёмную экспозицию представил 
также холдинг «Нова-порт», в который вошли аэропорты Новосибирска, Челябинска, Волгограда, 
Томска, Барнаула, Читы и Астрахани.  

В авиационной составляющей выставки особое место заняла тема развития средств аэронавигации. 
ГосНИИ авиационных систем представил систему автоматического зависимого наблюдения 
радиовещательного типа (АЗН-В). При использовании ее осуществляется периодическая передача 
один раз в секунду собственных координат и других данных с борта воздушного судна в 
радиовещательном режиме заинтересованным наземным службам (УВД, авиакомпании, специальные 
органы) или экипажам других воздушных судов. Система позволяет им видеть друг друга и иметь 
представление о воздушной обстановке. Кроме того, с её помощью на борт может передаваться 
метеорологическая информация. В России реализация АЗН-В осуществляется в соответствии с 
программой «Внедрение средств вещательного автоматического зависимого наблюдения (2011-2012 
годы)», утверждённой Минтрансом России 19 мая 2011 года. Промышленностью разработана, 
сертифицирована и подготовлена к серийному производству линейка бортового и наземного 
оборудования АЗН-В, в том числе и в малогабаритном исполнении для установки на малоразмерные и 
беспилотные воздушные суда. 

Внедрение системы позволит повысить безопасность полётов в воздушном пространстве всех классов. 
Она даст возможность наблюдать за воздушными судами малой авиации на малых и предельно малых 
высотах. Кроме того, она найдёт широкое применение в поисково-спасательных операциях. Возможно, 
данная система позволила бы найти пропавший в Свердловской области Ан-2. Во всяком случае, 
шансов для успеха было бы больше. 

Тематика развития радиотехнических средств управления воздушным движением продолжена 
экспозицией стенда ВНИИРА-Навигатор. Институт специализируется, в частности, на разработке, 
производстве и внедрении автоматизированных систем и средств ОВД для различных зон управления, 
а также для больших регионов и отдельных стран. Примером может послужить радиолокатор нового 
поколения «Аврора», обладающий функциями расширенного наблюдения в режиме АЗН-В. Институт 
также специализируется на создании бортового оборудования. В состав продукции входит, например, 
бортовая многофункциональная система БМС-Индикатор. Прибор позволяет принимать и 
обрабатывать также аэронавигационную и картографическую информацию, рельеф местности, данные 
по которому принимаются с помощью системы раннего предупреждения близости земли. Данный 



 
 
 
 
 
 

64 
 

прибор устанавливается на самолёты различных типов. Институт также разработал прибор для 
осуществления спутниковой посадки ССП-2010, позволяющий осуществить очный заход на посадку на 
аэродромы, не оборудованные посадочными системами. 

ВНИИРА-Навигатор входит в концерн ПВО «Алмаз-Антей». Этот концерн включает также Лианозовский 
электромеханический завод, специализирующийся на разработке и создании средств аэронавигации. 
На нём был разработан и создан доплеровский метеорологический радиолокатор «ДМРЛ-С». Он 
предназначен для отображения распределения различных метеорологических данных, расчёта и 
отображения вертикального профиля скорости и направления ветра до высоты верхней границы 
обнаружения метеообъектов и других доплеровских продуктов. Кроме того, этот локатор дает 
возможность рассчитывать и отображать интенсивность осадков за любой интервал времени, а также 
определять опасные погодные явления. Он позволяет получить данные о скорости перемещения 
облаков и предоставляет радиолокационную информацию в необходимых кодограммах. 

Аэронавигационную тематику продолжила экспозиция группы компаний «Азимут». Одной из задач этой 
группы является комплексное оснащение аэропортов. На стенде была представлена комплексная 
система автоматизации «Галактика». Она имеет модульную архитектуру и в её основе лежат 
отдельные программные компоненты, обменивающиеся между собой данными с использованием 
стандартных информационных протоколов. Основными компонентами являются различные системы 
обработки — плановой информации (предназначена для автоматизации текущего и суточного 
планирования полётов), система обработки данных наблюдения, сочетающая все традиционные 
функции обработки радиолокационных данных. В состав комплекса входят также автоматизированные 
рабочие места, система контроля за безопасностью воздушного движения, система синхронизации 
единого времени, резервируемая локальная вычислительная сеть. 

Участником нынешней транспортной выставки стало также ФГУП «Аэронавигация». Образцы 
различного бортового оборудования были продемонстрированы на стенде группы компаний «Транзас». 

В выставке приняла участие компания «Аэросвет», которая разрабатывает и производит 
светотехническое оборудование для аэродромов. Системы светосигнального оборудования 
предназначаются для разных аэродромов: как относящихся к 1, 2 и 3-й категории ИКАО (для них 
изготовляются огни высокой интенсивности), так и некатегорированных (на них применяются огни 
малой интенсивности).  

Интерес посетителей привлекла экспозиция института «Ленаэропроект». Его специалистами была 
разработана система очистки стоков воды в аэропортах. Они могут иметь различные уровни 
загрязнения и должны быть  очищены до предписанных норм, после чего направляются в канализацию 
или в ближайший водоём. Предлагаемая система построена на технологии AWAS (Abwasseranlagen 
Systeme). Группа компаний AWAS основана в 1979 году в г. Зигене в Германии. Сегодня компания 
является лидером по разработке, производству и обслуживанию высокотехнологичных промышленных 
систем водоочистки. Данная система в настоящее время установлена в аэропорту Домодедово. 

Гражданская авиация традиционно является в нашей стране отраслью, которой впору посвящать 
отдельные смотрины, тем более, что приближается её 90-летний юбилей. Выставка 
продемонстрировала, что она и сегодня «заточена» на развитие и внедрение самых высоких 
технологий.  

Важнейшие события недели 

18.12.2012 / Вперед (Батайск) / 

Транспортный креатив На VI международной выставке «Транспорт России» министерство транспорта 
Ростовской области было удостоено высокой оценки и отмечено дипломом Минтранса РФ за 
актуальность и профессионализм представленной экспозиции, а подготовившее донскую экспозицию 
Агентство инвестиционного развития Ростовской области получило диплом «За самый креативный 
стенд». 
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В рамках выставки мы презентовали более десятка проектов, в том числе строительство аэропорта 
«Южный», ростовского метрополитена, реконструкцию Ворошиловского моста, проекты развития и 
модернизации дорожной сети при подготовке к футбольному Чемпионату мира-2018.  

 Ямальские дорожники участвуют в «Транспортной неделе» 

04.12.2012 / Север-пресс / 

Сегодня в Москве в рамках «Транспортной недели-2012» проходит международный конгресс «ROAD 
TRAFFIC RUSSIA-2012. Организация дорожного движения в Российской Федерации». Как сообщили 
корреспонденту ИА «Север-Пресс» в правительстве Ямала, в нем принимают участие директор 
окружного департамента транспорта и дорожного хозяйства Дмитрий Варакин и начальник 
регионального управления транспорта Анатолий Иванов.  

Как отмечают организаторы форума, уникальность «Транспортной недели» заключается в том, что она 
является единственным отраслевым мероприятием, где собираются представители всех без 
исключения видов транспорта. Это позволяет им выстроить диалог таким образом, чтобы рассмотреть 
проблемы транспорта в комплексе и принять системные решения.  

В этом году интерес к международной выставке «Транспорт России», которая состоится в рамках 
«Транспортной недели», оказался настолько высок, что её экспозиции будут расположены на 
территории в три с половиной тысячи квадратных метров. Ключевое мероприятие «Транспортной 
недели» - это шестой международный форум «Транспорт России», который пройдет с шестого по 
восьмое декабря. Лейтмотивом форума станет тема «Обновление транспортной стратегии 2030: 
инновационность, доступность и экологичность транспорта». По сообщению пресс-центра форума, на 
нем будет обсуждаться новая транспортная стратегия России, которая сейчас находится на 
утверждении в правительстве РФ. Ключевые ямальские проекты также включены в этот прогноз 
развития отрасли.  

Корпорация "Уралвагонзавод" и Bombardier выпустят новые поезда 
метро вконце 2014 года 

10.12.2012 / Север-пресс / 

Корпорация "Уралвагонзавод" презентовала новый поезд метро, который будет производиться по 
технологиям компании Bombardier. Новое видение будущего общественного транспорта представили 
"УВЗ" представили на Международном форуме и выставке "Транспорт России-2012", сообщили в 
пресс-службе корпорации. О совместных проектах по производству современных вагонов метро и 
трамваев гостям выставки рассказал заместитель гендиректора корпорации по железнодорожной 
технике Андрей Шленский. По его словам, новые вагоны метро станут самым современным и 
инновационным продуктом, созданным в партнерстве с французской компанией. "По требованиям 
московского тендера первый трамвай мы должны поставить в середине 2014 года, а метро - в конце 
этого же года. В принципе, мы к этому готовы", - отметил господин Шленский. По его словам, 
разработка, и производство будут российскими, а Bombardier передаст технологии и ноу-хау. 

Уралвагонзавод представил свою концепцию общественного транспорта 
на выставке «Транспорт России — 2012»  

07.12.2012 / УралБизнесКонсалтинг / 

ОАО «НПК «Уралвагонзавод» совместно с компанией Bombardier представили свое видение будущего 
общественного транспорта на международном форуме и выставке «Транспорт России — 2012», 
сообщает пресс-служба корпорации.  

На дискуссионной и выставочной площадке под эгидой Минтранса РФ собрались представители всех 
видов транспорта, профильных органов государственного управления, экспертного и научного 
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сообщества, отраслевых общественных организаций. В этом году на выставку приехали делегаты из 20 
стран, участвуют в ней более 100 компаний.  

Объединенный стенд ОАО «Уралвагонзавод» и машиностроительной корпорации Bombardier под 
названием «Городской транспорт будущего» посетили руководитель администрации президента РФ 
Сергей Иванов, министр транспорта РФ Максим Соколов, министр РФ по вопросам открытого 
правительства Михаил Абызов.  

О совместных проектах по производству современных вагонов метро и трамваев гостям рассказал 
заместитель генерального директора корпорации по железнодорожной технике Андрей Шленский.  

Сергей Иванов заметил, что много раз бывал на головном предприятии корпорации и хорошо знает 
корпорацию как производителя специальной техники и железнодорожного подвижного состава. Андрей 
Шленский отметил необходимость диверсификации линейки производимой ОАО «НПК 
«Уралвагонзавод» продукции и рассказал о планах по производству вагонов метро и современных 
трамваев для Москвы и других городов России. Он отметил, что это будет самый современный и 
инновационный продукт, созданный в партнерстве с Bombardier.  

«Bombardier — это мировой лидер в производстве электротранспорта, мы представляем его в России и 
будем участвовать в конкурсах и тендерах. По требованиям московского тендера первый трамвай мы 
должны поставить в середине 2014 года, а метро — в конце этого же года. В принципе, мы к этому 
готовы», — отметил Андрей Шленский. 

Андрей Шленский добавил, что и разработка, и производство будут российскими, а Bombardier 
передаст технологии и ноу-хау. Министр транспорта Максим Соколов добавил, что уже на начальном 
этапе локализация составит 50%.  

Заместитель председателя правительства РФ Аркадий Дворкович заинтересовался вопросом 
конкурентоспособности продукции корпорации.  

«Мы вместе с Bombardier предлагаем еще один канал поставки продукции. Тот объем вагонов, который 
сейчас необходим Москве, один поставщик в указанные сроки обеспечить вряд ли сможет. Мы готовим 
наши производственные площадки в регионах России под выпуск метро, а российские трамваи уже 
сейчас производятся на «Уралтрансмаше» в Екатеринбурге», — сказал Аркадий Дворкович.  

Аркадий Дворкович пожелал УВЗ удачи в реализации амбициозных проектов.  

Татарстан – один из лучших регионов по развитию инфраструктуры – 
Минтранс РФ 

07.12.2012 / ИА «Татинформ» / 

Стенд Татарстана на выставке «Транспорт России-2012» посетили представители Администрации 
Президента России и Правительства. 

Проекты, представленные Татарстаном на VI международной выставке «Транспорт России», 
проходящей в Москве, получили высокую оценку со стороны главы Администрации Президента России 
Сергея Иванова и министра транспорта страны Максима Соколова.  

О развитии транспортной инфраструктуры Татарстана и инновациях в этой области высоким гостям 
рассказал Премьер-министр Татарстана Ильдар Халиков. Особое внимание он уделил подготовке 
улично-дорожной сети к летней Универсиаде 2013 и модернизации Международного аэропорта 
«Казань».  
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«Отлично работаете! Татарстан – один из лучших регионов России по развитию транспортной 
инфраструктуры», - отметил министр транспорта России Максим Соколов, знакомясь с экспозицией. С 
его мнением согласился глава Администрации Президента России Сергей Иванов.  

Важно, что все транспортные объекты, которые строятся к студенческим Играм, будут использоваться 
и потом и существенно улучшат жизнь татарстанцев, подчеркнул Сергей Иванов.  

Ильдар Халиков сообщил последние новости о подготовке сообщения между аэропортом Казани и 
центром города. Первый, пилотный, рейс аэроэкспресс должен совершить уже в декабре. Стоимость 
билета составит 200 рублей в вагоне эконом-класса и 350 рублей – для пассажиров бизнесс-класса.  

Форум «Транспортная неделя-2012» продлится до 8 декабря. В его работе принимают участие более 2 
тыс. профессионалов транспортной отрасли, в том числе руководство крупнейших компаний, 
Министерства транспорта Российской Федерации и профильных органов государственного 
управления.  

И.Халиков: «Нам удалось реализовать проекты, о которых раньше могли 
только мечтать» 

06.12.2012 / ИА «Татинформ» / 

Экспозиция Татарстана на выставке «Транспорт России-2012» привлекла существенное внимание.  

(Москва, 6 декабря, «Татар-информ», Ольга Пушко). В ходе переговоров с представителями 
Министерства транспорта России и представителями РЖД Татарстану удалось достичь ряда важных 
договоренностей, заявил Премьер-министр Татарстана Ильдар Халиков,  оценивая итоги работы 
делегации республики на VI Международном форуме «Транспорт России».  

Стороны смогли договориться о деталях перевозки железнодорожного состава аэроэкспресса в 
Казань, а также о реализации программы строительства сельских дорог на следующий год. 

«Эта выставка для нас, конечно, была особой. О строительстве многих объектов, которые уже 
открылись в этом году, мы могли только мечтать всего 5 лет назад. Теперь это реальность. В городе 
появляются новые развязки, реконструируется аэропорт, скоро должен в опытном режиме заработать 
аэроэкспресс до центра города. Все это огромный шаг вперед в деле развития транспортной 
инфраструктуры города. Надеюсь, татарстанцы и гости столицы заметят и оценят эти перемены», - 
сказал Ильдар Халиков.  

Премьер обратил внимание и на внедрение геоинформационной системы в Татарстане. Благодаря 
системе ГЛОНАСС удается следить за перемещением школьных автобусов, оперативно 
ликвидировать заторы на трассах, координировать работу экстренных служб, что часто помогает 
спасти жизни людей. 

Ильдар Халиков также осмотрел другие стенды выставки: экспозицию российских аэропортов, 
Ростовской области и Министерства транспорта России.  

«В таких крупных направлениях как транспорт участие в выставке дает возможность в течение всего 
одного-двух дней получить очень важные контакты и обсудить проблемные вопросы», - отметил он.  
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Семен Винокуров: Региональные авиаперевозки должны быть  
доступными 

06.12.2012 / Якутское-Саха Информационное Агентство /  

О проблемах региональных авиаперевозок и развитии отрасли в интервью сообщил министр 
транспорта и дорожного хозяйства Республики Саха (Якутия) Семен Винокуров, который в эти дни 
принимает участие в Транспортной неделе в Москве.  

- Семен Викторович,  Вы участвуете в самом главном мероприятии года транспортного комплекса 
страны. 

- Действительно, проведение Транспортной недели - очень важное событие.  Это площадка для 
обсуждения проблемных и актуальных вопросов отрасли. В рамках проведения транспортной недели 
состоится VI Международный форум «Транспорт России», который включает в себя множество 
различных мероприятий. Это и заседание Совета по транспортной политике при Интеграционном 
комитете ЕврАзЭС, и экспертный диалог «Москва 2020: трансформация транспортной идеологии», и 
конференция «Проекты ГЧП в дорожном хозяйстве. Перспективы формирования инвестиционно-
строительного рынка». Планируется проведение заседания Координационного транспортного 
совещания государств-участников СНГ, пленарного заседания «Актуализация транспортной стратегии 
2030: мобильность, доступность, качество». Все это время работает VI Международная выставка 
«Транспорт России».  

Наряду с V Вертолетным форумом, презентацией исследования ВЦИОМ по качеству предоставляемых 
услуг на транспорте пройдет конференция, посвященная развитию рынка региональных 
авиаперевозок. Для Республики Саха (Якутия) это очень актуальный вопрос, волнующий каждого 
жителя.  

- Какую проблематику планируете озвучить в своем выступлении? 

- Якутия, являясь одним из наиболее труднодоступных регионов, где необходима стабильная и 
развитая система перевозок, станет примером для обсуждения актуальных вопросов отрасли - 
субсидирования, доступных тарифов, в целом факторов развития региональных перевозок. Ожидается, 
что участники конференции коснутся вопросов по снижению финансовой нагрузки на авиапредприятия. 
И это понятно. Региональные авиаперевозки должны быть доступными - как в ценовой части, так и в 
техническом плане.  

Например, более 90% территории республики обеспечено только сезонной транспортной 
доступностью. Доля пассажирооборота воздушного транспорта в Якутии составляет 84% в общем 
объеме. Мы знаем, какие у нас условия и расстояния. Самолеты и вертолеты - практически 
единственное средство круглогодичного передвижения для населения северных районов. Расстояния 
транспортировки пассажиров и грузов внутри республики сравнимы с расстояниями межобластных 
перевозок. При этом в настоящее время развитие региональной авиации тормозит много факторов: 
вопросы ценовой доступности при низких уровнях доходов населения, устаревшая и неэффективная 
авиатехника. Отсюда и малая авиационная подвижность населения, составляющая в республике 0,3 
полета на человека в год, в России - 0,4, в США – 2,5. Между тем, малая авиация – единственное 
средство транспортной доступности для 15 млн человек, 28 000 населенных пунктов, 60% территорий. 
В связи с этим мы хотим обратить внимание на основные аспекты, наиболее остро влияющие на 
авиатранспортную доступность. Это ценовая и техническая составляющие. Тем более, что 
потребность в снижении стоимости внутрирегиональных авиаперевозок для населения является 
актуальной.  

Возникает очевидная необходимость принятия эффективных мер господдержки, в том числе 
направленных и на снижение конечной стоимости приобретения зарубежной техники регионального 
назначения и малых типоразмеров.  
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Отдельная конференция будет посвящена экономике водного транспорта, где, в частности, будут 
обсуждаться вопросы опережающего развития морских портов и повышения их привлекательности, 
приоритетного развития внутреннего водного транспорта, повышения конкурентоспособности флота. 
Здесь с докладом по профильным вопросам должен выступить представитель ОАО «Ленское 
объединенное речное пароходство».  

Павел Удод предложил ряд мер для развития региональных 
авиаперевозчиков 

11.12.2012 / Якутское-Саха Информационное Агентство /  

В рамках Транспортной недели-2012 первый заместитель гендиректора ОАО «Авиакомпания «Якутия» 
Павел Удод выступил с рядом предложений для создания условий развития региональных 
авиаперевозчиков с применением мер государственного регулирования.  

Он отметил, что значительный спад региональных авиаперевозок наблюдался в период с начала 1990-
х годов до 2000 года в Российской Федерации. 

По информации пресс-службы министерства транспорта и дорожного хозяйства республики, в 
настоящее время наблюдается стагнация данного сегмента рынка. Многие удаленные друг от друга 
крупные региональные центры Российской Федерации не имеют авиационного сообщения, что 
негативно отражается на транспортном сообщении макрорегионов, препятствует развитию деловых и 
культурных связей, ограничивает население в части транспортной доступности.  

При этом, по словам Павла Удода, развитие региональной авиации невозможно без разработки 
системного подхода и реализации государственной поддержки. Так, при вводе госрегулирования 
доступа на рынок регулярных пассажирских авиаперевозок должны учитываться необходимость 
наличия регулярного авиасообщения на определенном маршруте, возможность достижения его 
рентабельности и вероятность прекращения авиаобслуживания из-за конкуренции. 

Он предложил два варианта государственного регулирования и поддержки: выдача субсидии для 
обеспечения заданного уровня услуг на условиях конкурентного тендера и выдача исключительной 
лицензии на эксплуатацию авиалинии посредством конкурентного тендера.  

В Российской Федерации также целесообразно разработать комплекс мер, направленных на создание 
благоприятных условий развития региональных авиаперевозчиков, основываясь на международной 
практике государственного регулирования.  

В качестве пилотного проекта для реализации указанных мер можно выбрать Якутию, как регион, где 
на большей части территории авиация является единственным круглогодичным видом транспорта и 
где разрушительная конкуренция наносит прямой ущерб стабильности оказания социально значимых 
услуг по авиаперевозке, предложил Павел Удод.  

 «Транспорт России 2012» занял 3500 кв. м 

06.12.2012 / Негус экспо / 

3 по 8 декабря 2012 года в Москве в Гостином Дворе проходит 6-я «Транспортная неделя – 2012». 
Ведущие эксперты транспортной отрасли соберутся под эгидой Министерства транспорта России на 
единой дискуссионной и выставочной площадке - единственным отраслевым мероприятием, где 
собираются представители всех без исключения видов транспорта.  

Среди делегатов – представители профильных органов государственного управления, крупнейших 
транспортных компаний, научного сообщества, общественных организаций.  
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В рамках «Транспортной недели» с 6 декабря работает Международная выставка «Транспорт России», 
интерес к которой в нынешнем году оказался настолько высок, что ее экспозиции составили 3500 кв. м. 

Среди участников крупнейшие компании: Росморречфлот, Росавтодор, Росавиация, ГК Автодор, ФГУП 
Росморпорт, Совкомфлот, УСК Мост, Уралвагонзавод, ОАО «ТрансКонтейнер», Правительство 
Самарской области. 

Спонсорами Транспортной недели в этом году стали ОАО «Российские железные дороги», 
Внешэкономбанк, МДС-ГРУПП, Группа компаний. 

Окончился VI международный форум и выставка «Транспорт России» 

10.12.2012 / VSESMI.ru / 

8 декабря 2012 года завершающий день работы экспозиции. Объединенный стенд Федерального 
агентства воздушного транспорта, подготовленный при активном участии ФГУП «Администрация 
гражданских аэропортов (аэродромов)», награжден дипломом как наиболее интерактивный.В рамках 
экспозиции ФГУП «Администрация гражданских аэропортов (аэродромов)» представило дистанционно 
управляемые 3D-модели 15 объектов реконструкции и строительства: вертодром на о. Русский, 
аэродромы Петропавловск-Камчатский, Внуково, Сочи, Краснодар, Уфа, Казань, Самара (Курумоч), 
Иркутск, Владивосток, Калининград (Храброво), Ростов-на-Дону (Южный), Екатеринбург (Кольцово), 
Новосибирск (Толмачево), Томск (Богашево).  

Видеопрезентацию аэропорта Саратова, строительство которого стартует в весеннее время 2013 
года.VI Международная выставка «Транспорт России». Мероприятие призвано обеспечить  диалог 
бизнеса и власти для совместного решения задач, стоящих перед транспортной отраслью РФ. Задачи 
экспозиции: демонстрация инновационных разработок в области транспорта и инфраструктурных 
проектов; содействие привлечению финансирования в проекты транспортной отрасли; содействие 
установлению и развитию партнерских межрегиональных и межотраслевых связей; содействие 
интеграции российского транспорта в международную транспортную систему. VI Международная 
выставка «Транспорт России» проходила с 6 по 8 декабря 2012 года в Комплексе «Гостиный Двор» 

 Министру транспорта России представлены ГЛОНАСС-решения «М2М 
телематики» 

11.12.2012 / ИКС-НАВИГАТОР (iksnavigator.ru) / 

ГЛОНАСС-решения группы компаний "М2М телематика", разработанные для транспортной отрасли, 
представлены Министру транспорта Российской Федерации Максиму Соколову в рамках VI 
Международной выставки "Транспорт России".  

В этом году "М2М телематика" поделилась успехами внедрения как уже зарекомендованных на рынке 
ГЛОНАСС-решений для предприятий транспортной отрасли, так и представила свои последние 
разработки, в частности, систему контроля и надзора за перевозкой опасных грузов, разработанную по 
заказу Федеральной службы по надзору в сфере транспорта. 

"В настоящее время разработанная система успешно внедряется в ряде территориальных 
подразделений Ространснадзора и уже обеспечивает подключение через региональные навигационно-
информационные системы (центры) перевозчиков опасных грузов и пассажиров в соответствии с 
Приказом Министра транспорта №245", - отмечает директор службы развития продуктов и услуг группы 
компаний "М2М телематика" Виталий Полторацкий. 

Также специалисты компании "М2М телематика" представили автономный железнодорожный трекер, 
позволяющий контролировать перемещение грузов в вагонах и контейнерах (включая использование 
дополнительных датчиков). 
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"В состав системы высокоточного позиционирования помимо целого набора датчиков, контролирующих 
смещение, деформации, механические напряжения и пр, входит оборудование ГЛОНАСС, которое 
обеспечивает контроль местоположения объектов с точностью до 1 см в плане и до 1.5 см по 
вертикали на всей территории страны", - добавляет Виталий Полторацкий.  

Посетителям экспозиции группы компаний в режиме реального времени продемонстрировали работу 
системы контроля оползневой опасности на участке Джубга-Сочи, созданной инженерами "М2М 
телематики" по заказу Федерального дорожного агентства. В настоящее время система находится в 
опытной эксплуатации. 

По результатам работы системы высокоточного позиционирования на участке дороги Джубга-Сочи 
возможно ее тиражирование на всех дорогах России, включая дороги в горной местности или на 
ненадежных грунтах, что позволит сделать их более безопасными и уменьшить затраты на проведение 
ремонтно-восстановительных работ.  

Также на стенде группы компаний "М2М телематика" также были представлены и решения для 
пассажирского транспорта, включая систему информирования пассажиров об организации 
транспортного обслуживания. Информирование о дорожной ситуации также в режиме реального 
времени осуществляется посредством информационных табло на остановках, web-сайтов в сети 
Интернет, а также мобильных приложений для смартфонов и IPhone.  

Комплексная система визуального и звукового, голосового оповещения пассажиров о текущей ситуации 
в работе пассажирского транспорта является частью Интеллектуальной транспортной системы (ИТС), 
которые на данный момент активно внедряются в регионах Российской Федерации. Благодаря работе 
технологий ГЛОНАСС существенно повышена эффективность работы общественного транспорта, 
достигнута 30% экономия на ГСМ, скорость прибытия бригад скорой помощи по вызовам возросла в 
два раза, достигнуто 100% выполнение производственных заданий водительским составом, 
регулярность движения пассажирского транспорта составила 99,9% и мн. др. 

Элементы ИТС группы компаний "М2М телематика" внедрены в 122 городах России, 60 регионах 
России. 

Для получения достоверной информации о дорожном движении в реальном масштабе времени 
специалистами "М2М телематики" разработана система сбора информации о транспортных потоках на 
основе видеодетектирования. Контроль над транспортной ситуацией за счет использования 
автоматизированной системы по определению количества транспорта и использования адаптивных 
инструментов при светофорном регулировании позволяет моделировать транспортные системы в 
режиме реального времени. 

ОАО "ТрансКредитБанк" - надежный партнер международного форума 
"Транспорт России" 

07.12.2012 / Издательство «За рулем» /  

Шестой год подряд ТрансКредитБанк выступает спонсором ключевого мероприятия «Транспортной 
недели» - форума «Транспорт России». Своей стабильной финансовой поддержкой форума главный 
транспортный Банк России вносит весомую роль в формирование конструктивного диалога первых лиц 
транспортного комплекса России.  

В этом году банк стал спонсором экспертного диалога «Москва 2020: трансформация транспортной 
идеологии». Среди спикеров конференции - клиенты Банка.  

Старший Вице-президент - директор Департамента транспортной отрасли и связи ТрансКредитБанка 
Вячеслав Михайлов отметил: «Ключевыми клиентами банка являются предприятия транспортной 
отрасли, и мы поддерживаем проекты, имеющие важное значение для развития их деятельности. 
Наиболее значимыми из таких мероприятий считаю, прежде всего, Форумы «1520» и «Транспорт 
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России». Говоря о «Транспорте России» хочу отметить присущие форуму экспертный диалог, 
содержательные научно-практические конференции, фестивали, олимпиады, круглые столы и многое 
другое - все сконцентрировано в одном месте в рамках «Транспортной недели», и мы традиционно 
выступаем спонсорами этого важного для транспортной отрасли мероприятия».  

Издательство «За рулем» примет участие в «Транспортной неделе-2012» 

03.12.2012 / Издательство «За рулем» /  

С 3 по 8 декабря 2012 года в Москве в Гостином Дворе под эгидой Министерства транспорта 
Российской Федерации пройдет «Транспортная неделя - 2012».  Ведущие эксперты транспортной 
отрасли соберутся на единой дискуссионной и выставочной площадке, чтобы принять участие в ряде 
деловых, научных и социально-культурных мероприятий. При информационной поддержке 
Издательства «За рулем» в рамках Недели состоятся VI Международный форум и выставка 
«Транспорт России».  

«Транспортная неделя» традиционно является одним из наиболее значимых событий года для 
международного транспортного сообщества. Более 2 000 участников, включая руководство крупнейших 
компаний, Министерство транспорта РФ и профильных органов государственного управления, 
встретятся для обсуждения вопросов обновления Транспортной стратегии Российской Федерации до 
2030 года, а также ключевых вопросов функционирования всех видов транспорта.  

В рамках Недели состоятся VI Международный форум и выставка «Транспорт России», 
Международный конгресс «Road Traffic Russia-2012», Общероссийская спартакиада студентов 
транспортных ВУЗов,  «ТранспАрт-2012», а также Молодежный Форум, который пройдет в последний 
день работы «Транспортной недели» в формате «без галстука».  

Издательство «За рулем» традиционно принимает активное участие во всех значимых отраслевых  
событиях и оказывает им информационную поддержку. На «Транспортной неделе-20212» 
Издательство будет представлено журналом «За рулем». Игорь Моржаретто, заместитель главного 
редактора журнала «За рулем», примет участие в круглом столе на тему «Рынок электромобилей в 
России: экономические и инфраструктурные вызовы». Обсуждение состоится 7 декабря в рамках VI 
Международного форума «Транспорт России". 

За дополнительной информацией обращайтесь в Издательство «За рулем»: 

Андрей Мелешин, Руководитель департамента по связям с общественностью  

Тел.  : +7 495 363 47 05, доб. 2019, моб. тел.: 8 916 622 47 30, e-mail: \n Этот адрес электронной почты 
защищен от спам-ботов. У вас должен быть включен JavaScript для просмотра. ">meleshin@zr.ru 

Об Издательстве «За рулем» 

Издательство «За рулем» - крупнейший медиахолдинг в России, специализирующийся на создании и 
распространении автомобильной информации, выпуске и распространении продукции автомобильной 
тематики. Свою историю холдинг ведет с 1928 года, когда в свет вышел первый номер журнала «За 
рулем». В настоящее время  предприятия холдинга «За рулем» работают как на издательском рынке, 
так и на иных рынках товаров и услуг. Среди периодических изданий Издательства  - универсальный 
автомобильный журнал «За рулем», лидирующий в России по объему читательской аудитории и 
географии распространения; «Мото» - первый российских ежемесячный мотоциклетный журнал  
(выходит с 1991 года); «Купи авто» - уникальный журнал потребительской направленности для тех, кто 
собирается купить автомобиль (выходит с 2001 года); газета «За рулем. Регион», 21 региональных 
выпуск которой охватывают 70 крупнейших городов России (выходит с 2001 года); 
специализированный бизнес-журнал о коммерческом транспорте «Рейс» (выходит с 2007 года). Среди 
электронных изданий - сайт «За рулем.РФ», основной  интернет-проект  Издательства «За рулем», а 
также  iPad-версии журналов «За рулем» и «Мото». 
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Министры транспорта Балтийского региона соберутся в Москве на  
«Транспортной неделе» 

03.12.2012 / Издательство «За рулем» /  

В среду, 5 декабря состоится Конференция министров транспорта государств - членов СГБМ. 
Подтверждено присутствие министра транспорта России Максима Соколова, министра транспорта и 
связи Королевства Норвегия Марит Арнстад, министра сообщений Латвийской Республики Айвиса 
Рониса, министра коммуникаций Королевства Швеция  Катарины Эльмсэтер-Свэрд, министра 
экономики и коммуникаций Эстонской Республики Юхана Партса.  

В программе пленарной сессии - выступление министра транспорта Российской Федерации Максима 
Соколова о государственной политике Российской Федерации в области морского транспорта в 
регионе Балтийского моря с учетом ключевых тем российского председательства в СГБМ. Будут 
рассмотрены вопросы реализации Международной конвенции о контроле судовых балластных вод и 
осадков и управления движением судов в регионе Балтийского моря для обеспечения безопасности и 
минимизации негативного воздействия на окружающую среду, а также первые итоги практической 
реализации положений Приложения VI Конвенции МАРПОЛ-74/78. 

Также планируется выступление руководителей транспортных ведомств государств - членов СГБМ о 
национальной политике в области морского транспорта в регионе Балтийского моря.  

Резюмируя встречу, по результатам конференции участниками будет принята итоговая декларация.  

Для справки 

«Транспортная неделя - 2012» является уникальным форматом, который включает в себя ряд 
деловых, научных и социально-культурных мероприятий, собирающих профессионалов транспортной 
отрасли на единой площадке. Подробная информация - на сайте мероприятия. 

Организатором «Транспортной недели - 2012» является Министерство транспорта Российской 
Федерации, оператором - компания «Бизнес Диалог».  

В Москве на форуме "Транспортная неделя-2012" состоится презентация 
аэропорта "Казань" 

03.12.2012 / Tatcenter.ru / 

С 3 по 8 декабря в Москве проходит ежегодный форум "Транспортная неделя-2012". В его работе 
примет участие более 2 тыс. профессионалов транспортной отрасли, в том числе руководство 
крупнейших компаний, министерства транспорта Российской Федерации и профильных органов 
государственного управления. Они обсудят возможности обновления транспортной стратегии России 
до 2030 года, ключевые вопросы функционирования всех видов транспорта, сообщает пресс-служба 
минтранса РТ.  

В работе выставки примет участие делегация из министерства транспорта и дорожного хозяйства РТ 
во главе с Ленаром Сафиным. Республиканское ведомство представит стенды, посвященные 
реконструкции и модернизации международного аэропорта "Казань", подготовке улично-дорожной сети 
к летней Универсиаде-2013.  

На выставке будет представлена и ведомственная геоинформационная система, которая 
осуществляет мониторинг транспортных средств с помощью аппаратуры ГЛОНАСС или 
ГЛОНАСС/GPS.  
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Глава Новосибирской области ознакомится с передовыми достижениями 
в транспорте  

06.12.2012 / Новый Фокус (Хакасия) / 

Губернатор Василий Юрченко принимает участие в работе VI Международного форума и выставки 
“Транспорт России”. Международный форум проходит в эти дни в Москве.  

Глава региона примет участие в официальном открытии форума, работе пленарного заседания по 
теме “Обновление транспортной стратегии 2030: доступность, мобильность, качество”, ознакомится с 
экспонатами выставки.  

Далее глава региона проведет ряд встреч с предста вителями федеральных министерств и ведомств.  

“В рамках форума проходят конференции, посвященные вопросам развития и функционирования 
автомобильного, авиационного, железнодорожного, морского и речного транспорта. На выставке 
“Транспорт России” представлены последние достижения транспортной отрасли.  

Кроме того, в программе форума запланировано проведение мероприятий, направленных на 
становление и развитие молодых специалистов, внедрение высокоэффективных проектов и 
применение передового международного опыта в транспортной отрасли”, – говорится в сообщении 
пресс-службы областного правительства. 

Выставка и форум “Транспорт России” проводится с 2007 года. В нем принимают участие свыше 3000 
человек - представители органов государственной власти, крупнейших российских предприятий и 
компаний, иностранный бизнес. 

 Договор на 600 миллионов 

07.12.2012 / vOrle.ru / 

В рамках подписанного договора планируется обновить парк орловских транспортных предприятий.  

В рамках VI Международной выставки "Транспорт России", которая в эти дни проходит в Москве, 
Орловская область подписала два соглашения о сотрудничестве. Одно из них предполагает 
социально-экономическое сотрудничество региона с Министерством транспорта РФ, другое с 
транспортной лизинговой компанией.  

В настоящее время Орловская область активно занимается развитием дорожного хозяйства и 
планирует увеличение объемов строительства дорожной сети, повышение качества ее облуживания. 
Не менее важная наша задача - развитие пассажирских перевозок. Уверен, что сотрудничество с 
Государственной транспортной лизинговой компанией значительно ускорит процесс обновления 
технических парков орловских транспортных предприятий,- подчеркнул губернатор Александр Козлов. 

Как сообщает пресс-служба губернатора и правительства Орловской области, в рамках подписанного 
соглашения заключен контракт на поставку 99 единиц техники с казенным учреждением "Орловский 
областной государственный заказчик". Общая стоимость договора 600 миллионов рублей. 89 единиц 
машин поступят в Орловскую область в рамках программы государственного лизинга. Еще 10 
приобретаются за счет привлеченного финансирования. Вся техника должна поступить в регион до 
апреля 2013 года.  

Мы активно сотрудничаем с руководителями регионов, предлагаем комплексные решения для 
предприятий всех сегментов транспортной отрасли. Уверен, что соглашение с Орловской областью 
позволит активизировать работу в вопросах развития транспортной инфраструктуры области,- отметил 
генеральный директор ГТЛК Сергей Храмагин.  
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Стенд Ростовской области на форуме «Транспорт России» признали с  
амым креативным 

12.12.2012 / Деловой квартал. Ростов-на-Дону / 

Экспозицию Ростовской области на «Транспорте России» наградили за актуальность и креатив. 
Донской регион презентовал более десятка проектов, сделав акцент на развитии транспортной 
инфраструктуры.  

На форуме «Транспорт России», прошедшем на днях в Москве, были представлены макеты проектов 
аэропорта «Южный», ростовского метрополитена, реконструкция Ворошиловского моста, 
модернизация дорожной сети в свете подготовки к футбольному чемпионату мира-2018.  

По словам губернатора Ростовской области Василия Голубева, значимость развития транспортной 
темы для региона неоценима. «Те проекты, которые были представлены на форуме, являются 
основополагающими. Если удастся их реализовать, мы увидим, что самые разные территории 
Ростовской области станут совершено по-другому восприниматься с точки зрения вложения денег», - 
добавил глава области.  

Василий Голубев обсудил строительство Южного хаба, Ворошиловского моста, модернизации 
дорожной сети с руководителем Администрации Президента РФ Сергеем Ивановым, заместителем 
Председателя Правительства РФ Аркадием Дворковичем, министром транспорта РФ Максимом 
Соколовым и его заместителем Олегом Белозеровым.  

По словам г-на Белозерова, Ростовская область является одной из ключевых для транспортной 
системы юга страны и российского транзита. «Есть абсолютное понимание, теперь нужно лишь 
уточнять сроки, формировать технические задания», - добавил он. 

В Агентстве инвестиционного развития Ростовской области подчеркнули, что высоким гостям 
понравилась предложенная регионом творческая трактовка транспортной тематики. По итогам 
выставки Министерство транспорта Ростовской области было удостоено высокой оценки и отмечено 
дипломом Минтранса РФ за актуальность и профессионализм представленной экспозиции, а 
подготовившее донскую экспозицию Агентство инвестиционного развития  Ростовской области 
получило диплом «За самый креативный стенд».  
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